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EL SABADO 13 DE MARZO
''Les ruego que me 
crean", dijo anoche 
Villar Miren TV

. HUELGA de CAMIONERUS
en ZARAGOZA

Unos 300 camiones, 
aparcados junto a la 
autopista de Alfajarín

A primera hora de la tarde se ha informado que los 
transportistas reunidos hoy en asamblea en Zaragoza, han 
decidido acudir a la huelga, por lo cual hacia las doce y 
media de la mañana unos trescientos camiones estaban 
siendo aparcados junto a la autopista de Alfaj'arín, en 
actitud de firmeza para apoyar las diversas reclamaciones de 
orden laboral planteadas por este sector, a nivel nacional. 
También a última hora de la tarde se asegura que la 
asamblea celebrada por unos trescientos camioneros en un 
bar de la ciudad ha sido declarada legal por las autoridades 
sindicales. _______________ __________________

(Información de la asamblea de hoy, en la página 13)

EL PROXIMO DIA 3:

BONN, 27 (Efe).- El vicepresidente 
Manuel Fraga Iribarne, llegará el día 3 a 
.Bonn para dar comienzo a una visita a
Alemania Federal de cuatro días 
duración.

El programa incluye entrevistas 
Fraga con su colega alemán, con

de

de 
el

ministro de Asuntos Exteriores, y con el 
de Defensa.

El día 4 dará una conferencia sobre el 
tema "España en la encrucijada" por 
invitación de la sociedad alemana de 
política exterior.

Visitará la fundación "Ridersch 
Ebert" vinculada al Partido Socialista 
alemán "SPD", y la sede del partido de 
la Unión Democráta Cristiana "CDU".

El día 6 a primeras horas de la 
mañana saldrá desde Francfort hacia 
Madrid.

EL
GOBEERNO
LUCHARA

CONTRA LA
INFLACEON

En dos años, tres
ministros y cinco

programas económicos
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SAHARA
k“ESPAÑA, DESIIGADA
roí TODA RESPONSABIIIDAO”

"La descolonización no terminará en tanto la opinión de la población saharaui nose haya 
expresado válidamente", dice una nota oficial española

EL AAIUN, 27 (Cifra).- En medios oficiosos del Aaiun, se especula con la 
posible visita del Rey Hassan II a el Aaiun el próximo día tres de marzo, si 
bien no existe confirmación oficial por parte de las autoridades marroquíes.

El monarca alauita llegaría al frente de unas 30.000 personas que aún 
permanecen en los campamentos de Tan Tan, y que formaron parte de las 
250.000 que integraron la "marcha verde".

El rumor se basa en que en las escuelas saharauis los maestros preparan a 
los niños para "un recibimiento real", y en que el monarca alauita cumpliría 
así su promesa de tomar el té en el parador nacional de El Aaiun, una vez que 
España haya salido del territorio.

Tampoco ha podido ser confirmado oficialmente que el rey Hassan II haya 
visitado el Aaiun de incógnito en anteriores ocasiones.
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IDEAS Y PISTOLAS
Hay mú/tip/es opiniones sobre ios ú/timos acontecimientos unñrersitarios, 

principalmente en Madrid. Ustedes han podido seguir el hilo de los sucesos en la 
Facultad de Derecho, donde se han dado situaciones extremas como la de un 
estudiante de la ultra-derecha que ha esgrimido una pistola ante el pánico lógico 
de sus discrepantes ideológicos que no guérilleros armados.

Algunos procuradores en Cortes 
han deferxJido a los estudiantes ultras 
por dos razones principales: por ser 
tan ultras como.ellos y en algunos 
casos por ser sus padres. Y la 
paternidad aqu í no es metafórica, sino 
literal (concretamente Antonio 
Pedrosa Latas y Antonio Molina, éste 
último famoso por el "affaire" de la 
navaja y su diccionario secreto de 
insultos).

El ministro de Educación ha 
nombrado un juez especial para que 
investigue los hechos y eso no le ha 
caído nada bien al Claustro de la 
Facultad de Derecho que entiende que

polemiCQ
Por Angel Sanche

(De **Mundo Diario

los expedientes tramitados contra 
cuatro universitarios anti-raimonianos 
(lo decimos por aquello de que "sí 
creemos en las pistolas") han venido 
forzados por ios sucesos. Hasta las 
pistolas podíamos llegar, caramba.

Y es que lo peor de todo es el 
conftpto que aún se tiene de la 
Universidad en ciertos sectores de 
nuestra sociedad. Hemos repetido aqu í 
incesantemente que la Universidad no 
cumplirá nunca sus fines si es 
concebida como una límpida patena 
insulsa, despolitizada y alienadora. 
Que no puede ser tan sólo una 
expendeduría de títulos Y, ojo, por lo 
mrsmo, no sería Universidad 
— universalidad— si únicamente se 
entreabrieran unas portezuelas por las 
que discurrir una muy delimitada 
ideología con todas las bendiciones de 
la Administración.

Que haya confrontación dialéctica 
entre los universitarios nos parece de 
perlas. Aquellos sectores que analicen 
cada situación con mayor coherencia y 
con más peso específico en sus 
argumentaciones acabarían 
imponiéndose. Y más que vencer, 
convencerán a los predispuestos al 
diálogo. Con ideas, subrayamos, no 
con las pistolas o con el silencio 
obligado.

Vistas así las cosas, pensamos que 
está urgiendo ya una regulación acorde 
con la realidad europea —con 
realidad española no es suficiente— 
la participación estudiantil, 
universitario ha de encontrar en 
Universidad una plataforma para 

la 
de 
El 
la 
su

realización integral como persona. 
Todo lo demás nos parece escándalos 
farisaicos, vestiduras rasgadas o toque 
y retoque de violón a cuatro manos.

PECADO DE OMISION

En un suelto editorial de "Ya" 
pudimos leer esta reacción a los 
acontecimientos que justifican el tema 
de hoy:

“No habrá que recordar a ¡os 

DIARIO DE 
LA TARDE

universitarios que es necesario 
defender el sosiego y la paz que exigen 
la enseñanza y la investigación. Ni las 
aulas ni los pasillos de un centro 
docente parecen el lugar adecuado 
para una apasionada discusión política.

Y no digamos si ésta degenera en 
violencia o en amenaza de violencia.

No puede menos de elogiarse 
cuanto,hagan las autoridades 

académicas para alejar y desarraigar si 
fuera necesario, la violencia de los 
claustros El pecado puede ser o haber 
sido de omisión. Malo es que en las 
aulas o en otros lugares de tanta 

nobleza intelectual como las aulas se 
pierda ese talante de paz”.

CURIOSA GUERRA
A TRES

En ei mismo pericxlico catdico, 
posteriormente y con más calma, Luis 
Apostua apuntaba:

“Entre las Cortes (Comisión de 
Defensa), el Ministerio de Educación y 
la Facultad de Derecho ha estallado 
una curiosa guerra a tres. La Facultad 
rechaza la decisión del ministro 
(nombrar un juez especial) y se indigna 
ante las frases de los procuradores. 
Estos consideran a la Facultad como 
un peligroso nido de “rojos” y arman 
una tremolina como en tiempos de la 
República, que tenía fama de 
parlamento vociferante. En medio, el 
ministro trata^'de poner un poco de 
orden para que la situación no se 
diñare del todo.

En mi opinión personal, se trata de 
uno de los más graves embrollos, 
porque las palabras han ido ya muy 
lejos. Y se agrava más la cuestión 
porque en las Cortes hay una comisión 
para las cosas educativas, que hasta 
ahora ni se ha reunido, y es la que 
debía estudiar el tema, no la Comisión 
de Defensa, que tiene otras 
competencias muy diferentes. Casi 
podríamos decir que estamos ante eso 
que en derecho se llama la “roña 
tumultuaria”.

UNIVERSIDAD SIN 
EXCLUSIONES

A la acusación ultraderechista de 
que la Universidad es un "bunker 
marxiste" y otras hierbas, el decano de 
Derecho de Barcelona, profesor 
Jiménez de Parga, respondía con estas 
palabras en "Diario de Barcelona".

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.
Marcial, núm. 2 ,
Depósito Legal: Z-22-1970 I

“La Universidad ño es un “búnker" 
sino, una casa abierta a todas las ideas 
objetivamente valiosas. Se estudian las 
restantes doctrinas que tienen^hoy 
—nos guste o no nos guste— vigencia 
en el mundo. Profesores y estudiantes 
comparten unos principios y muestran 
sus dudas refecto a otros. Asi se hace 
diariamente la tarea en las aulas, con 
un diálogo de entendimiento sobre los 
temas vivos, con amplitud de miras, sin 
exclusiones previas. Lo tínico que 
queda en la puerta de la Universidad 
son las posturas viscerales, producto 
del apasionarniento que comporta la 
defensa de los privilegios personales o 
de clase. Ante ese irracionalismo, la 
Universidad se cierra. Pero sólo ante lo 
que es completamente injustificado, 
ante lo que envuelve una pretensión de 
seguir preseñtando las mentiras como 
verdades, las acciones perniciosas para 
el bien común como aciertos 
extraordinarios.

LAS MAGULLADURAS DEL 
SOBRINO DE ARIAS

"El Alcázar" no ha tardada en 
destilar sus iras en defensa de aquello 
que está en línea con su manera de 
pensar.

"A ningún mando gubernamental se 
le conmovió nada ante ese espectáculo 
flagrante de ilegalidad, en el que 
participaron también dos personajes 
folklóricos: Pablo Castellano y 
Joaquín Ruiz Jiménez, cuyo talante 
burgués e incapacidad congénita para 
tener ideas propias son de sobra 
conocidos.

Tampoco pasó a mayores el 
destrozo por unos gamberros de un 
tabique de la Universidad Autónoma 
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de Madrid, sin duda para demostrar 
que puestos'a ser burros, ni la muía 
más re^ingona es capaz de ganar en 
animalidad a determinada izquierda, 
constituida por hijos de papá, cuyo 

^rnayor mérito suele ser la estupidez. 
Ha bastado, sin embargo, que haya 
sufrido alguna magulladura a manos de 
algunos decididos muchachos 
antimarxistas el sobrino del presidente 
del Gobierno para que se arme la 
marimorena. 0 mejor dicho, para que 
la organice^ el s^or decano de 
Derecho.

Si algo está claro en los dos meses 
que llevamos de 1976 es la impunidad 
con que actúa el casi entero espectro 
de la ilegalidad política, mientras se 
produce una deformación farisaica de 
la realidad”.

LIBERTAD PARA
LA CULTURA

Vivenciaies resultan estas líneas de 
Alcocer en "Pueblo".

“.¿Se ha considerado, desde el 
Poder, que a la cultura le es necesaria 
la libertad? ¿Se han respetado los 
intelectuales, o se há procedido a 
inventar otros? ¿Se ha concebido la 
Universidad como concurrencia de 
saberes distintos o se ha procurado la 
disciplina de una ortodoxia científica 
que, en el fondo, procuraba una 
comodidad política? Ahora, se habla 
de diálogo respecto a la Universidad. 
Pero ¿con quién y con quie'nes tienen 
que dialogar los universitarios? No 
con nadie a quien tenga que pedir 
perdón por s&lo, sino entre ellos, para 
llegar a “sus” conclusiones y a “sus" 
planteamientos. Esto es algo que está 
absolutamente claro".
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MADRID, 27 (Logos)¿— “Buenas noches, señoras y 
señores.

Voy a hablara ustedes de econonua. De la economta 
de todos los españoles.

Creo que en efecto es mi obligación, como 
mcepresidente del Gobierno para Asuntos Económicos y 
como ministro de Hacienda, informar directamente al 
pais de nuestros problemas económicos y financieros. 
Asi lo haré hoy por primera vez; y es mi fñ'opósito seguir 
haciéndolo periódicamente por este mismo medio de la 
televisión.

Trataré de hacerlo siempre con claridad y con realismo para 
contribuir honestamente a que todos podamos formarnos una 
opinión y una auténtica toma de conciencia.

Debemos,en primer lugar, conocer la atuación actual, para a 
pMtir de eUa considerar luego los criterios de actuación y las 
medidas adoptadas por el Gobierno.

Para ello, voy a tratar de contestar a las prepmtas:
-¿Cual es la situación de nuestra economía:
-¿Qué pretende la política económica del Gobierno?
-jQue (khemos hacer todos para conseguir la evolución más 

favorable?
—¿Cuál es la situación de nuestra economía?
Con realismo tenemos que reconocer que la econonua 

española está pasando por unas dificultades graves que se 
traducen en

-Práctico estancamiento de la producción.
—Diminución de inversiones.
-Aumento del paro.
-Fuertes subidas de ¡recios,
—Y elevado déficit exterior.

RAUSAS___________ _______ ____________
Las causas de esas dificultades han sido reiteradamente 

expuestas: algunas tienen su origen en la crisis del petróleo de 
octubre de 1973; otras son incluso anteriores. Pero ciertamente 
el diagn¿>8tico es claro.

Se ha producido un frenazo en el normal crecimiento de 
nuestro producto nacional bruto y una disminución de 
inversiones por falta de ahorro; tenemos unas subidas de precios 
excesivas, y estamos consumiendo más productos importados de 
los oue podemos pagar.

I como consecuencia de lo anterior, se están creando menos 
puestos de trabajo y es obligación de todos los españoles y de su 
Gobierno el poner remedio a esta situación. Ya sé que en otros 
países consideran que índices de paro del 3 por ciento que es 
nuestro actual porcentaje aproximadamente, son índices 
aceptables y que los consideran como de pleno empleo. Pero 
Sara el Gobierno español, y por supuesto para el ministro de 

acienda, que nunca ha olvidado su anterior responsabilidad 
social como director general de Empleo un solo hombre parado 
es un problema y un problema importante.

luchar, combatir, corregir...
—¿Ante esta situación, pretende la política 

económica del Gobierno? ।
Pretende desde ahora luchar contra la inflación, es decir 

combatir las subidas de precios, y corregir el desequilibrio de 
pagos exteriores; y preparar para los próximos me^s un 
relanzamiento apoyado en una reactivaciqh de las inversiones y 
de las expwtaciones.

Y todo ello, orientado a unos objetivos fundamentales de 
justicia social y tendencia al pleno empleo.

Para alcanzar estos grandes objetivos el Gobierno ha 
articulado un programa abierto de actuación mediante sucesivas 
disposiciones. La depreciación o devaluación de la peseta fue la 
Rimera medida; otras medidas fueron aprobados en el Consejo 
de Ministros extraordinario tjue se celebró el martes; y otras que 
serán adoptadas en las próximas semanas y meses, procurando 
yie todas ellas respondan a esos criterios básicos de actuación, 
de entre los cuales la justicia social y el pleno empleo son el 
norte hacia el que dirigimos fundamentalmente nuestra po’ '• ' i 
de Gobierno.

LL GOBIERNO Y LA POPULARIDAD

La devaluación de nuestra moneda es una medida que tiene

Villar Mir por TV. E.

a MiiHTW Mari 
muirá la infMóii

para exportar más y para sustituir productos importantes por 
producciem nacional, nos ayudará a corregir el desequilibrio
exterior. _

Vamos a enfrentamos seriamente con la inflación aunque a 
sabiendas de que es problema difícil. La continua subida de 
precios es antisocial y exige de nosotros un tratamiento serio. 
Bien; ya lo sabemos y estamos dispuestos a esta lucha porque 
confiamos en la colaboración y el esfuerzo de todos.

ALIMENTOS BASICDS: SUBVENCIDN
El Gobierno ha acordado definir una relación de alimentos 

básicos que de forma decisiva inciden en las economías 
domésticas y más preocupan a las amas de casa. Los precios de 
esos alimentos báseos serán especialmente vigilados y si es 
necesario serán subvencionados, para evitar sus subidas o 
reducirlas, con un total de hasta 10.000 millones de pesetas.

A esta cantidad se añade una ayuda específica a la estabilidad 
de precios de productos alimenticios en las Islas Canarias que 
dependen en mayor mecbda de la importación y se ven más 
afectados por la devaluación. '

En la misma línea de lucha contra la inflación, duróte 1976 
se mantendrá congelados sin aumento alguno, ni siquiera el del 
coste de vida, los dividendos de las empresas y las participaciones 
en beneficios. Y se mantendrán igualmente la limitación vigente
sobre los alqufleres. _______ ____________________________

DE CADA 100 PESETAS..._________________
Y por supuesto, para que podamos controlar la inflación y

'‘Hace de la reforma fiscal 
un compromiso, y a ese 
compromiso le ha puesto 
ya calendario”

•
 ''Los alimentos básicos serán 

subvencionados con un total 
de hasta 10.000 millones"

•
 “En 1976 se mantendrán 

congelados los dividendos 
y las participaciones en 
beneñeios”
"De cada 100 pesetas que 
pagamos, 63 son costos de 
sueldos y seguridad social" 

relanzar la economía, debemos todos de una forma consciente 
aceptar unas indispensables moderaciones en el crecimiento de 
nuestras rentas sea cual fuera su origen, incluid^ las salariales, 

pOT su gran incidencia en la elevación de los precios, pues en los 
productos españoles- alimentos, vestidos, vehículos o 
viviendas- de cada 100 pesetas que pagamos, 63 son costos de 
sueldos, salarios y seguridad social.

Junto a estas actuaciones inmediatas de mq orar el equilibrio 
exterior y de controlar las subidas de precios, el Gobierno con las 
decisiones adoptadas el martes ha puesto en marcha una política 
económica a medio plazo, para el trienio 197^1978, orientada 
prioritariamente, como antes decía, a la justicia social y a la 
tendencia al pleno empleo.______

"LES RUEGO QUE ME CREAN.?^______ _
La justicia social exige inexcusablemente abordar una seria 

reforma fiscal. Quizá algunos de ustedes escuchen mis palabras 
con escepticismo por cuanto de este tema se ha hablado mucho 
en los útlimos años, pero yo les ruego que me crean cuando les 
digo que de ello hace el Gobierno un compromiso y que a ese 
compromiso le ha puesto ya calendario.

El martes pasado acordamos enviar a las Cortes un proyecto 
de Ley de actuación económica que inicia una primera etapa de 
reforma fiscal, en un sentido auténticamente social como 
corresponde a la hora en que vivimos y que reduce impuesta 
sobre el trabajo personal, al mejorar el mínimo exento a jjesar de 
que el límite de exención es de los más altos de Europa y 
simultáneamente eleva impuestos sobre coturnos de tipo 
suntuarios, de lujo, de sucesiones, sobre el dcohol y otros. Iodo 
ello junto a una agilización de la inspección tributaria a la que 
nos hemos propuesto reforzar y en cuyo logro estamos ya 
trabajando. _______________

ACUERDO DE CQMPRQMISO
En una segunda etapa, también muy próxima, antes del 28 de 

abril, se enviarán a las Cortes rspanolæs de acuerdo con e 
compromiser' anunciado por el presidente del Gobierno en

última intervenciem, dos proyectos de ley tan importantes como 
el que va a fijar las normas sobre disciplina contanle y represión 
del fraude fiscal y el que va a modificar el impuesto general sobre 
la renta de las personas físicas.

LIBRO BLANCO______________
Y, en fin, antes del 22 de junio próximo, haciendo honor así a 

otro mandado del presidente del Gobierno, se enviará a las 
Cortes un libro blanco sobre la reforma fiscal que, ima vez 
informado por numerosas instituciones, dará paso, a principios 
de 1977 al proÿecto de Ley General de Reforma del sistema 
fiscal, que culminará asi la tercera etapa.

PLENO EMPLEO
Para el objetivo prioritario del Gobierno de tender al nleno 

empleo, no regatearemos ningún esfuerzo para fomentar la 
inversión creadora de puestos de trabajo.,

Para ello el programa económico incluye estímulos a 
inversiones’ agrarias, industriales y en vivienda social, definiendo 
un concepto nuevo de actuación y verdaderamente importante 
en este campo de la vivienda social. _

Y ademas nos proponemos movilizar adecuada financiaciem, 
tanto en el crédito oficial como en la banca privada y en las cajas 
de ahorro, comprendiendo que esto implica erfuerzos en unas y 
otras instituciones, pero manteniendo siempre el piwcipio de 
que debe primar el interés general y la atención al bien común 
por encima de todas las conveniencias particulares de cada caso.

Vamos a dar estímulo a la autofinanciación de las empresas 
tiara hacerlas más fuertes y resistentes ante la competencia míe se 
es avecina y para de esa manera proteger a sus trabajadores, 

haciendo más seguros sus empleos.

LA BOLSA___________ ______________ ___
Respecto de la bolsa, b desaparición del actual gravamen 

sobre las plusvalías, el aumento del patrimonio familiar 
mobiliario y la regulación de los clubs de inversiones -medidas 
todas incluidas en el proyecto de Ley— deben permitir una 
mayes- canalización de los ahorros, especialmente a partir de los 
actuales niveles de cotización. Realmente bajos y con 
perspectivas de recuperación.

En resumen, la política económica del Gobierno se (Mienta 
inmediatamente a la lucha contra la inflación y a corregir nuestro 
desequilibrio exterior; se inicia una seria reforma fiscal a ejecutar 
por etapas; y se prepara desde ahora un relanzamiento que se 
notará claramente en la segunda mitad de este año, apoyado en 
una reactivación de las inversiones y de las exportaciones.

Y terminó contestando a la tercera pregunta:
-.Qué debemos hacer todos para conseguir la evolución mas 

favorable? —

LA ECDNOMIA, DESBOCADA_______________
La economía española tiene excelentes posibilidades de 

crecimiento, pero en este momento el caballo de la economía 
está medio desbocado por tensiones inflacionistas y es oUigado 
que con b colaboración de todos, se moderen esas tensiones, 
pues de otra manera b salida hacb el crecimiento la tomaríamos 
en'falso, y en cambio si nuestro compromiso p ara combatirla lo 
cumplimos bien, dentro de este mismo año volveremos a 
encontrarnos en el camino que nos lleve con seguridad de nuev<> 
a crecientes niveles de bienestar. Y naturalmente, (¡ue el 
Gobierno dará ejemplo de moderación y no aprobará durante 
1976 ninguna nueva disposición que implique aumento de gasto 
público de consumo ni del Estado ni de sus organismos 
autónomos. _

RECOMENDACIONES _______ ___________
Me voy a pennitir” dejar en el aire algunas recomendaciones 

(jue me parecen e^pecirirnen^importantes.
Hemos de exportar mucho más de lo (¡ue estamos exportando 

hoy.
Hemos de evitar todos, porque España lo necesita, consumir 

productos importados (mando tengamos sustitutivos compatibles 
de producción nacional.

Hemos de ahorrar más de lo que estamos ahorrando hoy. Lo 
(pie implica moderar el crecimiento del consumo, para poder 
invertir más y (rear los puestos de trabajo (jue el país necesita.

Y sobre todo, y todos en unión debemos (fe trabajar cem 
seriedad y con orden para repetir una vez más el milagro español 
(¡ue es y será siempre el fruto de nuestro trabajo de ca(b día, 
hecho con seriedad y con orden.____________ .

"HUYAMOS DE LA TENTACIQN...'* ___________ _

*cnUjas e inconvenientes, como todas las decisiones; pero por 
encima de todo ello era absolutamente inevitable para corregir 
nuestro desequilibrio exterior. Soy perfectamente consciente de 
9Ue la.medida de devaluar no es nunca ¡lopular pero también soy 
consciente igualmente de que la responsabilidad del Gobierno no 
consiste en buscar la popularidad, sino en servir al país con 
honestidad y seriedad resolviendo los problema.s que tiene 
planteados. Y la devaluación seguida de un e.sfii«Tzo d<- texlos

Que más (luisiera el ministro de Hacienda (¡ue haber podido 
decir esta noene solamente cosas amables a los oídos de todos los 
españoles. Pero si hoy es obligado reconocer (¡ue existen 
problemas importantes tengo en cambio la profunda esperanza 
de que dentro dt junoupeses podré anunciarles que ya hemos 
pasado el peor momento.

Huyamos de la tentaciem del des(jrden y de loe c()nuicto6 y 
bus(¡uemos el diálogo, la comprensión y la concordia, pya ir 
haciendo entre t(Mlos una sociedad cada día más democrática, 
más libre y más justa para conseguir como estoy seguro de (¡ue 
suceílerá y en ello el Gobierno empeñyá el mejor de s^ 
esfuerzos, una patrb cada vez más justa,más alegre y mas hbre .
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DECLARACION ES POLITICAS
GABRIEL CISNEROS

prensa
LA CRISIS DE 
"NUEVO DIARIO!

'GANARA El
GWIERNO’

(''Frente al desafío de las fuerzas más radicales
de la Oposición y frente al inmovilismo”)

MADRID. 27 (Logos).- ‘"El marco social es 
absolutamente idóneo para la democracia”, afirma Gabriel 

que publica el diario “LaCisneros en una entrevista 
Vanguardia”.

El señor Cisneros, en ai 
primera respuesta, aborda el 
tema de si ganarán las fuerzas 
políticas del poder; y afirma que 
sí, que ganará el Gobierno, 
aunque desde luego le va a 
costar lo suyo. “Ganara, dice.

porque están ganando la batalla 
trente al gran desafío de las 
fuerzas más radicales de la 
oposición, que han pretendido 
situar su reto en la calle, 
desconociendo la alarma que 
producen en el fuerte instinto

conservador de grandes 
mayorías de la población 
española. Y ganarán frente .al 
inmovilismo poroue todo 
funciona en contra ae éste: la 
historia, las demandas sociales 
de cambio, el sistema 
económico, el marco exterior, 
en fin, todo”.

En cuanto a los extremignos 
de la izquierda asegura que sus 
posibilidades son nulas, aunque

Con un partido franquista

«Se pondría en marcha 
un tipo de fascismo»

tienen una gran capacidad de 
entorpecimiento que puede 
crear las condiciones que 
abonen el triunfo de la extrema 
derecha; de ésta dice que 
ciertamente es una amenaza 
cotidiana, que se cierne sobre 
el horizonte de la reforma: es 
más fuerte y se encuentra muy 
próxima, cuando no 
encapsulada, en áreas del poder.

En el c am ino de la 
democratización, el señor 
Cisneros manifiesta que la 
prioridad absoluta debería estar 
representada por la regulación 
del derecho de asociación 
política y con ella, las 
correlativas de reunión, 
manifestación pacífica, etc. “Es 
decir, creo que lo más urgente 
para soslayar cualquier riesgo de 
^‘despotismo ilustrado 
democrático” es introducir las 
reformas que permitan desplazar 
el centro de gravedad del 
proceso de cambio político del 
poder a la sociedad; del 
Gobierno a los partidos que se 
acrediten mayoritarios en el 
proceso electoral”.

LA PAZ Y LA CORONA

Conferencia de Ricardo de la Cierva
MADRID, 27 (Logos).- "Pretender hacer 

hoy un partido franquista es ser más 
franquista que Franco", dijo don Ricardo de 
la Cierva, en la conferencia que anoche dio en 
el colegio universitario San Pablo sobre "el 
franquismo como problema histórico". "Se 
trataría de poner en marcha un tipo de 
facismo y no lo digo como insulto, sino como 
ideal", ha añadido. "Se trata, en definitiva, de 
una postura antidemocrática". "Unpartido 
franquista no fue posible ni en tiempos de 
Franco". El señor de la Cierva ha recordado 
que hubo un intento en el año 1937 de crear 
un partido franquista, con un esquema 
parecido al de la unión patriótica. Fue el' 
mismo Franco el que lo vetó e 
inmediatamente encargó que se preparase el 
decreto de unificación.

El Sr. de la Cierva ha analizado el

franquismo desde cuatro ángulos; el 
franquismo como partido, como régimen, 
como ideología y como época.

Como régimen, fue una delegación de 
poderes. La derecha delegó en Franco, el 
Ejército, aunque conservó un gran poder, 
también. La clase oligárquica, financiera 
también delegó en el Caudillo, pero sobre todo 
la clase media que tuvo paz.

Como ideología, la del franquismo fue la 
de Franco y no otra. No hubo otra ideología. 
La ideología de Francisco Franco fue una 
amalgama de regeneración (ahí entraba su 
esfuerzo por el progreso y la llamada a la 
tecnocracia) ; de la doctrina de José Antonio, 
del culto a las clases medias y de sentido 
religioso (cruzada) profundamente vivido.

Como época, el fanquismo se divide en dos 
grandés etapas cuya frontera está en 1953.

LETONA «El cambio 
debió iniciarse

En dos cosas, por otra parte, 
cifra el mantenimiento de la 
continuidad: la paz y la corona. 
Y posteriormente puntualiza 
que le parece radicalmente 
descabellada la pretensión de 
someter la monarquía a la 
prueba plebiscitaria. ‘Tero 
hecha esta excepción, añade, 
todo lo demás —principios e 
instituciones— son révisables. 
No quiero decir que hayan de 
ser revisados, sino que es el país 
y sólo al país a quien le toca 
decidir”.

Preguntado por la necesidad 
de ir a las urnas, el señor 
Cisneros explica que, hoy por 
hoy, no hay soluciones “para la 
participación y el autogobierno 
de los pueblos más perfectas que 
el sufragio universal, por mucnas 
objeciones que se puedan 
ofrecer a éste. Luego se refiere 
al sistema bicameral y, 
posteriormente añade: “No se 
trata de unlversalizar el sufragio, 
sino de restituir al pueblo 
español el principio —que no la 
mera técnica— del sufragio 
universal, expresión del 
reconocimiento de la soberanía 
popular”.

REPLANTE AMIENTO 
DE LA ASISTENCIA 
SOCIAL

en vida de Franco»
MADRID, 27 (Logos),— “La verdad 

es que estamos en un momento 
económico muy serio, g.rave, 
preocupante”, ha declarado al diario 
“ABC” el señor López de Letona, 
ex-ministro de Industria.

El señor López de Letona manifiesta 
que cree en la necesidad de un cambio, 
pero que ha de efectuarse "no tanto 
porque nos lo demandan en Europa para 
“admitirnos”, cuanto porque nuestro 
país lo necesita ya, ahora”. Y añade, el 
cambio “debió haberse iniciado hace 
tiempo, en vida de Franco y bajo su 
autoridad".

El ex-ministro opina acerca del 
cambio que la gente se cansa de esty 
siempre en la misma posición, “después 
de cuarenta aqos se desea un cambio, 
pero un cambio político serio no puede 
abordarse con frivolidad, sino con 
rigor”.

En el orden de prelación del camino 
a emprender, el señor López de Letona 
señala que lo primero a hacer es la 
reglamentación del uso de las libertades 
democráticas: reunión, asociación, 
expresión y manifestación. Y con

anterioridad a las reformas legislativas, 
establecer los cauces políticos; en este 
sentido, puntualiza: una modificación 
importante ha de ser la del estatuto 

* jurídico de asociaciones.
El ex-ministro se inclina por la 

denominación de partidos y señala que 
pocos partidos es lo ideal; esa reducción 

se decantará dentro de la propia 
actividad política con el tiempo y con el 
ejercicio de voto. Por otra parte, el 
señor López de Letona cree que el 
sufragio universal debe extenderse cada 
vez más para autentificar el proceso 
representativo.

Finalmente, preguntado por el futuro 
del Consejo Nacional, el señor López de 
Letona afirma que “ese sí es un punto 
gordiano en la reforma. Yo creo, dice, 
que en su día habrá dos cámaras 
separadas y no dimanada una de otra. 
Una cámara baja de sufragio universal y 
representación política, las Cortes. Y 
otra de representación de intereses, de 
miembros designados, que es —según se 
desprende del programa del gobierno— 
el futuro del Consejo Nacional."

Finalmente, se pregunta el 
señor Cisneros por las cuestiones 
relativas a la asistencia social, de 
la que el entrevistado es director 
general, y responde:

“La asistencia social debe ser 
un derecho subjetivo 
debidamente delimitado, 
reconocido y garantizado en su 
satisfacción, en cuya virtud 
cualquier ciudadano que se 
encuentre en situación de 
minusvalía o marginalidad 
pueda exigir una acción 
administrativa que compense sus 
deficiencias. La presente hora de 
crisi.s depara la oportunidad 
propicia para un replantea- 
miento muy a fondo de dicho 
esquema de crecimiento. Pero 
hay que optar; o lavajillxs o 
guarderías; o autopistas para los 
turistas o asistencia 
psiquiátrica...; hay que tomar 
conciencia de lo radical de estas 
alternativas. La situación de la 
asistencia social en España 
obedece a que responde 
exactamente a la elección que 
en la.s dos últimas décadas se ha 
formulado en favor de uno de 
lo.s ele mento.s de esa 
alteniativa”.

«ROTOPRESSi 
SE EXPUCA

LA EMPRESA ESTA DISPUESTA A 
RECIBIR LOS TRABAJOS DE UNA 
COOPERATIVA DE "N-D" SI ESTAN 
RESPALDADOS POR LA ORGANIZACII 
SINDICAL Y MINISTERIOS DE 
INFORMACION Y TRABAJO

MADRID, 27 (Logos).— Con asistencia de ía, 
totalidad de los trabajadores de Rotropress y Pr^ 
Económica S.A., don Eugenio Galdón, consejero dde^ 
de la empresa impresora de Nuevo Diario y Desand 

• sostuvo ayer una rueda’ de prensa en la que, segúrn 
comunicado de “ND” expuso lo siguiente.:

El señor Galdón empezó 
diciendo que el deseo de 
Rotopress ha sido seguir 
imprimiendo en todo 
momento Nuevo Diario y 
Desarrollo. En febrero de 
1 975, la deuda era de 
veintiún millones, y en un 
año justo ha subido a 
setenta y un millones.

Rotropress ha seguido 
imprimiendo por las 
esperanzas que el señor 
Oriol les daba en el sentido 
de que''grupos políticos o 
personas metieran dinero en 
la empresa y todo se 
regularizara.

El señor Oriol pidió que 
no cortaran la edición de los 
periódicos porque podía 
perjudicarles en las 
negociaciones con dichos 
señores o grupos políticos.

que la empresa Pm 
Económica haya hed - 
ninguna oferta । , 
abandonar el edificio n < 
cien millones de pesttí 
“No les importa 51 
continuemos enes; 
edificio”. "Es cierto 1 
tienen pensado venden 
edificio azul, porque de ' 
el verano de 1974 tia 
comprado otro edificioei ' 
cerro de los Angeles”.

ROTOPRESS PIENSA 
COBRAR

En el turno de pregun 
el señor Galdón responN 
Con respecto - 
endeudamiento de Pre 
Económica con Rotopn 
que “entre la posibilidail|| 
cerrar y continuar, sil 
señor Oriol avalaba?

El dos de febrero habían deuda, lo Iógjco 
firmado unps contratos para continuar imprimier 
que a partir de esta fecha se 'd ad o que sí, a
pagara mediante letras 
aceptadas y avaladas por 
don Lucas María de Oriol, y 
que solamente se han 
pagado las dos primeras 
letras. Las demás han sido 
protestadas. Al ser devueltas 
dichas letras, el señor 
Galdón afirma que 
directivos de Prensa 
Económica contestaron que 
las letras avaladas por el 
señor Oriol eran dinero. "Si 
no las cobraban eran porque 
no querían.”

CONVERSACIONES 
DESDE EL VERANO

Desde el verano de 1975, 
se hallaban en conversa
ciones, mediante reuniones 
de dos y tres veces por 
semana, encaminadas a la 
adquisición de las acciones 
de Rotopress, por parte de 
Prensa Económica. Las 
conversaciones llegaron a un 
punto límite y que se 
hallaron ya a nivel de 
accionistas. Después en 
enero se rompieron estas con
versaciones, puesto que 

"Nuevo Diario" iba a ser 
comprado primero por el 
grupo ‘Mundo", y después 
por "Cambio-16". A partir 
de esta rotura de enero, 
Rotopress puso la condición 
a Prensa Económica que 
tenía que pagar las facturas 
semanalmente y que 
ascendían aun millón 
ochocientas mil pesetas, 
aproximadamente, y que 
tenían que ser pagadas 
dentro de las cuarenta y 
ocho horas siguientes a la 
presentación de la factura.
Pero de hecho en 
semanas sólo se 
"■ •’nado tres facturas.

L ZDIFICIO, 
VENDIDO

siete 
han

- El 17 de febrero se 
firmaron dos documentos
>en ios que se reconocían 
deudas de Pren 
Económica.

“El señor Galdón

las 
s a

ha
asegurado que el edificio no 
ha sido vendido".

¿Cómo desmotrárselo?
"No puedo por no tener

discurso-r 
por el 
vicepresid 
las cama]
muy perp

N
otras raz 
ViUar M 
ministros 
parte en 
dentro d< 
serie tam 
que un< 
program 
comparar 
e^acios 
dan al pn 
menos en

vencimiento que eral 
sesenta días, no se pagafl 
estas let ras , h abíal 
seguridad de ql 
cobraríamos, al er 
avaladas por el señor 0« 

Preguntado por 
situación actual í 
Rotopress, contestó que | 
mala, pero pensaba cobi ' 
las letras, aunque no eü à 
fácil y que tiene pens ■ 
presentar expediente 
crisis, aunque luegofl 
puede retirar. I!

Con respecto a la poslá
reanudaci Ó n
conversaciones de Pn I 
Económica y Rotopr i 
aclaró que "desde el jua I 
no ha podido hablar J 
nadie de PreM 
Económica”.

LA MANCHETA 
DE "DESARROLLO”, 
EMBARGADA

Añadió que hay 
embargo preventido * 
mancheta de "Désarroi 
así como de las mesas,si 
pero no quiere decirgu 
mancheta sea de Rotopi 
Se trata de un emln 
preventivo.

Ante la pregunta # 
podía editarse 
Diario”, manifestó 
antes, pensaba cobrar 
letras avaladas por el s< 
Oriol.

Con respecto a 
puestos de trabaj® 
Rotopress dijo que p^ 
absorberse en Barajas, 
bien en Getafe. V 
tenían capacidad? 
cuatro periódicos mas, 
calibre de "Nuevo Dian

El señor Galdón exi 
que e sU'después 

dispuestos a recibif 
trabajos de una coope(’ 
de “Nuevo Diario,
estuvieran respaldados 
la Organización Sindics 
Ministerio de Inforrnaci® 
Turismo, y de Trabajo.

El señor Galdón ab 
que existía un contra^ 
arrendamiento, en e* 
comprendían las ofici" 
el almacén de papel, ।
que estaba sujeto a, 
‘‘Nuevo Diario ■ 

ninqúñ documento”. “Desarrollo” se imprii”
Añadió que no es cierto_ en esta imprenta.

IN
per 

anoche 
convencii 
nuestra 
contunde 
concluye] 
andarse n

rumor
vicepresic 
orejas co 
sobre 
ministei 
bastante 
mantenin 
contrario 
el prograi

qué qued 
Hacienda 
cuando e 
las Corte 
propues 
próxime 
ino portu I 
dilación 
medidas, 
explicado

E < 
vicf 

que hay i 
crisis q 
argument 
desde fue

sen 
se plan 
mismísim 
luedidas 
nuestra s 
pocos di 
irreversib]
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Hacia la independencia
LA CRISIS

DISPUESTA A 
AJOS DE UNA 
N-D" SI ESTAN 
LA ORGANIZACII 
TERIOS DE 
ABAJO

CALLADA económica LOS OBISPOS,PARTIDARIOS, DE MOMENTO, 
DE UN REGIMEN TRANSITORIO DURANTE 
EL CUAL EL ESTADO ENTREGUE A LAS 
DIOCESIS ANUALMENTE LAS CANTIDADES 
GLOBALES

on asistencia de la q 
de Rotropress y Pr{^ 

raldón, consejero dele^ 1 
uevo Diario y Desarni ' 
ensa en la que, según] i 
í^iente.:

ue la empresa Pra 
conómica haya hea 
inauna ofertad 
)andonar el edificio q ' 
en millones de pesed 
No les importa qi 
ontinuemos en ¡¡ 
iificio". "Es cierto j 
enen pensado vendere 
Jificio azul, porque da 

verano de 1974 fin 
ímprado otro edificioei 
arto de los Angeles".

LEÑO de optimismo dejó a un buen 
pellizco de la población nacional el 

discurso-mensaje-imorme pronunciado ayer 
por el ministro de Hacienda y 
vicepresidente económico. Villar Mir, ante 
las cámaras de la televisión. Y perplejo, 
muy perplejo, dejó a otro pellizco.

MADRID, 27 (Logos).— Dentro del bloque temático de ”La iglesia española en 
el momento actual” mons. González Moraleja, obispo de Huelva, presentó las 
respuestas sobre la dotación económica del clero. Dos puntos de partida se tuvieron 
en cuenta al redactar el cuestionario, ante todo, de experiencia del sistema 
concordado, que, por diversas causas, no'se ha cumplido en los últimos años; 
después, la necesidad de ponderar todas las consecuencias que llevaría consigo un 
sistema de independencia respecto-del estado.

OTOPRESS PIENSA 
OBRAR

NO sé si por prisas de una grabación 
efectuada a última hora o por qué 
otras razones, la consecuencia fue que 

Villar Mir ha sido uno de los pocos 
ministros que últimamente no ha tomado 
parte en una rueda informativa televisiva 
dentro de la serie “El Gobierno informa’’, 
serie también grabada con antelación y a la 
que unos consideran dentro de los 
programas de ciencia-ficción, otros la 
comparan con “El hombre y la tierra” y 
espacios similares, y unos cuantos más le 
dan al programa el valor informativo que, al 

í. menos en teoría, debe tener.
En el turno de preguic,, 
señor Galdón responi -

SIN someterse al interrogatorio de los 
periodistas. Villar Mir, toreando solo 
anoche, tuvo palabras de claro 

errar y continuar, sij»^ Convencimiento para un amplio sector de 
nuestra población, utilizó argumentos e u d a, • J o ..,1 ogico H f i ® ,

ontinuar imprimie^ Contundentes e hizo promesas claras y 
a d o que s I, a H concluyentes para un futuro inmediato, sin
en Cimiento que erais 
ísenta días, no se pagiM andarse mucho por las ramas.
s t a s let ras , h abíaB 
eguridad de ql 
obraríamos, al er 
/aladas por el señor 0« 

Preguntado por 
i t u a c i ó n actual 
otopress, contestó que 
lala, pero pensaba coli¡

on respecto 
ndeudamiento de Pre 
conómica con Rotopo 
ue "entre la posibilidadl

is letras, aunque no eü 
icil y que tiene pena 
resentar expediente 
risis, aunque luegol|
uede retirar.

Con respecto 
e a n u d a c 

onversaciones

a la p(^ 
i ó n 
de Pf 
Rotopconómica y 

claró que "desde el jw 
o ha podido hablar < 
adié de Prefl 

conómica”.

RAS la diafanidad de anoche, el que 
hoy nos hayamos levantado con el 

rumor de un posible cambio en la 
vicepresidencia económica, suena a nuestras 
orejas como un tanto desacompasado, y 
sobre todo sitúa a las promesas 
ministeriales de anoche en un lugar 
bastante comprometido respecto al posible 
mantenimiento de las mismas o, por el 
contrario, su no descartable sustitución por 
el programa de un equipo nuevo.

A MANCHETA 
»E "DESARROLLO”, 
MBARGADA

Añadió que hay 
mbargo preventido dj 
lancheta de “Desarrw 
sí como de las mesas, 
ero no quiere decird» 
lancheta sea de Rotopr 
e trata de un etnW 
reventivo.

Ante la pregunta di 
odía editarse "Nu 
Niario”, manifestó 
ntes, pensaba cobrar 
¡tras avaladas por el « 
iriol.

Con respecto a 
uestos de trabajo 
¡otopress dijo que pod 
bsorberse en Barajas, 
ien en Getafe. V 
enían capacidad P 
uatro periódicos mas, 
alibre de "Nuevo Diar

NTE estas dudas digo yo que lo más 
positivo sería aclarar de una vez en 

qué queda lo del cambio en la cartera de 
Hacienda. El momento para ese cambio, 
cuando están a punto de ser aprobadas en 
las Cortes laigas las medidas económicas 
propuestas por el Gobierno para los
próximos meses, no podría ser más
inoportuno ni podría establecer mayor 
dilación en la puesta en marcha de esas 
medidas, algunos de cuyos alcances fueron 
explicados anoche por el actual ministro.

E cualquier manera, y acerca de la 
vicepresidencia económica, se dice 

que hay una crisis, pero es tan silenciosa la
crisis que apenas si se 
argumentos para intuirla o 
desde fuera.

cuenta con 
sospecharla

El señor Galdón exi 
e s p u é s que e st 2' 
ispuestos a recibif 
'abajos de una coopef’ 
e “Nuevo Diario.

e s p u é s

stuvieran respaldados 
I Organización Sindicó 
linisterio de Inforrnaci'' 
urismo, y de Trabajo.

El señor Galdón af 
ue existía un contra^ 
rrendamiento, en el 
omprendían las ofici™ 
I almacén de papel. I 
ue estaba sujeto a ' 
‘Nuevo Diario 
Desarrollo” se imprio’ 
n esta imprenta.

si los rumores no fallan, muy
seria tendrá que ser ia crisis para que 

se plantee precisamente ahora, en el 
mismísimo punto de arranque de esas 
medidas económicas equilibradoras de 
nuestra situación interior y exterior, y a 
pocos días de haber sido adoptada la 
irreversible decisión de devaluar U moneda.

J.L. Costa lélasco

Al bloque de preguntas, 
referentes a esta cuestión, han 
respondido por escrito 22 
obispos. Aún cuando las 
respuestas, por lo reducido de su 
número, no se pueda decir que 
representan el parecer de todo el 
episcopado, sin enribargo, son 
sumamente significativas. De 
aquí las que han concentrado la 
mayoría de adhesiones.

— La mayor parte no 
considera deseable la creación 
de un patrimonio eclesiástico, 
con la ayuda del Estado, 
previsto por el actual 
concordato.

—Son pocos los partidarios 
de prescindir inmediatamente de 
la dotación estatal. La mayor 
parte se inclina, más bien, 
porque continúe durante ur>. 
período transitorio, pero 

entregando el estado a las diócesis 
anualmente la cantidad global.

—Dentro de esta posición de 
transitoriedad, los más la 
consideran como paso hacia una 
total irxJependencia; mientras 
tanto, habría de perfeccionarse 
la administración, diocesaqa, 
coordinarse a nivel nacional y. 
sobre todo, crear urr estado de 
opinión enti^ ios fieles para que 
fueran ellos ios'que asumieran 
poco a poco este problema.

— La mayor parte de los 
obispos son partidarios de que 
en el futuro, superado el 
período de transición, fueran las 
diócesis las que administraran 
los fondos, favoreciendo la 
comunicación cristiana de 
bienes entre el clero y entre las 
propias diócesis; sólo tres se 
inclinan por una administración 
central.

— Cuando se habla de la 
aportación de los fieles, la 
mayoría se inclina por no 
imponer en conciencia una 
cuantía determinada.

— Hay un aspecto muy 
discutido: El de la conveniencia 
o no de que los sacerdotes 
ejerzan un trabajo civil 
remunerado, aparte su trabajo 
ministerial. Salió ya el tema en 
la asamblea conjunta. Luego se 
viene aireando en los medios de 
opinión. Se arguye que es un 
medio de sustento decoroso e 
independiente; una forma de 
compartir la misma vida de los 
feligreses; y una manera de 
ocupar el tiempo no absorbido 
por los ministerio pero tienen, 
sin duda, otros inconvenientes 
para el trabajo pastoral, que 
requiere, de modo ordinario, 
plena dedicación, formación 
permanente y disponibilidad sin 
límites y más en un momento 
de disminución del número de 
sacerdotes. Por ello, este tema 
requiere serla y ulterior 
reflexión.

En el diálogo posterior a la 
presentación hecha por mons. 
González Moralejo, sólo hubo 
tiempo para que intervinieran 
siet^ o b i spos : Bu.xarrais, 
(Málaga), Infantes (Canaria), 
Ubeda (Mallorca), Delicado 
(Valladolid), Roca (Cartagena - 
Murcia), Araujo (Mondonèdo) y 
Cirarda (Córdoba).

Las opiniones giraron en 
torno a los siguientes aspectos;

-Dificultad que entraña la 
información pública sobre los 
temas económicos relacionados 
con el clero, por la 
hipersensibilidad de la opinión 
ante ciertas posiciones 
extremosas y contrafxiestas.

—Problema de una equitativa 
distribución, tanto de la 
dotación estatal o futura, como 
de las aportaciones de los files.

—Tanto durante el período 
de las "soluciones transitorias" 
como cuando so Ih^iue a las

definitivas, hay urgencia de una 
clarificación ante la opinión 
pública, que presente el 
ministerio sacerdotal y la 
actividad pastoral de la iglesia 
como un servicio a la 
colectividad y un derecho de 
parte de los creyentes que son, 
al mismo tiempo, ciudadanos 
del Estado.

— No se deben presentar 
opiniones utópicas sobre lo 
económico, como soluciones ya 
aprobadas, porque es grande el 
riesgo de crear tensiones y 
perjuicios graves a los sacerdotes 
necesitados.

— Nuestra organización 
económica necesita muchas 
mejoras de funcionamiento y 
formación de las conciencias 
para caminar hacia una real 
independencia.

— Hay que ir eliminando 
aquellos aspectos exteriores de 
la iglesia que dan la imagen 
equivocada de que ésta es rica 
con el anti testimonio 
consiguiente.

—Conviene dar paso a los 
seglares en la administración de 
los bienes de la iglesia y esto, a 
todos los niveles.

Siguiendo, la alternativa 
acostumbrada, tras una sesión 
sobre la temática "La Iglesia en

la España actual", volvió al aula 
el tema del catecismo. Se inició
la sesión 
ponenc ia

con una extensa 
de mons. Yanes.

secretario de la Conferencia 
Episcopal sobre las 
"Correlaciones al libro del 
educador"^’ hizo el ponente 
historia detallada de la 
aceptación de las enmiendas y 
de su incorporacjón. Las 
enmiendas más importantes 
estaban orientadas a lograr una 
exposición clara y total de los 
grandes temas; Çristo, Fe, 
Gracia, Iglesia, M^ria... en un 
catecismo con orientación 
pedagógica actual, que no es de 
nociones abstractas, sino 
orgánico, jerárquico, histórico, 
existencial’v orientado todo él 
hacia un desarrollo de la fe y del 
encuentro con Cristo, los temas 
van apareciendo parcialmente, 
según sus diversos aspectos. Y 
siempre hay referencias o 
llamadas a otras partes del 
catecismo en donde se completa 
el tema.

La mayor parte de los 
enmiendas se refieren al estilo, 
la claridad y la precisión en las 
expresiones. Durante casi dos 
horas, mons. Yanes dio una 
exacta idea del ímprobo trabajo 
ya realizado y que continuaré.

Porque el equipo responsable de 
este trabajo está disuelto a 
atender a todas las consultas y a 
aceptar todas las sugerencias.

Dificultad especial plantean 
algunos temas importantes de 
fe, no tanto por su contenido, 
que se da en la totalidad, 
cuanto por la interpretación 
teológica que inevitablemente 
hay que elegir a la hora de 
presentarlos. El desarrollo 
moderno de la ciencia exegética 
ha modificado profundamente 
la presentación teológica de 
algunos grandes temas de fe.

Algunos ejemplos de estos 
grandes temas: resurrección de 
Jesucristo, Reino de Dios, 
revelación, pecado original, 
milagros... en todos estos 
grandes temas subyave siempre 
una teología y una eclesioiogía, 
una antropología y un u s p 
prefé^rente de determinados 
documentos magisteriales de la 
iglesia, y ello motivará 
disparidad de criteriós. Pero 
debe quedar bien claro que en el 
n.u e o catecismo de 
preadolescentes se da o aparece 
todo el credo del pueblo de 
Dios. .

Tras la interrupción de 
mediodía, mons. Estepa, de la 
comisión de enseñanza, presentó 
la historia pormenorizada del 
libro del alumnos de este 
catecismo para preadolescentes, 
que queda enmarcado en las 
nuevas exigencias pedagógicas 
de la enseñanza moderna y en 
las necesidades de la 
actualización de la fe, 
manifestada en el Concilio 
Vaticano II.

PUEDE HABER
SORPRESA

En la respuesta colectiva de los obispos

MADRID, 27 (Logos).— Al finalizar 
la cuarta jomada de la Asamblea 
Plenaria del Episcopado Español, muy 
próxima ya su clausura, puede esperarse 
que de los últimos debates surja alguna 
sorpresa en la respuesta colectiva de los 
obispos' al planteamiento de los temas 
centrales que se han discutido, según 
aprecian observadores muy próximos a 
la asamblea.

Según las mismas fuentes en 
desarrollo de esta plenaria, el catecismo 
de preadolescentes se ha llevado al 
trabajo; el tema de los centros de 
enseñanza, la preocupación y el análisis 
de la situación de la Iglesia en la España 
actual, una atención especiaL

En lo que respecta al primero de los 
temas, que volvió a ocupar toda la 
mañana se halla ya en su último grado 
de elaboración, y sólo cabe esperar 
ahora el desenlace de qué modo

respaldará la asamblea el texto final, y 
cdmo se superaran las divergencias 
suscitadas en cuanto a la presentación 
de algunos grandes temas, según una u 
otra interpretación de su contenido 
teológico, en el marco social que habita 
el preadolescente de hoy.

Al parecer, podría no haber un 
espaldarazo definitivo de la asamblea al 
catecismo.

Ayer tarde, los obispos, que van 
alternando los temas centrales de la 
plenaria en sus sesiones de trabajo, se 
ocuparon del estudio de las respuestas al 
cuestionario número dos, sobre el 
espectro de actitudes políticas que 
actúan ahora en España. La asam blea ha 
tratado ya los cuestionarios referentes a 
la situación económica de la Iglesia y a 
las distintas fórmulas de relación entre 
la I^esia y el Estado.

MAS DE UN 
CENTENAR 
HASTA AHORA

REGRESAN
LOS
REFUGIADOS

SAN SEBASTIAN, 27 (Logos).— "Más de un 
centenar de refugiados vascos han regresado a España y 
otros tantos están en trámites de conseguir su 
salvo-conducto o pasaporte", ha declarado a Logos don 
Mariano Baselga.cónsul general en Bayona.

Asimismo, ha manifestado que hay un sentimiento, 
por parte de la Dirección General de Seguridad, de 
acoger a todos aquellos refugiados políticos que no han 
participado en actos violentos materiales, aunque puedan 
encontrarse procesados por compliddad o reparto de 
propagandas pero que han sido beneficiados por el 
indulto.

Igualmente nos ha declarado que ninguno de cuantos 
han regresado a España y se encuentran viviendo ya en 
sus pueblos de origen han sido inquietados por las 
autoridades españolas.VASCOS

SGCB2021
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Un pastor 
aragonés

laboral AYER; AYER. EN VARIAS PROVINCIAS ESPAÑOLAS

C
ON ocasión de la 

"guerra del maíz" el 
obispo de Teruel, don 

Damián Iguacen Borau 
escribió un texto en el que se 
refiere los problemas de 
los agrmultores aragoneses. 
Un escrito luminoso y 
entrañablemente humano, en 
el que entre otras cosas dice: 

"Ahora más que nunca 
nos sentimos cerca de los 
agricultores y de sus 
problemas, y no queremos 
dejarlos solos ahora que 
tantos los dejan solos". "El 
obispo está con vosotros, 
campesinos, pues son justas 
vuestras aspiraciones".

Nos alegra esta actitud del 
obispo de unas tierras tan 
necesitadas y abandonadas 
como las turolenses. Y nos 
alegra no sólo por su 
significación pastoral, sino 
porvenirdeun hombre ara
gonés, de origen humilde y 
campesino de ahí su sensibi
lidad para con los problemas 
deloshombres del campo que 
él conoció en su cuna y, 
luego, a través de las 
distintas tierras de Aragón

Sólo 4 camiones 
entraron

en el ercado
de Legazpi

MADRID 27 (Logos).- La situación de conflictwtdad 
en el secto/ madrileño del transporte de mercancías por 
carretera repercutió ayer en el abastecimiento al mercado

donde 
siempre ha 
desplegado su 
labor 
apostólica.

central de Legazpi.

Según nuestras noticias, 
sólo cuatro camiones 
pudieron entrar en el 
mercado para descargar su 
mercancía. Tres de estos 
vehículos transportaban 
naranjas, y el otro tomates. 
Este último sufrió pinchazos 
en sus ruedas, producidos 
por grupos de personas con 
pretensiones de boicotear 
los transportes.

Se tienen igualmente 
noticias de que no han 
llegado a producirse 
enfrentamientos entre 
personas, pero sí se ha 
registrado la presencia de 
piquetes de agitadores que 
han intentado boicotear alos 
camiones.

Por otra parte, los 
propietarios de las pequeñas 
camionetas de reparto que 
trasladan mercancías desde 
el mercado de Legazpi hasta 
los mercados de la capital, 
están recibiendo amenazas 
para que se sumen a la

huelga de transportisys. y 
han pedido protección a la 
Organización Sindical.

DUERMEN EN 
LOS CAMIONES 
EN SEÑAL DE 
PROTESTA

BADAJOZ,27 (Logos).- 
Medio centenar de 
transportistas se han 
declarado en paro en esta 
capital, como protesta por 
el canon de coincidencia y 
el impuesto municipal de 
circulación. “Queremos que 
quede bien claro que no es 
huelga —han dicho— sino un 
paro forzoso, ya que no es 
rentable poner en marcha 
los camiones".

Estos camioneros han 
decidido pasar la noche en 
el interior de sus camiones, 
aparcados en el polígono de 
La Paz, de esta capital.

Asimismo en Mérida se 
encuentra en paro otros 
veinticinco transportistas.

HOSPITAL GENERAL 
DE LEON:

LEON, 27 (Logos/.—
Veintitrés médicos internos y

23 miR DESPEDIDOS
POSIBLE CONSTITUCION DE UN 
FONDO PARA HUELGA

deHUELVA, 26 (Logos/.- Proponer al Conse/o Provincial 
Traba/adores que se estudie la posibilidad de constituir un fondo 
para huelga legal, ha sido uno de los acuerdos del comité e/ecutivo de 
la Unión de Traba/adores y Técnicos del sindicato provincial de la 
vid, cervezas y bebidas, con ob/eto de que los traba/adores de dicha 
situación no queden económicamente desamparados”.

Respecto a las medidas adoptadas por el Gobierno en materia de 
política económica y social, el comité ha acordado, informan 
medios sindicales, protestar contra aquellas disposiciones que siendo
suficientes para evitar las subidas de los sedarlos, no han podido, sin 
embargo, contener el alza de los precios.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA 
INMORTAL CIUDAD DE ZARAGOZA

En el Boletín Oficial de la Provincia núm. 41 de 
fecha 20 de Febrero del año 1976 se publica anuncio 
de convocatoria de subasta para contratar las obras de 
reparación de la casa del médico del Barrio de
Casetas.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de VEINTE días 
hábiles, a partir de la siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en la subasta, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 15-3-76.

Lo que se hace público para general conocimiento. 
I.C. Zaragoza, 23 de Febrero de 1976.

residentes del Hospital General 
de León, han sido despedidos 
por declararse en huelga como 
medida de protesta y solidaridad 
por haber sido despedido otro 
compañero el pasado lunes por 
supuesta negligencia en d 
traba/o.

El paro de los MIR afectaba a 
todos los servicios, excepción 
hecha de las urgencias y planteó 
serios problemas en el 
funcionamiento del hospital, 
p ro blemas que se vieron 
agravados por el despido masivo 
de estos 2j MIR.

Los médicos titulares y /efes 
de sección se han hecho cargo 
de los servicios y de las guardias. 
Mientras tanto, los MIR, 
rnantuvieron reuniones hasta 
últimas horas de la noche, en un 
esfuerzo por solucionar este 
problema que se agrava desde el 
punto de vista de los MIR al no 
tener ninguno de ellos contrato 
firmado con los servicios 
hospitalarios de la Diputación 
provincial.

La última reunión concluyó a 
las diez de la noche y parece ser, 
se llegará a un acuerdo con el 
presidente del Colegio de 
Médicos que se ha ofrecido 
como intermediario.

HUELGA DE PERSONAL 
IN y ESTIO ADOR DEL CSIC

EL SECRETARIO GENERAL

XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA 
INMORTAL CIUDAD DE ZARAGOZA

MADRID, 26 (Logos).— 
Unos doscientos investigadores 
becarios y contratados dd 
Conse/o Superior de 
Investigaciones Científicas 
realizaron ayer un paro y se 
reunieron en asamblea en el 
salón de actos de la sede central
dd Conse/o en apoyo de 
reivindicaciones.

sus

Más de 25.000
La

OS jóve 
particii 

jóvenes, p 
ciudadanos. En 
tiempos está 
poderoso rr 
asociativo juv 

desde las propu 
de una Asambif

maestros en parí
MADRID, 27 (Logos).— Según una información de última hora de ¡a 

Coordinadora nacional de los profesores estatales de EGB, son 25.157 los docentes 
que participaron ayer en el paro en varias provincias, con cerca de un millón de 
alumnos afectados.

Se han unido al paro los alumnos de las escuelas universitarias de Formación de
Profesorado de EGB de Granada y 
provinciales para tratar la situación.

Cádiz. Continúan celebrándose asambleas

EL CONFLICTO DIVISION DEL MAGISTERIO

MADRID, 27 (Logos).- Ha aumentado la
cifra de profesores estatales de E.G.B. en paro 
durante el día de ayer, a cerca de veintidós mil 
docentes en dieciocho provincias, según datos 
facilitados por la Coordinadora nacional. También 
se ha incrementado el número de provincias 
participantes pasando a ser dieciocho; que son las 
siguientes; Vizcaya, Guipúzcoa, Barcelona, 
Castellón, Valencia, Alicante, Murcia, Málaga, 
Madrid, Las Palmas, Granada, Cádiz, Ciudad 
Real, Alava, Huelva, Sevilla, Navarra y Baleares.

En varias provincias los colegios han remitido a 
las delegaciones provinciales de Educación y 
Ciencia los nombres de los participantes en los 
paros, como se habían solicitado por dichos 
organismos.

En la mañana de ayer, como todos los días, los 
miembros de la Coordinadora acudieron al 
Ministerio de Educación y Ciencia para insistir en 
que se les reciba urgentemente por el Titular del 
Departamento, y nuevamente se les contestó que^ 
el señor Robles Piquer se entrevistará el próximó" 
sábado , día veintiocho, con seis de ellos, pero 
sin reconocerles representatividad alguna.

Los integrantes de la citada Coordinadora 
celebraron por la tarde una rueda de prensa en la 
sede del Colegio de Doctores y Licenciados en la 
que informaron sobre el inicio del conflicto y el 
desarrollo de los acontecimientos.

PROBLEMAS FUNDAMENTALES

Uno de los problemas fundamentales aducidos 
por los profesores de E.G.B. es la falta de 
representatividad, sólo reconocida al SEM, sobre 
el cual han manifestado su rechazo total, entre 
otras cosas, por entender que depende 
políticamente de la secretaría General del 
Movimiento.

Los profesores de E.G.B. al margen del SEM, 
que sólo integran aproximadamente al cincuenta 
por ciento de los profesores funcionarios, han ido 
organizándose a lo largo de los años en torno a la 
discusión sobre sus problemas laborales y 
profesionales en otros cauces, tales como 
asociaciones católicas o de otro tipo, siempre 
carentes de representatividad ante los organismos 
oficiales.

Sobre este clima, se produjo 
decreto de fijación de plantillas.

la aparición 
que supone

división del Magisterio en más categorías, seg 
expusieron en la rueda informativa. Ca 
respuesta a este decreto se inició una huelga- 
varias provincias. (Pontevedra, Lugo, Orensi
otras más), 
el mes de 
españolas.

El tema

Las anormalidades duraron casi td 
enero, repartidas entre las regid

de la representatividad se ha deba
por los maestros a nivel nacional, y fruto del 
discusiones ha sido un sistema organiza! 
común a través de elección de representante 
centros, mediante actas firmadas por el claui 
elección de representante de localidad

’ Aragoneses 
desde las or 
juveniles del I 

¡ hasta agrupacio 
como la qui 

■ cuajado en Ms 
título de í 
Democrática de 
nacida a pa 
reunión cele 
capital el pasad 
otra parte, ; 
jóvenes trabaj 
realizando en n 
intentas gestion 
y trabajos con 
representados e 
sindicatos -a 
UTT- y con i 
objetivos.

La Aso 
I Democrática de 

que agrupa 
asociaciones

finalmente elección del representante proving®
Paralelamente, se han celebrado en todas 
provincias integrantes de la Coordinadora diva 
asambleas para unificar las posturas surgidasdí 
base. Sobre este ente organizativo los profea 
de E.G.B. han iniciado la acción ante! 
Administración,,^ tratando de hacerse oir por! 
como elemento representativo.

PLATAFORMA UNIFICADA

El pasado día diez de febrero la Coordinad 
presentó ante el director general de personal 
plataforma unificada en la que se incluían,» 
otras peticiones, la creación de un ca 
representativo democrático e independiente 
aplicación de la "igual trabajo, igual salario",; 
contrato laboral para interinos y contratados 
derogación del decreto de plantillas 
participación de los enseñantes enl 
disposiciones que les afecten, y que las ti 
exigidas para la dedicación plena se distribu 
en lectivas y no lectivas, posibilitandt 
realización de todas las tareas necesarias 
criterio igual al de otros estamentos docentes 
director general les recibió a título personali 
conocimiento de representatividad alguna.

Los profesores insistieron en su deseo de 
recibidos por el ministro, cosa que han vM 
pidiendo diariamente desde que el pasado 
veintiuno se constituyó la Coordinadora 
asamblea permanente en Madrid.

Incidentes en la Facultad de Derecho

En el Boletín Oficial de la Provincia núm. 42 de 
fecha 21 de Febrero del año 1976, se publica anuncio 
de convocatoria de subasta para contratar las obras de 
instalación de alumbrado público en calle Carderera.

Los antecedentes de esta subasta se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaría General, durante el plazo de VEINTE días 
hábiles, a partir del siguiente al de la publicación 
<r»1ba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en la subasta, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 16-3-76.

.Lo que se hace público para general conocimiento.

I.C. Zaragoza, 23 de Febrero de 1976.

CONCLUYE EL PARO 
DE LOS MUSICOS

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

MADRID, 2 7 (Logos/.— 
Nada más conocerse el logro de 
la entrevista que habia sido 
solicitada con el ministro de 
Traba/o, los músicos de Madrid 
han decidido dar por concluido 
el paro y reanudar su actividad 
laboral con normalidad.

La entrevista con el ministro 
de Traba/o será la primera de 
una serie de ellas con los 
titulares de otras carteras 
ministeriales In/urmaeíón v 
Turismo y Gobernación si bien 
estas últimas no han sido 
definit ivameníe con/irmadas 
hasta ahora.

*

?

» i

democráticos c 
voto a los 18 añ 
gratuita haste 
dotaciones de 
deportivo y 
suficientes y crt 

El fenóment 
menos por lo q 
los últimos añe 
16, 17 años, m 
tienen ya un 
clara de sus de 
antes no exist 

¿Te 
asu sta rnos 
muchachos de 
pegando fuerti 
estos campos? 
el contrario, q 
es altamente 
positivo. 
Habrá que 
apoyarlo.

En do

CONTINUAN la, ,
diligencias/

MADRID, 27 (Logos).- El 
instructor nombrado para 
investigar sobre los sucesos 
ocurridos en la Facultad de 
Derecho de la Complutense 
señor Sanz Largue, ha recabado 
ya diversa documentación que 
constaba, tanto en el Ministerio 
de Educación y Ciencia como en 
el rectorado de la Complutense, 
e igualmente ha requerido del 
decano de la Facultad de 
Derecho la documentación que 

.posee sobre los sucesos 
ocurridos.

llevar a cabo una investigación.
Como es sabido, en la 

instrucción realizada por el 
señor González Deleito se 
recogían diferentes versiones 
sobre la utilización de una 
supuesta pistola en algunos 
incidentes acaecidos en la 
Facultad, al enfrentarse alumnos 
de distintas tenencias políticas.

por el Ministerio de Educ 
y Ciencia todas las univers 
españolas.

La sdicitud de autoriz 
la había cursado un gnip^ 
profesores de la Facult*lj 
Derecho que intenta inicia^ 
culturales desde una perspetl
general. Este grupo»
manifestado su enérgica M AD R in ' 
al conocer la denegación. n IU, «

SE PROHIBE UN 
acto EN DERECHO

IBA A PARTICIPARSegún fuentes bien 
informada, parece que la labor TIERNO GALVAN
de información que está 
llevando a cabo el señor .Sanz 
Jarque se centrará 
principalmente en los incidentes 
ocurridos entre los días seis y 
dieciocho de este mes, para 
tratar de delimitar la veracidad 
de las muchas razones surgidas a 
raiz de los mismos.

MADRID, 27 (Logosji- E1

K n tre (I o<; limen tos
há.sii-o.s para la actuación de estf 
iii.slniclur s<“ cncuenlra la 
invc.slifía< ión realizada por el 
profe.sor Uonzález Deleito, déla 
Eaeijll.'ld <l<- Dereelio. a quieu el 
decano de este centro cncanró

rectorado de la Universidad 
Complutense ha denegado la 
autorización solicitada para 
celebrar hoy un acto en la 
Facultad de Derecho sobre el 
tema “refomia cosntitucional”, 
en el que iban a participar los 
.señores Tierno Calvan, Rubio 
Llórente y Jorge Esteban.

La razón aludida es que por 
su matiz eiminentemen te 
político este acto no puede 
autorizarse, en aplicación de las 
norma.s recientemente remitidas

DESALOJADOS EN 
LA AUTONOMA

“®ne$ españolas
’sperar, el p
*’lonóm¡ca envi»

MADRID, 27 (Logosji-t^.’®„ 
las facultades de 1de mi 
Letras y Derecho de*epnieba en p 
Universidad Autónofcrante los cua 
produjeron ayer desal^,^ , 
voluntarios de alumnos. ¿
después de medide Alb^ 
convocada por la Cámarí^ho Cargo del I 
Representantes de I¡^ iÜel superficia 
facultades se celebró ‘paquetes" -■ 
concentración de ^'tfltialm * ' ” 
quinientos estudiantes 
pedían la puesta en libertailFandes temas di 
sus compañeros detenidos tes ministros ei 
(unos diez) c insistían fWltnos» aM-i 
dimisión del rector;, '
concentración se di.spersó ®Ucion m 
incidentes. ««arrollo.
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loo OS jóvenes quieren

La irrupción 
de ios jóvenes Violento enfrentamiento Badajoz, al 

Gobierno:,

participar, como 
c o mopar jóve nes, pero 

ciudadanos. En los últimos 
tiempos está surgiendo un

última hora de ¡a 
n 25.157 los docentes 
cerca de un millón de

■arias de Formación de
iebrándose asambleas

.GISTERIO

, se produjo 
de plantillas,

la aparicióni 
que supone.

¡rio en más categorías, segi 
rueda informativa. Cd 

:reto se inició una huelge] 
Pontevedra, Lugo, Orense 
rmalidades duraron casi toi 
repartidas entre las regio)

presentatividad se ha debas 
nivel nacional, y fruto da 

do un sistema organiza! 
elección de représentants] 
actas firmadas por el clauq 
jresentante de localidad 
I del representante provins 
han celebrado en todas! 
:es de la Coordinadora diveí 
'icar las posturas surgidasa 
ite organizativo los profess 
iniciado la acción ante 
itando de hacerse oir porj 
resentativo.

JIFICADA

¡ez de febrero la Coordinad 
¡rector general de personal 
la en la que se incluían,a 

la creación de un ca 
locrático e independiente, 
|ual trabajo, igual salario",) 
ira interinos y contratados 
decreto de plantillas 

e los enseñantes en| 
les afecten, y que las ti 

adicación plena se distribd 
no lectivas, posibilitando 
as las tareas necesarias yi 
otros estamentos docente 

5 recibió a título personalj 
jpresentatividad alguna.

poderoso movimiento 
asociativo juvenil que va 
desde las prepuestas oficiales 

i de una Asamblea de Jovenes
Aragoneses -impulsada' 
desde las organizaciones 
juveniles del Movimiento- 
hasta agrupaciones juveniles 
como la que ahora ha 
cuajado en Madrid, con el 
título de Asociación 
Democrática de la Juventud, 
nacida a partir de una 
reunión celebrada en la 
capital el pasado día 8. Por 
otra parte, aprendices y 
jóvenes trabajadores están 
realizando en nu.estra ciudad 

¡ intentas gestiones, asambleas 
y trabajos con el fin de ser 
representados en el seno los 
sindicatos -a un nivel de 

i i UTT- y con otros amplios 
objetivos.

La Asociación 
Democrática de la Juventud, 
que agrupa numerosas 
asociaciones juveniles, 
defiende los derechos 

; democráticos ciudadanos, el 
voto a los 18 años, enseñanza 
gratuita hasta los 16, y 

' dotaciones de tipo cultural, 
deportivo y recreativo 
suficientes y creadores.

El fenómeno es nuevo, al 
: menos por lo que respecta a 
[ los últimos años. Hoy, a los 
! 16, 17 años, muchos jóvenes 
I tienen ya una conciencia 
* clara de sus derechos, como 
j antes no existía.

¿Tendremos que 
1 asustarnos porque los 
‘ muchachos de hoy vengan 
I pegando fuerte también en 
' estos campos? Parece, por 
. el contrario, que el síntoma 
I es altamente 
i positivo, 
í Habrá que 

apoyarlo.

BARCELONA, 27 (Logos).— Una manifestación de 
miles de trabajadores del sector de la construcción se 
desarrolló ayer tarde por la Via Layetana y frente a la Casa 
Sindical, donde estaba reunida la comisión deliberadora del 
convenio provincial de este sector. Desde primeras horas de 
la tarde, empezaron a llegar a la Via Layetana, grupos de 
trabajadores, sobre las cuatro ya sumaban unos cuatro mil, 
que se fueron estacionando en las aceras de la citada Via. La 
fuerza pública, en principio, no intervino, mientras la 
circulación rodada no era interrumpida.

entre Policía y 
manifestantes

"SOLO DISPONEMOS 
DE MISERIA PUE 
ADMINISTRAR"

SE REGISTRARON VARIOS HERIDOS 
UNO DE ELLOS MUY GRAVE

de la tarde. Aunque se 
desconoce la cifra, se cree son 
numerosos los heridos
registrados, uno de ellos 
grave.

muy

A partir de las cinco, d 
número de manifestantes fue 
aumentando, tanto de obreros 
de la construcción de la capital 
como de las comarcas de la 
provincia. Algunos de los 
manifestantes llegaron 
acompañados de sus familias. La 
fuerza púUica no permitió el 
paso de mujeres y niños por la 
zona de la Casa Sindical. Las 
calles adyacentes a dicha Via 
Layetana, y cercanas a la Casa 
Sindical se llenaron de cientos 
de manifestantes, (pie iban 
dando gritos de ‘‘arriba los 
salarios, abajo Jos precios”, 
“(pieremos convenio”, ‘‘unidad” 
y “libertad detenidos’’. 
Asimismo se vieron dos 
pancartas, cnie decían: ‘‘Viva la 
huelga de la constnicción” y

estaban los manifestantes,1 • .. ’ ylanzo agua a presión para 
disolver a todos los que se 
encontraban apostados en las

VITORIA: HUELGA 
DE HAMBRE Y 
MANIFESTACION DE 
CESTAS VACIAS

joven huelguista, que integraba 
un grupo estacionado en las 
proximidades de la fábrica de 
cremalleras de Areitio, y que 
adoptaba una actitud 
incriminatoria hacia los obreros 
que acuden a los puestos de 
trabajo.

‘‘viva la 
construcción”. 

Poco antes

lucha de la

de las seis de la
tarde, un coche de la fuerza 
pública pasó por el lugar donde

aceras, con lo que se rompieron 
cristales de los establecimientos, 
que pronto cerraron sus puertas.

A partir de aquí, el 
enfrentamiento se fue 
endureciendo, v al reagruparse 
los m anitestantes fueron 
continuamente disueltos. A la 
disolución de los grupos, los 
trabajadores respondieron 
lanzando ladrillos contra la 
fuerza púUipa, por lo que 
resultaron heridos algunos 
agentes. La policía respondió 
con disparos de balas de goma, 
con los mismos ladrillos que 
contra dios habían lanzado y 
con gases lacrimógenos.

La manifestación se dispersó 
Fior diversos puntos de la ciudad 
a Via Layetana quedando 

^espejada sobre las seis y media

MANIFESTARON 
DE SANITARIOS

EL JUGADOR DE FUTBOL LORANT 
INGRESA EN PRISION

VITORIA, 27 (Logos).- 
Continúan en huelga de hambre 
once obreros de la factoría 
Aranabal, encerrados en una 
dependencia de la iglesia de San 
Juan. En su exterior se han 
colocado unos pliegos para 
recoger firmas de adhesión hacia 
dichos obreros —en algunos 
lugares del centro de la ciudad y 
en las zonas industriales se 
advertían gmpos de trabajadores 
en actitud nacífica—

Como otros jueves, y como 
día de mercado, se produjo una 
manifestación de mujeres, que 
partió de la plaza del mercado 
de abastos, con cestas y bolsos 
vados. Se dirigieron hasta la 
factoria de Aranzabal y luego al 
Gobierno Civil, donde algunas 
de aquellas se entrevistaron, con 
la primera autoridad de la 
Provincia. __

Las manifestantes 
fireguntaron al gobernador por 
a contusión que había sufrido 

horas antes, en un brazo una

BILBAO, 27 (LogosV- Unas 
tres mil personas se 
manifestaron anoche por 
algunas calles centrales de esta 
capi tal. Se trataba de 
trabajadores y sanitarios de la 
Ciudad Sanitaria de la Seguridad 
Social de Cruces (Baracaldo) y 
trabajadores de otras empresas 
que fueron sensibilizados por los 
primeros, así como algunos 
estudiantes que profirieron 
gritos pidiendo una medicina 
sociaL

A las seis de la tarde, una 
parte de los manifestantes se 
dirigieron ante la sede del 
Instituto Nacional de de 
Previsión. Diez representantes 
de los mismos se entrevistaron 
con personal directivo al que 
elevaron diversas peticiones.

DespuéS^de la entrevista, míe 
duró más de una hora, los 
manifestantes se dirigieron por 
la Gran Via hasta el Arenal 
donde fueron disueltos hacíalas 
ocho y media.

¿...para qué 
queremos 

mayores libertades 
y participación 
en el Gobierno?
BADAJOZ, 27 (Logos).- 

¿Para que quieren nuestros 
pueblos mayores libertades, 
representación y 
participación en el Gobierno 
de sus comunidades, si sólo 
disponen de miseria que 
administrar, de hambre que 
compartir, de lágrimas que 
verter? preguntó el 
presidente de la Diputación 
en la sesión plenaria 
celebrada ayer en la que 
leyó una dura moción y 
presentó una enérgica 
protesta por la actitud del 
Gobierno que niega las 
aportaciones económicas 
aprobadas por el Consejo de 
Ministros en el pasado año 
para la realización del plan 
provincial de abasteci
mientos y saneamientos, 
destinado a dotar de agua y 
alcantarillado a todos los 
núcleos de población de la 
provincia.

Don Manuel Romero 
Cuerda añadió que se trata 
de una deuda contraída por 
el poder público en Consejo 
de Ministros y por tanto, el 
acuerdp debe ser 
inmediatamente ejecutivo.

Nía

insistieron en su deseo de 
ninistro, cosa que han vai 
nte desde que el pasado 
stituyó la Coordinadora 
ite en Madrid.

echo

PROGRAMAS
ECONOMICOS

e ne ral. Este grupop 
Sil enérizica orottanifestado su enérgica pro» MAnoin o-» »

conocer la denegación. 27 (Logos).- Si las

or el Ministerio de Educ 
Ciencia todas las universi 

¡p añolas.
La sdicitud de autoriz 
había cursado un gnipo

•ofesores de la Facultad 
erecho que intenta inicia 
ilturales desde una persp

En dos años

GRANADA, 27 (Logos).— El jugador de fútbol 
Lorant, del Sevilla F.C.,que fue detenido en la noche del 
miércoles, tras el encuentro de dicho equipo y el 
Granada, correspondiente al torneo de copa, previas las 
diligencias correspondientes pasó esta mañana a prestar 
declaración ante el Juez de instrucción. Este ordenó su 
ingreso en prisión como presunto agresor a un miembro 
de la policía armada.

Terminado el encuentro Granada-Sevilla, se originó 
un fuerte altercado en el túnel que conduce a los 
vestuarios y de las ofensas verbales se pasó a las 
personales, por ío que hubo de intervenir la fuerza públicí^ 
uno de cuyos miembros recibió un puñetazo del jugador 
paraguayo sevillista, y tuvo que recibir asistencia 
facultativa.

BILBAO: LOS OBJETORES DE 
CONCIENCIA SE MANIFIESTAN

BILBAO, 27 (Logos).— Trece objetares de conciencia 
se han manifestado por diversas calles de esta capital 
entre la una y la una y media de esta tarde. Entre ellos 
iban tres señoritas.

Los objetares de conciencia iban vestidos de blanco y 
con rayas negras horizontales, portando pancartas. Entre 
ellas, podía leerse frases alusivas a su solidaridad con los 
objetares de conciencia detenidos en Barcelona, su 
negativa a cumplir el servicio militar y su aceptación en 
cambio de servicios civiles.

La policía permaneció junto a los manifestantes, sin 
intervenir en ningún momento.

TRES MINISTROS Y CINCO
por la crisis de la energía aparecida, el 
señor Barrera adopta otra serie de 
medidas que supondrá su segundo 
"paquete". Los objetivos del segundo 
programa son : empleo e inversión, 
ahorro de energía, abastecimiento, 
precios, mejoras sociales, consumo y 
ahorro, aumento de la productividad y 
balanza de pagos.

En abril de mil novecientos setenta

temas de

Obligado es reconocer 
—prosiguió el presidente de 
la Diputación— que la
postergación del plan 
abastecim ¡entos 
saneamientos reduce 
nuestra provincia

la
de 

y 
a 
a

continuar siendo una región 
sumida en la miseria y la 
desesperación sin más 
posibilidades de vida que las 
que pueda ofrecer un pueblo 
de pastores y labriegos, 
condenados a suministrar 
alimentos y productos de 
sus reservas para que otras 
regiones sigan progresando e 
incrementando su nivel de 
vida y dejando a la nuestra 
sin más elemento de lucha 
que el de poner en sus 
manos los instrumentos tan 
pregonados de los derechos 
ciudadanos. Por qué —se 
pregunta el señor Romero 
Cuerda— qué derechos 
humanos cabe ejercitar en 
nuestros pueblos desiertos y 
en nuestros campos 
desolados por la emigración 
de los hombres de la región 
hacia otros donde pueden 
conseguir lo que en los 
nuestros les está vedadg 
encontrar?

El pleno de la Diputación 
acordó solicitar audiencia al 
rresidente del Gobierno y a 

os ministros de la 
Gobernación y Hacienda, asi 
como invitar al Rey a visitar 
esta tierra deprimida.

españolas aprueban como es de 
•sperar, el programa de acción 
•Gnómica enviado por el Gobierno,

MADRID, 27 ®" ®’
s facultades de Filosofíir*^®*® de medidas económicas que 
etras y Derecho de*'®prueba en poco más de dos años 
nÿersidad Au tónjjrante los cuales tres ministros de 
odujeron ayer desai'^¡ú_j_ , ...
luntarios de alumnos fC •<>» señores Barrera de Irimo, 
;spu és de medí‘’‘’‘‘¡Zh ®® y se han
nvocada por la Cámara^ho Cargo del Departamento.
^presentantes de U ijOel superficial análisis de los cinco 

zncentración de " Último Sin conocer
linientos estudiantes desprende que los
dían la puesta en liberta<l'®ñoes temas de preocupación de los 
S compañeros de te nidos ^ministros eran prácticamente los 
tíos diez) c insistían «"nwno*’ om-i S .. . ..
misión del rector; r distriL - , Producaon, inflación
ncentración se dispersé O^CIOn más justa de los frutOS
■identes. ®®S8rrollo.

KSALOJADOS EN 
\AUTONOMA

preocupaeiori siempre 
ha n si do l os m is m os ; 
empleo, producción, 

inflación y 
distribución nuis justa

Comienza la corta pero intensa 
historia con el ministro de Hacienda 
señor Barrera de Irimo, quien en, 
diciembre de mil novecientos setenta y 
tres adopta una serie de medidas cuyos 
objetivos concretos eran el equilibrio 
interno, el mantenimiento de la 
expansicm econcwnica y una más justa 
distribución de la renta.

Once meses más tarde, siendo 
vicepresidente segundo del Gobierno 
oara Asuntos Econcimicos y forzado

y cinco, el nuevo ministro de 
Hacienda, don Rafael Cabello de Alba, 
se estrena como vicepresidente del 
Gobierno con un nuevo programa 
econcNTiico que persigue unos objetivos 
no excesivamente diferentes a los de su 
antecesor.

El nuevo "paquete" incide en los 
precios, rentas no salariales, rentas de 
capital, medidas fiscales, impuesto 
sobre la renta de la renta de las 
persohas físicas, plusvalías, e impuesto 
sobre sociedades.

En noviémbre del pasado año, el 
Gobierno aprueba el segundo 
"paquete" del señor Cabello de Alba. 
Este programa contempla el empleo, 
las rentas, fomento a las construcción.
fomento a 
comercial y 
tributaria.

El quinto

la inversión, 
de precios, y

programa está

pol ítica 
pol ítica

todavía
por aprobarse, aunque las filtraciones 
de ios últimos días hacen presuponer 
que los objetivos marcados no 
diferirán sensiblemente de los 
anteriormente expuestos.

GALERIAS de ARTE
GALERIA ITXASO

M. BOYERO
Del 20 al 29 de febrero de 1976

DATO, 13 -15 TELF. 217234

LEONARDO
4 ARTISTAS 
CATALANES Cahret-Rifa-

Berriosy Gil DEL 18 AL 
2 DEMARZD

Horar,o:d.6a9
Telefono 378600
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GRAN TEATRO FLETA 
PROXIMO LUNES ESTRENO 

¡Más que una película es una 
conmemoración!

▼ARIAS PRIMERAS FIGURAS, INTERPRETES TODAS
ELLAS DE LAS PELICULAS METRO GOLDWYN MAYER, 
NOS RELATAN Y DESTACAN LOS MEJORES MUSICALES 
DE ESA COMPAÑIA, APARECIENDO SECUENCIAS DE LOS 
MAS ESPECTACULARES MUSICALES HECHOS DESDE 1930 
HASTA NUESTROS DIAS, Y PONIENDO EN LA NARRA
CION UNA NOTA NOSTALGICA DE TODO AQUEL MUNDO 
QUE BE LLAMA <LOS AÑOS DORADOS> DE HOLLYWOOD

aôeswuiça” 
ainvsdlr---

RATICIDA IBYS152-S-
~~ Solicite Información para desratizaciones masivas en el Centro 

de Estudios del Instituto Ibys, Bravo Murillo, 53, Madrid - 3

Zaragoza.- Burgos, 20 Tel. 25 03 44 Delegado: D. Julio Frisas Cucalón

SOLDADURA MODERNA

FELIX 
MARUGAN

M A R F E L
LAGASCA. 17 

TELEFONOS: 220150 > 229429 
ZARAGOZA

ESTAMOfX
ESTANTERIAS 

METALICAS

Teléfonos: 
234172 y 336766 

ZARAGOZA

Si. Las mujeres, también. 
Hermandad de Donantes 
de Sangre de la Seguridad 
Social.

a szr' Comenzó 
la asamblea 

nacional de (IDE
MADRID, 27 (Europa Press).— Esta mañana, en un hotel 

madrileño, se ha iniciado la asamblea nacional de la Unión 
Democrática Española (UDE), a la que asisten 500 
compromisarios en representación de las regiones y provincias 
en que dicha asociación dispone de afiliados. También 
asisten, como invitados, el ministro alemán de Trabajo, señor 
Pirkel; el secretario general del C.S.U. alemán, señor Tadler; 
otros diversos representantes alemanes, franceses, ingeses 
—Sir John Rodgers, del Partido Conservador—; belgas —señor 
Rcdir, del Partido Demócrata Cristiano Social— y de otras 
nacionalidades, asi como de las asociaciones políticas Unión 
Demócrata Cristiana (Barros de Lis) y Frente Institucioal 
(Forcadell).

Preside la reunión el subsecretario de Agricultura, señor 
Reguera Guajardo, miembro de la comisión gestora, a quien 
le corresponde hacer lo por orden alfabético.

Enccxitrarse 
dentro «

Que duda cabe qi 
España está de moi 
-¿porque es diferente?-^ 

caso es que miembru 
cualificados del Gobient 
hablan .aquí' y allá o ) 
reunen con lideres europeoj 
tal, el caso de Areilza.

Por otra parte, miembri. 
no menos cualificados del 
oposición también hablan। 
se reúnen con líderes á 
otras naciones de nuest' 
continente: tal el caso i 
Ruiz Gimenez, Felipf 
González y Camacho.

Unos actúan enlj 
legalidad, otros, fuera; unos 
quieren reformar desá 
arriba, otros se amparaos 
la base . ¿Qué perspectiva 
de encuentro tienes 
estos dos caminos? Loqq 
es preciso es que la legalidai 
cuente con la realidad, y qu
unos y otros se encuentrer.
donde deben hacerlo: aquí 
adentro, como en cualquie í

POR LA HUELGA DEL 
PERSONAL DE LIMPIEZA

EL INSTITUTO 
NACIONAL DE 
SILICOSIS PODRIA 
SER CERRADO

MADRh 
Asuntos Em

"En el 
presencia d 
temporal 0 
Madrid de

El gobe 
represent 
administra 
Occidental h 
la Yemaa, ei 
ha celebrade 
Aaiun, el t 
España en el

En lo su 
desliada di 
relación a la

Para Esp 
Sahara Occi 
la opinión d 
haya expi 
requiere, de 
con la resol 
pasada Asan 
Unidas, la p 
de la Organi:

Esta posi 
sido comí 
secretario g( 
y a los gobii 
y de la Repi

MADI 
ESCRITO D 
DE INFORh 
A LA O.N.L

HA DIMITIDO EL DIRECTOR 
Y LAS ENFERMERAS
NO COMIERON DURANTE 
EL DIA DE AYER
OVIEDO, 27 (Europa 

Press).— Informa hoy el diario 
“La Nueva España” que ha 
presentado su dimisión el doctor 
don José Careta Cossio como 
director del Instituto Nacional 
de Silicosis, situado en Oviedo y 
dependiente del Ministerio ele 
Trabajo.

Dice el periódico que la 
dimisión se debe a los gravísimos 
pro blemas planteados por la 
falta de limpieza en dicho centro 
médico, como consecuencia del 
paro del personal de limpieza de 
la empresa subcontratada que 
lleva tal servicio, asi como a la 
carencia de dialogo entre las 
partes afectadas.

ITURMENDI, 
EN ESTADO CRITICO

INTERNADO EN LA "FRANCISCO FRANCO"
MADRID, 27 (Cifra).— La situación critica en la que x 

encuentra el ex-presidente de las Cortes y ex-ministro de Justicia, 
Antonio Iturmendi Báñales, no ha experimentado ningún cambio 
durante la noche según han informado a "Cifra" en la Ciudad 
sanitaria "Francisco Franco" donde el señor Itirmendi se halla 
internado.

Durante el día de ayer, el señor Iturmendi permaneció en estado 
comatoso, con respiración asistida.

SIGUE MEJORANDO 
MINGOTE

El doctor Cossio comunicó su 
decisión a los médicos del 
Instituto Nacional de Silicosis 
una vez celebrada la junta de 
gobierno de esta entidad. Por su 
parte, los médicos manifestaron 
su preocupación por los hechos 
ocurridos y por el creciente 
deterioro de la asistencia.

En señal de protesta por la 
falta de limpieza, los enfermos 
de dos plantas del Instituto 
permanecieron durante el dta de 
ayer sin recibir alimentos. 
Algunos se manifestaron 
solidarios con el paro del 
personal de limpieza.

Por otra parte, en la 
residencia san itaria de la 
Seguridad Social de Oviedo 
también se han presentado 
problemas similares. La Jefatura 
Provincial de Sanidad levantó a 
última hora de ayer acta ante 
notario del estado general de la 
instalación. Se cree que incluso 
se podría decretar el cierre de la 
residencia si en un plazo de 24 
horas no se efectúan los servicios 
de limpieza. El paro de casi 
todas las limpiadoras de la 
empresa subcontratada se debe a 
su petición de ser consideradas 
como de plantilla de la 
Seguridad Social, subida salario 
lineal de siete mil pesetas y 
jornada semanal de 42 horas.

MADRID, 27 (Cifra).— Antonio Mingóte ha pasado buíN 
noche y prosigue la evolución favorable de su estado de salud 
según han informado a "Cifra” en la clínica "Ruber”, donded 
humorista y escritor se encuentra internado.

Aunque Mingóte continúa en la unidad coronaria, el proceso di 
recuperación después del infarto de miocardio sufrido el pasado 
lunes, es rápido y positivo.

La 'Of i 
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Enccxitrarse 
dentro

NOTA DEL MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES

a
UE duda cabe qi 
España está de mot; 
¿porque es diferente?-^ 
aso es que miembru 

jalificados del Gobiernt 
ablan .aquí y allá o, 
lunen con lideres europeoj 
I, el caso de Areilza.
Por otra parte, miembrs 

3 menos cualificados deb 
Dosición también hablan » 

reúnen con líderes () 
ras naciones de nuesü- 
Jntinente: tal el caso á 
uiz Gimenez, Felipj 
onzález y Camacho.
Unos actúan enlj 

jalidad, otros, fuera; uikü 
jieren reformar desá

SAHARA “ESPAÑA, DESLIGADA
DE TODA RESPDNSADDIDAD”

riba, otros se amparan a 
base . ¿Qué perspecti»

MADR/D, 27 (Logos).- La Oficina de información Diplomática del Ministerio de 
Asuntos Exteriores hizo público ayer el siguiente comunicado:

"En el día de hoy, el Gobierno español ha puesto término definitivamente a la 
presencia de España en el Sahara Occidental y a su participación en la administración 
temporal del territorio, en virtud de lo establecido en la declaración de principios de 
Madrid de 14 de noviembre de 1975.

‘La descolonización del Sahara no terminará en 
tanto la opinión de la población saharaui no se 
haya expresado válidamente''

e encuentro tienei) 
tos dos caminos? Loqe l 
preciso es que la legalida ! 
ente con la realidad, y qu 
os y otros se encuentra! 
nde deben hacerlo: aquí 
entro, como en cualquie 
m ocracia 

3 se precie 
tal.

El gobernador en funciones y 
representante español en la 
administración temporal del Sahara 
Occidental ha comunicado oficialmente a 
la Yemaa, en la sesión que esta asamblea 
ha celebrado en la mañana de hoy en El 

' térnaino de la presencia deÁaiun, el
España en

En lo
el territorio, 
sucesivo, España se considera

desligada de toda responsabilidad con 
relación a la administración del territorio.relación a------- 

Para España, la descolonización del
Sahara Occidental no culminará en tanto

RITICO
ISCO FRANCO"

la opinión de la población saharaui no se 
haya expresado válidamente. Ello 
requiere, de forma ineludible de acuerdo 
con la resolución 3485 aprobada por la 
pasada Asamblea General de las Naciones 
Unidas, la presencia de un representante 
de la Organización en dicha consulta.

Esta posición del Gobierno español ha 
sido comunicada oficialmente al 
secretario general de las Naciones Unidas 
y a los gobiernos del Reino de Marruecos 
y de ia República Islámica de Mauritania.

MADRID, 26 de Febrero de 1976”. 
ESCRITO DE LA OFICINA 
DE INFORMACION DIPLOMATICA 
A LA O.N.U.

negociaciones, una declaración de 
principios que figura incorporada al 
documento s/1 1880 y g^ue, de 
conformidad con el artículo 102 de la 
carta, quedó registrada en la secretaría el 
9 de diciembre de 1975. De los acuerdos 
contenidos en la misma tomó nota la 
XXX Asamblea General en su resolución 
3458 B, aprobada el 10 de diciembre de 
1975. En el párrafo 2 de la declaración de 
principios se fijaba que ia terminación de 

.la presencia española en el territorio se 
llevaría a efecto definitivamente antes del 
28 de febrero de 1976

teniendo en cuenta que el término 
definitivo de la presencia española en el 
territorio debería tener lugar antes del 28 
de los corrientes, como se indica 
anteriormente. Dicha evaluación no ha 
sido posible al no haberse publicado 
todavía el informe pertinente.

ESFUERZOS

LIBRE DETERMINACION

crítica en la que x 
ex-ministro de Justicia, 
Tientado ningún cambio 
I "Cifra" en la Ciudad 
¡ñor Itirmendi se halla

ji permaneció en estado

(ANDO
gote ha pasado buem 
de su estado de salui 
lica “Ruber”, dondeH

coronaria, el proceso á 
srdio sufrido el pasado

La 'Oficina de Información 
Diplomática ha facilitado la siguiente 
nota:

Señor secretario general:
De acuerdo con las instrucciones 

recibidas de mi Gobierno, tengo la honra 
de poner en conocimiento de V.E. lo 
siguiente:

Mediante numerosas comunicaciones 
he tenido ocasión de exponer a V.E. la 
voluntad del Gobierno español de 
proceder, ordenada y pacíficamente,'a la 

*descolonización del territorio del Sahya 
Occidental, de acuerdo con los principios 
de la carta y las resoluciones pertinentes 
de la Asamblea General.

El 20 de agosto de 1974 (a/9714), el 
Gobierno español anunció la celebración 
de un referendum para la 
autodeterminación del territorio en los seis 
primeros meses de 1975. Sin embargo, la 
XXIX Asamblea General, en su resolución 
3292, recabó una opinión consultiva del 
Tribunal Internacional de Justicia, 
solicitando del Gobierno español el 
aplazamiento de dicho referendum.

Con fecha 19 de enero de 1976, 
comuniqué a Vuestra ExjceJencia que el 
Gobierno español había solicitado la 
colaboración de los gobiernos de 
Marruecos y de Mauritania en orden al 
cumplimiento de la resolución 3458 y 
ofrecía a V.E. la cooperación y toda la 
ayuda posible y necesaria al representante 
que V.E. designara para que se trasladase 
al territorio y evaluara su situación con 
vistas al ejercicio del derecho de todos los 
saharauis a la libre determinación. Este 
ofrecimiento hubo de ser reiterado por 
comunicaciones de V.E. de 19 y 30 de 
dicho mes de enero. Con motivo de la 
visita a Madrid y al territorio del Sahara 
del representante designado por V.E. 
embajador señor Rydbeck, las 
autoridades españolas colaboraron con él, 
concediéndole cuantas facilidades y 
ayudas les fueron posibles para el 
desempeño de la misión que le había sido 
encomendada, para permitirle evaluar con 
la mayor precisión la situación del 
territorio con vistas al cumplimiento de la 
resolución mencionada, especialmente

El Gobierno español ha demostrado 
reiteradamente haber realizado todos ios 
esfuerzos posibles para lograr una rápida 
descolonización en condiciones pacíficas 
y de respeto a la opinión de la población 
del territorio. La persistencia de 
circunstancias ajenas a su voluntad no han 
hecho posible hasta la fecha la 
organización de la consulta a la 
población, prevista en los acuerdos de 14 
de noviembre de 1975 y en la resolución 
3458 B (XXX)

De acuerdo con lo previsto en el 
párrafo 2 de la declaración de principios 
de Madrid de 14 de noviembre de 1975, 
el Gobierno español, con fecha de hoy, da 
término definitivamente a su presencia en 
el territorio del Sahara y estima necesario
dejar constancia de lo siguiente: 

a) España se considera desligada 
lo sucesivo de toda responsabilidad 
carácter internacional con relación a 
administración de dicho territorio.

en 
de 
la 
al 
I a.cesar su participación en 

administración temporal que se estableció
para el mismo.

b) La descolonización del Sahara 
Occidental culminará cuando la opinión 
de la población saharaui se haya 
expresado válidamente.

Agradeceré a V.E. tenga a bien ordenar 
la distribución de la presente nota como 
documento de la .Asamblea General y del 
Consejo de Seguridad

Actualmente unos 65.000 saharauis, 
en su mayoría niños, mujeres y ancianos, 
se encuentran recorriendo los distintos 
campos de refugiados donde poder 
pernoctar y vivir. Pero estos campos en 
general no pueden recoger a tantos y el 
exodo sigue existiendo alrededor del área 
ftóxima a Tindouf que es la única donde 
a seguridad está garantizada y el acceso 

es fácil.
Según informa Cáritas las ayudas que 

se están recibiendo en los distintos 
campos de refugiados a través de la Cruz 
Roja y de la Media Luna Roja saharaui y 
argelina, de Cáritas Española y de la 
Federación Luterana de Suecia son 
insuficientes para cubrir sus necesidades.

Según noticias llegadas de Cáritas de 
Argelia en los campos de refugiados se 
precisan con urgencia cisternas de 
aprovisionamiento de agua, necesaria 
como es natural y primera necesidad en el 
desierto. Envases para petróleo con el fin 
de tener elento para cocina y luz para las 
tiendas de campaña.

Asimismo precisan envases donde 
guardar pan tostado, harina, maíz y 
proteínas, aceite, azúcar, té y otros 
alimentos necesarios.

En cuanto a medicamentos, en todo 
momento precisan tener en cantidad 
antibióticos, sulfamides, vitaminas 
reconstituyentes y jeringas para 
inyecciones.

Urgen, además, medios de transporte 
y, de momento, un camión para todo 
terreno y otros pequeños camiones, de 
Land Rover y Diesel y dos furgonetas 
Citroen de 3 C.V. lo que contribuiría 
extraordinariamente a transportar de un 
lugar a otro al pueblo en continuo éxodo.

El informe indica también necesitan 
con urgencia, tiendas de campaña, ropas, 
chilabas y dos mil mantas para aminorar 
el frío de la noche.

INCERTIDUMBRE

Asamblea
DE LA YEMAA «PERTENECEMOS A
MARRUECOS Y MAURITANIA»

’ las POS 
COSAS'

!
1

I

’dARAGON/exprés)

España, a pesar de que esta resolución 
prolongaba sus responsabilidades y creaba 
un clima de incertidumbre, accedió a este 
aplazamiento porque en ella se recogía el 
derecho a la libre determinación de la 
población autóctona del territorio.

Factores externos no contribuyeron 
como hubiese exigido el respeto a los 
principios y preceptos de ia carta, a 
favorecer un clima de paz y orden sino 
que, por el contrario, fueron acentuando 
en el territorio y en la zona ia 
inestabilidad de la situación.

Con fecha 23 de mayo de J975 
(a/100925), comuniqué a Vuestra 
Excelencia que, de no cesar estos factores 
perturbadores, España se vería en la 
necesidad de poner término a su presencia 
y acción administradora, fijando 
oportunamente la fecha para ello.

grave SITUACION

La grave situación creada en el 
territorio motivó la convocatoria del 
Consejo de Seguridad, el 20 de octubre de 
1975 (s/11851) a petición de España. El 
Gobierno español puso una vez más de 
nianifiesto su voluntad de asegurar una 
'’ápida y pacífica descolonización del 
territorio del Sahara, estando dispuesto a 
•ceptar una eventual administración 
internacional del territorio, conw consta 
en el informe de Vuestra Excelencia aL 
Consejo de Seguridad (s/11874)

Conforme a las resoluciones 377, 379 
y 380 (1975) del Consejo de Seguridad, 
■2’ 9®tiernos de España, Marruecos y 
Mauritania celebraron negociaciones en el 
contexto del artículo 33 de la carta. El 14 
2* noviembre de 1975 se firmó, en 
Madrid, como resultado de estas

'El que España haya entregado el Sahara a sus dueños es algo que 
agradec em os vivam ente''

EL AAIUN (Cifra).- España se despidió ayer ofícialmente de este territorio a 
ia una de la tarde, ante la Asamblea General del Sáhara (Yemaá), reunida en 
sesión extraordinaria en el Aaiún.

En el transcurso de la misma, la 
Asamblea hizo público su plena satisfacción 
por el proceso de autodeterminación llevado 
a efecto de acuerdo con lo estipulado en el 
Tratado de Madrid, el 24 de noviembre 
pasado.

"Hoy es el día en que España os 
manifiesta que su presencia en la 
administración del Sáhara ha llegado a su 
fin." Con estas palabras el Gobernador 
español en funciones, teniente coronel don 
Rafael de Valdés, se despidió en nombre de 
nuestro Gobierno de las autoridades y 
pueblos saharauis.

"Con el corazón conmovido —dijo en su 
mensaje— me dirijo a vosotros como 
representante de España, para deciros que, 
en cumplimiento del Acuerdo de Madrid, 
firmado conjuntamente con Marruecos y 
Mauritania, ponemos fin a nuestra presencia 
en la administración del territorio. Este 
adiós no es sólo mío, sino también de todos 
los españoles, y tiene una significación tan 
profunda para nosotros que el explicarlo 
sería una pretensión tan audaz como 
baldía."

Con voz fuerte y segura el teniente 
coronal Valdés hizo constar que sus palabras 
no iban dirigidas tan sólo a los 
colaboradores de nuestro país durante casi

medio siglo y especialmente de la última 
década, "sino también para todos los 
hombres y mujeres del Sahara".

"Sabed siempre que donde se encuentre 
un español habrá un amigo del Sáhara."

La sesión comenzó a las doce y media de 
ayer mañana y terminó cerca de las tres de 
la tarde, hora local. Había sido convocada 
unilateralmente por las autoridades 
marroquíes y no asistió representante 
alguno de las Naciones Unidas, dada la 
negativa de Kurt Waldheim a enviar un 
observador.

La reunión extraordinaria tuvo una doble 
función, ya que, junto a la despedida de 
España, la Yemaa dio su conformidad al 
proceso de autodeterminación seguido por 
el acuerdo tripartito.

Varios de sus miembros más detacados 
intervinieron sucesivamente, coincidieron en 
su deseo de virxrular a la Madre Patria 
(Marruecos y Mauritania) y en agradecer a 
España todo cuanto ha hecho en berteficio
del Sahara. 

"Aquí permaneceremos, en nuestra
tierra, con el corazón abierto a todos los 
españoles. Les agradecemos mucho que 
hayan sabido cumplir con sus compromisos, 
buscarxjo una solución política razonable

que ha evitado un derramamiento de sangre. 
El que hayan entregado el Sáhara a sus 
dueños es algo que agradecemos vivamente 
al Rey Don Juan Carlos y al pueblo 
español", han sido las palabras de Brahim 
Uld Bachir, ex Procurador en Cortes.

Ali Uld Said, dirigiéndose a los 
asambleístas, dijo: "No podemos decir nada 
contra España; únicamente, que estamos 
agradecidos y que afirmamos rotundamente 
que pertenecemos a Marruecos y 
Mauritania."

Otro ex Procurador en Cortes, Suile Uld 
Ahdalache, se refirió a los "lazos 
geográficos, étnicos, religiosos y de 
costumbres" que unen al Sáhara con 
Marruecos «y Mauritania. "Deseamos 
— añadió— que España saiga de aquí 
contenta y le agradecemos que haya 
respetado nuestra reiigicxi y nuestras 
costumbres."

El alcalde de El Aaiún Bachir Uld Abidin, 
celebró el acuerdo porque "la pistola no 
amasa ni cuece el pan, y los hombres del 
Sáhara sólo queremos vivir en paz".

El teniente coronel Valdés agradeció a los 
oradores los elogios a España, dénués de 
dar lectura al acuerdo tripartito de Madrid.

Por último el gobernador marroquí. 
Ahmed Bensuda, se dirigió a la Asamblea en 
árabe, para decir que Marruecos siempre ha 
tenido vínculos de hermandad y 
colaboración con España, y que es ahora 
realmente cuarxJo su país ha conseguido la 
plena frideperxlencia.
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J. V. Colchero XXV CONGRESO DEL PARTIDO COMUNISTA

EMVIADO ESPECIAL

a la U.R.S.S. LJ
MOSCU, 27(Por José K COLCHERO.) Han seguido desfilando 

jefes de partidos comunistas extranjeros por la palestra del Congreso. 
El portugués Alvaro Cunhal es el único de la Europa Occidental que 
participa en el gobierno de su país y como tal se ha presentado ante 
Bresnief y los cinco millares de delegados.

El comunista prosoviético Cunhal 
da la impresión de estar a sus anchas 
en Moscú. Se ha permitido saludar al 
Congreso en nombre del Gobierno de 
Portugal y lo ha hecho con singular 
énfasis. Ignoramos si Cunhal se estará 
pasando o no en Moscú al hablar en 
nombre de1 gobierno portugués. 
Suponemos que a Meló Antunes y a 
Mario Soares no les hará ninguna 
gracia que Cunhal se presente aquí 
hablando en nombre de las fuerzas 
políticas portuguesas en el poder. 
Sobre todo teniendo en cuenta que 
inmediatamente después ha expresado 
su opinión de que "la ayuda soviética 
la necesitan todos los pueblos" y ha

pasado ya a los campesinos") y ha 
dado una versión de la realidad 
portuguesa vista a través del prisma de 
su fanatismo revolucionario. No 
aludió, por supuesto, a las elecciones 
pasadas, ni a las futuras y dio por 
descontado el papel rector de su 
partido en la política futura siempre y 
cuando no haya una "intervención 
imperialista de fuera". Dijo que tenía 
que desmentir el que los comunistas 
hubieran participado en el intento de 
golpe de estado de izquierdas del 
pasado otoño.

Reafirmó la línea prosoviética 
(¿I P. C. portugués y desmintió 
su participación en el intento 
goipista del otoño pasado i

La revolución —dijo— 
triunfará en Portugal 
gracias al Partido 
Comunista

agradecido la que URSS presta 
Portugal.

EL DISCURSO DE CUNHAL, 
DUDOSO

a

LA REVOLUCION AGRARIA 
PORTUGUESA,UN EXITO

Cunhal ha presentado aquí la 
revolución agraria portuguesa como un 
éxitb del partido comunista ("un 
millón de hectáreas de tierras han

En la actual situación política de la 
península ibérica, el discurso de 
Cunhal en Moscú da mucho que 
pensar.

En Portugal las urnas se volvieron 
en contra del partido comunista y éste 
no parece haberse resignado a 
conformarse con la escasa importancia 
política que los votos le confirieron.

Cunhal ha hablado aquí como si su PC 
estuviese perseguido en Portugal, como 
si no gozase de libertad para presentar 
su programa y sus candidatos en las 
elecciones. Ha concluido su 
intervención diciendo que hay que 
temer al "arsenal de medidas que usa 
el imperialismo", pero que la 
revolución triunfará en Portugal 
gracias al partido comunista que está
en la línea marxiste leninista de 
URSS. De los dirigentes del este 
Europa han pasado por la tribuna 
oradores el búlgaro Chikov, que

la 
de 
de 
ha

sido todo alabanzas para la Unión 
Soviética (Bulgaria es ya, desde tiempo

de los Zares, la primera aliada de 
Rusia, su "hermana menor" en la 
familia de naciones eslavas, pues 
Moscú la ayudó el siglo pasado a 
liberarse del yugo turco y desde 
entonces persiste esa fraternidad). 
Luego habló el húngaro Janos Kadar, 
que atacó a los chinos, aplaudió a los 
tusos, pero subrayó el derecho de 
todos los partidos comunistas a 
establecer su propia línea política, lo 
que, indirectamente, supone marcar 
distancias con el Kremlin. Aún más 
distancias marcó el rumano Nicolai 
Ceausescu, que mantiene desde hace

I Ha actitud de e 
I RÚ y Pekín, y qi 
lYcentrismo d 
línto comunist

I indiscutible de 
! Mía sido, ademá 
'partido extri 

il^oscú: parece s 
Igreso a Bucarest 
[volverá la semai 
ir a la clausure

EUROPA DBPUBD^
(Crónica por Dimitri • ARDAMATSKl, comentarista 

exclusiva para ARAGON/exprés.)

Después de que Leónidas Brezhnev prestó el informe de balance del CC y se 
iniciaron los debates en el 25 > congreso del PGUS, podemos hacemos una idea de 
los problemas que la Unión Soviética se dispone a resolver durante el nuevo 
quinquenio en el campo de la política europea. Brevemente podemos resumirlas así: 
Plasmar en hechos prácticos todos los principios y acuerdos concordados en 
Helsinki; establecer en Europa una,paz verdaderamente duradera y convertir en un 
proceso irreversible la distensiájs en el continente.

" ¿qué stiCEíerííi i 
m de GinSD!

¿Hasta (pié punto es real el 
cumploniento Je esas tareas? 
Preguntas semejantes se 
formulaban también hace años, 
cuando el 24 Congreso de los 
comunistas soviéticos promovió 
el programa de paz. Haremos 
presente que presuponía 
“efectuar un viraje radical hacia 
la distensión en Europa”, 
“Garantizar la convocatoria y el 
éxito de la conferencia 
paneuropea”. Esta magna tarea 
se cumplió. Recordemos 
asimismo que cuando se 
riromovió el programa de Paz, 
as relaciones internacionales

FORTALECER LA PAZ 
Y LA SEGURIDAD

ios próximos años dependerá, en 
gran medida, del grado en que

estaban trabadas en
por la “ 
vocablo (

erra
nan medida 
ría”, y el

istensión suscitaba
estupefacción a muchos 
políticos occidentales. Pero aún 
entonces, el PCUS, la Unión 
Soviética —conscientes de la 
dificultad que implicaba el 
cumplimiento de las tareas que 
planteaba el programa de paz 
—consideraban áste último no 
como una declaración de buenas 
intenciones, sino como un plan 
de acciones prácticas. Como en 
todas las demás esferas de su 
actividad, el PCUS reveló 
también en su alto realismo en 
la planificación de la política 
exterior.

Comparemos la situación 
actual en Europa con la que 
existía hace cinco años y se verá 
claro ccHno se han ampliado los 
horizontes europeos y cuánto 
más fácil es avanzar hacia la paz 
y establecer la cooperación, 
cuapdo todo el continente le ha 
tomado el gusto a la distensión.

Así, pues, en esta ocasión 
decimos también, como antes, 
que el PCUS planea la política 
exterior del estado soviético 
partiendo de realidades políticas 
concretas. ¿Cuáles son?

Salta a la vista, en primer 
lugar, la firme decisión de los 
países del socialismo de seguir 

fortaleciendo la paz y la 
seguridad general. Esa decisión 
se apoya en el poderío,cohesión 
y actividad del socialismo 
mundial y en la estrecha alianza 
de éste con todas las fuerzas 
progresistas, amantes de la paz.

El realiano consiste también 
en que la política europea ahora 
debe calibrarse, y se calibrará, 
con las unidades de medida de 
las resoluciones de la 
conferencia paneuropea. La 
marcha de las cosas europeas en

los estados europeos lleven 
práctica lo acordado 
Helsinki

PROGRAMA DE ACCION 
ALARGO PLAZO

a la 
en

Todos reconocen que las 
resoluciones de Helsinki 
constituyen un programa de 
acción a largo plazo. 
Naturalmente las acciones (me 
han de llevar a efecto los estados 
no es obligatorio que coincidan 
en tiempo y forma. Sin embargo, 
es muy importante el que se 
observen todas las cláusulas del 
acta final y se cumplan en el 
volurnen acordado. La Unión 
Soviética actúa precisamente 
..así. En particular, promovió no 
hace mucho la propuesta de 
celebrar congresos paneuropeos 
o conferencias interestatales 
para cuestiones de la 
cooperación en lo tocante a 
preservar el medio ambiente, 
desarrollar el transporte y la 
energética.

Europa es demasiado 
pequeña para permitirse el 
“lujo” de tolerar que se 
acumulen inmensas reservas de 
armamento. Esta también es una

realidad, y la salida debe hallarse 
en un futuro próximo.

Para que pueda seguir 
avanzando, la distensión política 
debe complementarse con la 
distensión militar.

Y en este aspecto, según se 
hizo constar en el informe de 
Leónidas Brezhnev, la Unión 
Soviética considera de 
primordial importancia las 
conversaciones de Viena. Con el 
ánimo de salir del punto 
muerto, los países socialistas 
hicieron no hace mucho nuevas 
propuestas en esas 
conversaciones. La esencia de las 
mismas es bien notoria; pasar de 
las discusiones a las medidas 
reales para disminuir las fuerzas 
armadas y los armamentos en 
Europa Central; a lograr una 
firme seguridad, incluido en
nuestro continente, 
orientada también la 
propuesta soviética —por 
primera vez promovida en el

está 
nueva

informe del secretario general 
del CC del PCIIS—, que 
presupone suscribir un convenio 
universal sobre el un pico de !a 
fuerza en las relaciones 
internacionales.

Otra realidad europea, y no 
poco importante, que tiene en

cuenta la Unión Soviética, 
consiste en (pie cada vez es más 
imperiosa la objetividad 
necesidad de la división 
internacional del trabajo, pues 
de ello depende cada vez más el 
éxito de la. economía y el 
aprovechamiento de las 
posibilidades de la revolución 
científico técnica de cada país.

De aquí la necesidad de 
desplegar la cooperación 
económica mutuamente 
provechosa, duradera v en gran 
escala, tanto bilateral como 
multilateral. El pasado, 
quinquenio sentó buenos 
fundamentos para seguir 
desarrollando tal cooperación en 
el (piinipienio cpie acaba de 
empezar Sobre los países 
de Europa Occidental recae hoy 
tres cuartas partes del intercam
bio comercial déla URSS con los 
países capitalistas desarrollados. 
En proceso de elaboración y en 
parte, dé realización se 
encuentran proyectos cuva 
significación para todos los 
países europeos es indiscutible.

En cuanto concierne a 

ampliar la cooperación 
económica en el continente, 
desempeña también un buen 
papel el que la URSS, como 
importante y seguro

‘‘partenaire”i
o bj et iv ámente
estabilizador en la eo* 
Europa Occident 
(mincpienio pasado, li ’j 
Je los países del CA) 
desarrollado cuatro ;
intenso (jue la de

I exacerban hoy 
;|*ntÍ8ov¡ética c 

“«nigrar la politic 
practica la URS

^ftthnev—, por el 
verdaderamer

capitalist^ desarrolla , 
1975/1974 obtuviere* A*

____doble de producción- 
2ue los países del 

omún. Hoy ya n»!*

i-uropa y por que 
^ irreversible, ha 
’j<>‘íavía muc
•enuedo”, 

, La u Pión S 
^''elado de nuev

tampoco que la ^nwo de dudare 
económica y cientim Europa, hoy v < 
multifacética entre T^turo. La ve^r^ 
Occidente da cooperación p 
fundamento para “Mutuamente ver 
europea. vecindad, u

INTENTAN CASTRASí 
EL ACTA DE «
HELSINKI » Lien «

--------------------- --- <v pódeme
Lament a bl enKiys el primer día ( 

también una realidadIJw Congreso
causa de la paz enEu^^uion Soviéticai ! 
con fuerzas de l* |" P''ograma para 
todavía influye^,, . a por ¡a 
círculos de la Q«q P^^acion in 
empeñan en fustigaf- ‘ , BUiremos o 
armamentista. AlffU'' ^^lerior d 
castrar el sentido d*!
de Helsinki y utiliza^' cumnl;,»,'- \ 
biombo, para inmi-**' P lento de 
asuntos internos df ‘ estadnc ’^orarer 
socialistas. Esas mis*''. amantes de

Reiteró el secreta; 
/ del PCUS-
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U
primera aliada de 
na menor" en la 
mes eslavas, pues 
el siglo pasado a 
o turco y desde 

esa fraternidad), 
igaro Janos Kadar, 
nos, aplaudió a los 
fó el derecho de 
Jos comunistas a 
i línea política, lo 
e, supone marcar 
<remlin. Aún más 
1 rumano Nicolai 
ntiene desde hace

fia actitud de equidistancia 
«ú y Pekín, y que propugna 
ícentrismo dentro del 
into comunista, no un 
lindiscutibie del Kremlin.

) 4ia sido, además, el primer 
partido extranjero en 
iM^oscú: parece ser que ayer 
^reso a Bucarest, si bien se 
ivofverá la semana próxima 

a la clausura del XXV 

Mil el
Ues?

\ exacerban hoy la campaña 
; antisoviética con miras a 

enigrar la política de paz que 
Eauropa vcciaeiii"iPf?®^® la URSS. “En una 
quinquenio pasado, lí í ®hr 
de los países del CAÍ >ehní

‘‘partenaire” 
o bj et iv amente
estabilizador en la 
Europa Occidenti!

de los países del 
desarrollado cuatro >'

, ra —señaló Leónidas 
ftthnev—, por el logro de una 

__ ________  _ ___ ''«’’daderamente firme en 
intenso que la de l< Y por que la distensión 
capitalistas desarroU*' , “Reversible, hay que luchar 
1<75/1974 obtuvier(«(¡j®^“ a^v 1 a mucho y con
doble de producción- 
2ue los países del 

omún. Hoy ya n»i*
tampoco que la c<

vvií’j Soviética ha 
TriP j nuevo, sin ningún 

económica y científica Europa hov^*^‘^el 

fundmenti pan l< ftu t”am enté°"« /

INTENTAN CASTR^Si recurÍL®®"?*®.*?® bélicos, cuyos 
EL ACTA DE « «spirituales 
HELSINKI bien de la paz.

podemos constar que
Lament a bl emj|ya el primer día de la labor del 

también una realidaíjg"? . Congreso de! PCUS, la 
causa de la paz enE^^on Soviéticai ha promovido 
con fuerzas de 1* l(jPara continuar la 
todavía coon * 
círculos de la y, ««g "®^acion internacional, 
empeñan en fustigaf j orientando la 
armamentista. Alftui**, ^’^terior de nuestro país 
castrar el sentido l (;o ^'^“^' swretario general del 
de Helsinki y utilizaf'l PCUS-, hacia el 
biombo, para inmís^i .P ®*”ento de esas tareas y 
asuntos internos df I,^ colaboraremos con otros 
socialistas. Esas Cantes de la paz”.

EL EXPERIOTO LO 
protagonizaron 
dieciocho personas 
AL FINAL DE LA 
II guerra mundial

WASHINGTON, 27 (crónica por George 
WILSON de “The Washington Post” en exclusiva 
para ARAGON/exprés.)

El GotUemo de los,Estados Unidos inyectó plutonio a 
18 person^ hacia finales de la segunda guerra mundial, 
durante un experimento destinado a determinar los 
efectos de esta tóxica substancia radioactiva sobre los 
obreros que trabajan en la fabricación de la bomba 
atómica.

Estas pruebas fueron patrocinadas por el 
“Manhattanengineer District” el nombre en clave del 
programa secreto del Gobierno para desarrollo de la 
primera bomba atómica.

Al parecer sólo una de las personas que recibió 
inyecciones de plutonio lo sabía. Las personasobjeto de 
las pruebas tenían una edad que oscilaba entre los 4 y los 
6 años, y se cree padecían enfermedades mortales, según 
dice la administración de investigación v desarrollo de la 
energía (ERDA). Tres de ellas están aún vivas

La ERDA ha confirmado la existencia de tal 
programa en respuesta a las preguntas suscitadas por la 
publicación de un artículo sobre ello en el boletín 
Washingtonian o “Science Trends”.

Según ERDA, la persona que dió su consentimiento 
para ser inyectado recibió el plutonio en una pierna en la 
que sufría cáncer oseo y debía ser amputada. La 
amputación tuvo tal éxito en erradicar el cáncer que el 
hombre en cuestión todavía vive hoy. Esta fue la ultima 
persona inyectada, en 1947 como parte del experimento.

El portavoz de ERDA que hizo estas declaraciones 
explicó que las notas de archivo sobre el experimento de 
plutonio son tan confusas que no especifican el 
procedimiento de selección de los participantes en las 
pruebas, y es posible que más de uno de ellos supiera lo 
que le estaban inyectando.

También dijo que el organismo gubernamental no 
tiene planes de averiguar mas sobre este programa por 
medio de una investigación, y admitió que tal tipo de 
experimentos podría considerarse hoy contrario a la 
ética.

Según el portavoz no parecen existir planes por parte 
de los tres supervivientes, ni los descendientes de los que 
ya han muerto, de entablar pleitos contra el Gobierno.

Uno de Ins oarticioantes en el experimento murió el 
año pasado, y de los cuatro que vivían entonces tres 
fueron informados de lo gue contenían las inyecciones 
después de recibirlas. La cuarta persona no fue 
informada —dijo el portavoz de ERDA porque el médico 
de cabecera aconsejó que no se hiciera.

El informe de datos sobre el experimento, en 
posesión de la ERDA, dice que siete de las 18 personas 
que recibieron las/’inyecciones vivieron menos de un año, 
tres vivieron enti4 uno y tres años, dos entre 14 y 20, 
uno 28, dos no se sabe, y tres siguen vivos después de ser 
inyectados.

“No existen pruebas indicadoras de que la inyección 
de plutonio alterara el curso dejus enfermedades” —dice

r

£1

¿Existe el monstruo 
del lago Ness?

CAMBRIDGE (Massachusetts!.- I.a primera publicación y 
análisis completo de fotografías que se dice corresponden ai 
monstruo de Loch Ness aparecerá en la edición de Marzo/Abril 
de la revista "Technology Review’’ que se edita a cargo del 
Instituto de Tecnología de Massachusetts, b'l Dr. l/arold E. 
Edgerton (derecha), del instituto, sostiene dos fotos, de las 
muchas que disponen, sobre el monstruo, captadas ba/o el agua 
en 19 75. El monstruo puede ser visto a la izquierda de la foto de 
la izquierda. Charles W. Wycoff (izquierda), experto en 
fotografías, observa. Ambos fueron miembros del equipo que 
fotografió al monstruo. (Telefoto Cifra Grúfica-Upi).

ínyeccionsá
•lepíutonk

el infqrme— Sin embargo ERDA, ha declarado que el 
diagnóstico de uno de los 18 participantes, cáncer de 
estomago” resultó falso más tarde.

Las supuestas enfermedades mortales de las personas 
a quienes les fueron inyectado plutonio incluían cáncer, 
úlcera del duodeno, enfermedades cardíacas, hepatitis, 
síndrome de Cushing, cirrosis de hígado y lesiones graves 
consecuencia de un accidente automovilístico.

Las inyecciones de plutonio soluble fueron 
suministradas a los participantes en el experimento en 
cuatro hospitales bajo contrato del Gobierno, las 
personas que las recibieron fueron 13 varones y 5 
mujeres, incluyendo un niño de 4 años que padecía 
cáncer oseo y murió cinco meses mas tarde.

El programa empezó en abril de 1945 antes de que 
explotara la bomba atómica, y duró hasta el 18 de julio 
de 1947.

Su objetivo era, según el informe de ERDA” copilar 
información necesaria para conocer los niveles de 
retención y excreción de plutonio interno con vistas a 
establecer un criterio de seguridad”. Al parecer, los 
experimentos llevados a cabo con animales no dieron 
resultado.

ERDA ha declarado que las dosis de plutonio 
oscilaban entre dos veces los que según los científicos, 
podía aguantar el cuerpo humano sin causar cáncer óseo 
u otras enfermedades graves y 145 veces el límite, en un 
caso.

Según el boletín “Science Trends” las inyecciones 
equivalían entre 100 y 800 años de exposición a la 
irradiación, aproximadamente el nivel de irradiación a 
que estarían sometidos los trabajadores que entraran en 
contacto con el plutonio.

SE ABRE UNA INVESTIGACION

La eficacia 
del F.B1. 
a examen

ASHING TON, 26 (Crónica especial por J. 
OSTROW, de “Los Angeles-Times-Efe”, en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

Investigadores del Congreso han comprobado que de 
797 casos de inteligencia en territorio nacional gue 
habían atendido ni uno solo había revelado la necesidad 
de un procesamiento de seguridad nacional, se declaró 
ayer en la subcomisión judicial de la Cámara de 
Representantes. ,

Los resultado»“plantean ciertamente la cuestión de la 
eficacia del FBI en la determinación de los sujetos de 
investigación para la seguridad Interior", ha coinentado 
Richard L. Fogel, que durante 18 meses dirigió un 
estudio de las operaciones del “FBI” para la oficina de 
cuentas generales.

Al atestiguar ante la subcomisión para los derechos 
civiles y constitucionales, Fogel dijo que los 
descubrimientos de su comisión “plantean la cuestión 
fundamental de la viabilidad de los estatutos sobre 
seguridad interior de Estados Unidos”.

El congresista Don Edwards, presidente de la 
Subcomisión interrogó a Fogel sobre el eludió que 
determinó que en los 797 casos de inteligencia en 
territorio nacional q^ue la oficina de cuentas generales 
habia espigado en 10 oficinas del "FBI” hubieran dado 
lugar a 10 procesamientos y ocho declaraciones de 
culpabilidad

Fogel apuntó que en todos los casos se habían 
referido a delitos locales denunciados a las oficinas del 
fiscal por el “FBI” o a violaciones federales tales como 
transportes interesados de material robado. “Ninguno 
tuvo nada que ver con seguridad nacional en las que se 
habían basado las investigaciones”, comentó Fogel.

Aunque el martes no comparecieron ante la 
subcomisión ningún funcionario del “FBI” el director de 
la oficina federal de investigación, Clarende M. Kelley, 
sugirió en discursos recientes que las declaraciones de 
culpabilidad no son necesariamente una medida 
adecuada para la comprobación de eficacia de los 
servicios interiores de inteligencia.

En una parte del informe de la oficina de cuentas 
generales, que fue contestado por el “FBI” supo de una 
supuesta conspiración para volar un puente en una gran 
zona metropolitana, un supuesto plan para atentar con 
bomba contra una oficina del servicio de reclutamiento 
militar y dos instancias de proyectados ataques contra la 
policía.

“Cada una de estas infancias citadas con ejemplos de 
donde se han podido salvar vidas humanas'; ha 
explicado el “FBI”, ¿en que se valora tal tipo de 
información? ”. Los porcentajes no parecen pues ser un 
dato apropiado para su calificación.

Como remedio a la 
crisis energética

VUELVEN 
LOS DIRI
GIBLES
Alemania, URSS 
y Estados
Unidos trabajan 
en los nuevos 
proyectos de 
"zeppelines"
BONN, 27 (Crónica 

por Michael O’REG AN, 
de Lpi, especial para 
ARAGON/exprés.)

Si todo sucede de acuerdo 
con el plan previsto, varios 
dirigibles cruzarán loe espacios 
de las junglas de América del sur 
y Africa dentro de dos años, por 
cortesía del gobierno de la 
RepúWica Federal de Alemania.

¡Dirigibles? Sí.
Cuatro décadas después de 

que el “Hindenburg” —nave 
capitana de la flota germana de 
zepelines y el dirigible más 
grande del mundo— estallara a 
su llegada a Lakehurst, Nueva 
Jersey, en cuyo accidente 
perecieron 36 de las 97 personas 
que iban a bordo, los dirigibles 
están volviendo a ponerse de 
moda.

“Los expertos h'an calificado 
d proyecto de posibvo , ha 
dicho Theodor Wudlenkemper, 
d hombre que está próyectando 
construir d nuevo prototipo, si 
su compañía consigue los veinte 
millones de marcos (unos 500 
millones de pesetas^ necesarios 
para su construcción y que están 
F endientes de la aprobación del 

arlamento.
Los norteamericanos y los 

soviéticos están trabajando 
también en la construcción de 
dirigibles.

Los Estados Unidos están 
planeando la construcción del 
“Megalif ter”, capaz de 
transportar una carga de 200 
fondadas, en un recorrido de 
15.000 kilómetros.

Los soviéticos, ha dicho 
Wuellenkemper, han enviado 
una ddegación a su compañía, y 
han manifestado su interés en la 
construcción de un dirigible 
propulsado por energía nuclear 
para el transporte de uranio a 
través de' las inmensas 
extensiones de Siberia. Los 
soviéticos hablaron de un 
proyecto de ocho años de 
duraciem.

El proyecto germano, según 
Wudlenkemper, cuya compañía 
ha construido ya varios 
dirigibles, es a plazo mucho más 
corto. En el espacio de dos años 
—dice— la nueve generación de 
zepelines de su compañía podrá 
cruzar Venezuela Nigeria, Brasil 
y otros países que han recibido 
ayuda germana.

La resurrección de los 
dirigibles, 39 años después dd 
desastre que puso fin a los 
vuelos transatlánticos de 
pasajeros, se debe a varias 
causas, entre ellas la crisis 
energética, el mejoramiento de 
los sistemas de se^ridad y los 
grandes avances déla técnica.

Un dirigible —dice 
Wuellenkermper— gasta una 
octava parte dd combustible 
que consume un avión de 
reacción, y el helio ha 
reemplazado al peligroso 
hidrógeno para la sustentación 
del aparato.

El común denominador de 
los tres proyectos —el germano, 
el soviético y el ríorteameri- 
cano— es la aplicación dd 
dirigible al transporte de 
mercancías, con preferencia al 
de pasajeros.

El dirigible germano tendría 
120 metros de longitud, 
transportaría de 30 a 40 
toneladas de mercancías y se 
desplazaría a una velocidad de 
300 kilómetros por hora.
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En relación al cada vez 
más próximo "'golpe de Estado" 

ME/yr/SDEL 
GOB/ER/VO

BUENOS AIRES, 27 (Efe).— EL gobierno negó ay er la posibilidad déla ruptura 
del orden institucional a través de un golpe de Estado. El ministro interino de 
Defensa, José Deheza informó anoche a través de un comunicado de prensa, que 
**son totedmente falsos e infundados los rumores'* de los cuales se hace eco toda la 
prensa local en los últimos días “acerca de la ruptura del orden institucional**.

El documento oficial dice que el desmentido categórico a la posibilidad del golpe 
de Estado es formulado** en salvaguarda de la seguridad jurídica de la que depende 
el esencial cumplimento de todas las actividades de la nación, en lo político, 
económico y social**.

La oposición al peronismo que vio anteanoche frustrados sus intentos para 
realizar en el parlamento un juicio político a la Presidente María Estda Martínez de 
Perón, fue, según los observadores Quien paradójicamente quiso a través de este 
trámite salvar d oficialismo del golpe de Estado.

NORTEAMERICA;

STOP
ALAS

MÜNI^
exprés :

JUICIO HEARST: La 
BATALLA DE LOS 
PSIQUIATRAS

ESTADOS UNIDOS LAS HA VENDIDO
A LA UNION SOVIETICA_ _ _ _ _ _ _

CATORCE MAQUINAS 
DE PRECISION

WASHINGTON, 27 (Crónica de Dan MORGAN del Washington 
Post-Efe, especial para ARAGON/exprés.)

Los Estados Unidos han vendido a ia Unión Soviética 164 máquinas de precisión que pueden 
producir piezas de miniatura utilizadas en el sistema de proyectiles teledirigidos de cabezas u 
ojivas rnúltiples, según declaraciones formuladas el miércoles por un ex-oficial de inteligencia.

El general retirado, Daniel Fraham, ex-jefe del departamento de información de Defensa, 
dijo que los soviéticos "podían haber comenzado a producir ojivas múltiples con tales 
máquinas" t

Un portavoz del Pentágono dijo que el Departamento de Defensa no se había opuesto a la 
venta, que fue autorizada en 1972 tras una investigación realizada sobre la tecnología vendida 
por otros^países occidentales. Sin embargo, el portavoz dijo que el Pentágono no había hecho 
comentarios sobre la cuestión de que fueran utilizados para el sistema de ojivas múltiples 
soviéticas.

Jim Halverson, director general de "Bryant Chucking Grinding Co. " confirmó el miércoles 
que la firma había vendido las máquinas a los soviéticos "tras mantenerse numerosas 
conversaciones y debates" en Washington.

"No sabemos cuál es la utilización final de este equipo", dijo Halverson, añadiendo que la 
maquinaria tiene numerosas aplicaciones.

Diversos analistas del sistema soviético dicen, por otra parte, que los soviéticos están 
adiestrándose en la labor de copiar tecnología occidental, incluso aunque no puedan comprarla. 
Añaden que es difícil salvaguardar los procesos industriales, porque muchas firmas 
estadounidenses operan en fábricas de manufacturas japonesas, donde hay empleados 
numerosos obreros comunistas.

Aunque los Estados Unidos relajaron sus restricciones comerciales con el Kremlin desde 
1972, aun hay embargados 68 artículos que los aliados de la organización del Tratado del 
Atlántico Norte y Japon permiten sean exportadas al mundo comunista.

EGIPTO; MAYORES CASTIGOS PARA LOS ATRACADORES
EL CAIRO, 27 (Efe).— declarado culpable de 

Cualquiera que sea violación o atraco en

ESCANDALO LOCKHEED; NUEVO CASO
ROMA, 27 (Efe).— Se denuncia que una empresa 

paraestatal italiana, La **Selenia** perteneciente al grupo 
Iri (Instituto de Reconstrucción Industrial) ha pagado 
subvenciones a funcionarios del Ministerio de la Defensa 
en un nuevo caso del “escándalo Lockheed" para 
verxler radares.

En este sentido ha presentado cuatro denuncias el 
juez instructor encargado del sumario de los escándalos 
de corrupción contra los principales dirigentes de la 
“Selenia". En función del secreto instructorio no se han 
revelado los detalles de este nuevo caso de corrupción a 
nivel oficial en Italia.

BOMBARDEO NORTEAMERICANO EN 
CAMBOYA; 15 MUERTOS y 30 HERIDOS

BANGKOK. 27 (Efe Upi).- 
Un avión de combate 
norteamericano bombardeó ayer 
la ciudad camboyana de Siem 
Reap, resultando 15 muertos y 
30 heridos, dijo hoy “Radio 
Phnom Penh".

"Esta información es 
totalmente falsa y ridicula" ha

declarado un portavoz militar 
norteamericano en Bangkok.

La emisión captada en 
Bangkok señala en su programa 
informativo que un avión 
"F-111" lanzó bombas ayer por 
la tarde, sobre Siem Reap, 
ocasionando la muerte de 15 
personas e hiriendo a 30. I

Egipto, puede ser 
condenado a muerte, o a 
que le amputen las manos y 
los pies, si se toman como 
base las enseñanzas del 
Corán para las nuevas leyes 
que se encuentran en 
estudio.

El diario semioficial de 
El Cairo, "Al Ahram, 
informa que un comité 
supremo de legisladores está 
reunido para hacer algunas 
enmiendas a las leyes, para 
ponerlas en consonancia con 
la tradición islámica. El 
comité estudia las Leyes 
existentes en Arabia Saudi, 
según las cuales las manos 
del ladrón deben ser 
cortadas, y una adúltera 
tiene que ser lapidada hasta 
morir.

Los h^isladon^ analizan 
lambién la posibilidad de 
prohibir el consumo, la 
nianiifaclura y venia de 
bcUtidas alcohólicas, y 
mayores pi'iias para los 
Irat'icanles de drogas.

ARMAS
HACIA LA LICENCIA Y LIMITACION 
EN NORTEAMERICA
WASHINGTON, D.C. 27 (Crónica por Mary 

RUSSELL, de “The Washington Post”, en 
exclusiva para ARAGON/exprés.)

En principio, el proyecto de ley de prohibición de 
armas de fuego portátiles “fácilmente ocultables 
(“concealabe handguns" dice textualmente el título o 
epígrafe de la moción) ha sido aprobado, por dieciocho 
votos contra catorce, y después de largos debates, por el 
comité jurídico de la Cámara de Representantes federal 
de los Estados Unidos.

Mediante una minuciosa enmienda a ese proyecto 
pragmático, redactado y planteado por el diputado 
Marlin A. Russo se prohibiría —de seguir adelante esa 
moción y ponerse en vigor— la importación, 
manufactura, venta y distribución de esas armas 
portátiles, susceptibles de ser escondiefas fácilmente; e 
incluso, se suprimiría su expedición por parte de los 
fabricantes y comerciantes armeros que tengan, a su vez, 
sus correspondientes licencias para ejercer su profesión y 
para adquirir y expender dichos artefactos con destino a 
su comercialización. No obstante, aunque se pusiera en 
vigor esa ley, las disposiciones que entraña no afectarían 
a las armas de esa clase ya hechas y que figuren en las 
existencia de los mercaderes en el momento de que se 
estableciera la pragmática en cuestión.

Los partidiarios de la enmienda del representante 
Russo, que la han respaldado también, han considerado 
que su redacción y alcance es más concreta y fuerte que 
la que se hizo para las llamadas "Saturday Night 
Specials" (o sea: especiales de la noche del sábado, 
designación con que se llama a cierta clase de pistola 
detonadora o de gas butano específicas para intentar una 
protección en las noches de los sábados, que es cuando 
proliferan los “delincuentes incontrolados”). En la nueva 
redacción del proyecto de ley relativo a la supresión de 
la expedición y tenencia de esas armas fácilmente 
ocultables”, de reducidas dimensiones: se considera y se 
prevé, asimismo, entre otras cosas, su costo, calibre y 
otros factores, especialmente el tamaño y el largo del 
cañón del arma.

Con esta denominación de armas portátiles y 
“fácilmente ocultables” entran las pistolas automáticas 
pequeñas, del tipo “Browing”, del calibre 0,28 (seis con 
treinta y cinco en medidas decimales), la también 
automática del 0,32 (siete con sesenta y cinco 
milímetros), así como los revólveres de ese mismo y 
último calibre, pero con 4a ojiva de la bala más 
prolongada. Todas estas armas suelen ser de fabricación 
europea^ belga, más generalmente, con lo que, por otra 
parte, y aunque no se haya dicho, se pondría coto a un 
exceso de importaciones en beneficio de la balanza de 
pagos norteamericana, sin tener que recurrir a cuotas de 
importación ni barreras aduaneras.

La redacción final y definitiva de la ley en proyecto 
se espera para pronto, tal vez para este fin de semana. En 
la otra cámara del parlamento americano, el comité 
correspondiente del Senado espera a ver cual será la 
decisión al respecto que adopte la mesa de la Cámara de 
Representantes, ya que el último intento que se hizo de 
implantar una ley de licencia de armas, que supusiera su 
control —al igual que en los países de la Europa 
continental o en algunos de America latina— se aprobo 
en el Senado pero murió en la Cámara de 
Representantes, práctica y totalmente bloqueada en su 
última fase legislativa.

Más, aun hoy, todavía no ha quedado cierto lo que la 
Cámara Baja hará con respecto a esta legislación, objeto 
de encontradas controversias. Empero, los líderes 
demócratas desean que se actúe prontamente; que se 
apruebe antes de que se entre de lleno en las elecciones 
presidenciales y sus preliminares.

Volviendo a la definición de las llamadas en el 
epígrafe armas portátiles ocultables”, según la enmienda 
del diputado Martin A. Russo, se definiría así a una 
pistola o revólver que tenga un cañón o estructura 
superior de un largo inferior a cinco pulgadas (12,70 
centímetros), en cuanto concierne a pistolas 
automáticas; y de 8 pulgadas (2,22 centímetros), con 
respecto a revolveres.

Además el proyecto de ley de control y licencias o 
permisos de tenencia y de uso de armas prevé un cambio 
en la concesión y estructura de las licencias de los 
comerciantes y almacenistas de tales ingenios, con el fin 
de eliminar a los “mercaderes casuales”, así como otras 
medidas que permitan a las autoridades ejercer una 
mayor fiscalización, con arreglo al acta de control de 
armas, de 1968, única disposición por la que se ejerce 
cierta inspección sobre los tenedores particulares de 
armas, en los Estados Unidos de América, mediante la 
mercantilización de esos artefactos, a través de unas 
guías de tráfico y venta. No obstante, contra esos 
controles ejerce también mucha presión en contrario la 
fuerza de la tradición anglosajona y la de ciertos 
intereses.

WASHINGTON, 2} 
fCifral.— El abogado 
Patricia Hearst llamó ayeri \ 
un segundo psiquiatra 
estrado de los testigos pan ¡ 
reforzar su tesis de qua it I 
acusada sufrió unj 
enfermedad mental durant 
su cautiverio que no la han ' 
responsable del atraco dé 
banco "Hibernia" por el qut 
es juzgada. Martin Orna, 
psiquiatra de la universidad 
de Pennsylvania, dijo al 
jurado que Patricia sufra 
una "neurosis traumática'' 
tras su secuestro que no la, 
permitía controlar sv' 
conducta.

Onre agregó que al unirte 
si atraco al banco, Patricia te 
traicionó, fue forzada a I 
cometer un delito y ella | 
sabía que era un delito ; 
añadió ‘

SENADORES EN PRO 
DE SUDAFRICA

WASHING TON, 2l\ 

(Efe).— Un grupo de 21 
senadbres conservadores ha 
solicitado al presidente Ford 
que cambie lo que califica de 
política estadounidense da 
restricciones hacia Africa 
del Sur.

L os senadores, del partido 
demócrata y del republicano, 
manifestaron al presidenta 1 
en una carta que no existía 
justificación para tal política

INCIDENTES EN 
LA FRONTERA 
LIBANESA - 
ISRAELI

TEL AVIV, 27 (Efe).- 
Una patrulla armada israeli 
cruzó la parte meridional del 
Líbano anoche y dio muerte 
a un sospechoso de ser 
guerrillero árabe, según 
anunció el portavoz militar 
en Tel A viv.

Las fuerzas israelíes 
mantienen patrullas 
constantes a lo largo de la 
frontera y han realizado 
frecuentes incursiones cortas 
en busca de guerrilleros Que, 
según los israelíes, se hallso 
concentrados en la zona.

TEMBLOR DE 
TIERRA EN 
JAPON

TOKIO, 27 (Efe).- D» 
temblor de tierra ha afectado ■ 
a la región de Tohoku end 
norte del Japón, a primen , 
hora de hoy, pero no causi 
daños materiales ni 
desgracias personales, 
informa el departamento 
meteorológico.

CUATRO MILLO
NES DE DOLARES 
A MOHAMED ALl

LOS ANGELES, 21 
(Alfil).— Para romper h 
monotonía de sus combates 
de boxeo, Mohamad Ali 
enfrentará a un luchado/ 
japonés en un cómbele 
sorprendente, según el diado 
california no "Los Angelti 
Herald-Examiner”. H 
televisión japonesa de 
garantizado una bolsa de 
cuatro millones de dólares el 
campeón del mundo de M 
pesos pesados para que AH se 
mida en Tokio al luchado/ 
japonés Antonio Inoki, oo 
giganta de 1,95 y 120 kg. de 
peso.
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LOS CAMIONEROS Unos 300
camiones seexprès
encuentran

CIO HEARST: u! 
PALLA DE LOS 
QUIATRAS

VASH IN GTON, 2) 
^ra).— El abogado ¡k 
icia Hearst llamó ayeri 
segundo psiquiatra ii 

tdo de los testigos part 
rzar su tesis de qua It 
I sa da sufrió urit 
rmedad mental durant 
autñrerio que no la han 
onsable del atraco d«¡ 
io "Hibernia" por el qut 
iuzgada. Martin Orna, 
jiatra de la universidad 
Pennsylvania, dijo ti 
lo que Patricia sufrid 

"neurosis traumática’' 
su secuestro que no h 
mitfa controlar tu 
'ucta.
nre agregó que al unirte 
’eco al banco, Patricia te 
:ionó, fue forzada t 
9ter un delito y elle 
a que era un delito 
io '

ZARAGOZA, 27 
(AR AGON/exprés).— El transporte 
nacional discrecional está en crisis. Los 
transportistas de varias provincias se 
han declarado en huelga solicitando 
mejoras rápidas para su sector que está 
atravesando por momentos muy 
difíciles.

Piden la supresión del 
impuesto municipal de 
vehículos y la del canon 
de coincidencia, entre 
otras cosas

ADORES EN PRO 
WDAFRICA

ASHINGTON, 27 
k— Un grupo de 21 
ibres conservadores he 
itado al presidente Ford 
cambie lo que califica de 
ica estadounidense de 
'■icciones hacia A fría 
ur.
os senadores, del partido 
ácrata y del republicano, 
Testaron al presidente 
na carta que no existía 
’icación para tal política

IIDENTES EN 
FRONTERA 
ANESA - 
AELI

Comenzó Madrid y tras ios 
transportistas de la capital siguieron 
durante estos últimos dias, los de 
Barcelona, Valencia, etc.

Ayer se reunieron varios cientos de 
transportistas zaragozanos para 
estudiar su postura. Ésta mañana se 
han reunido nuevamente para decidir 
su postura, que desde un principio es 
de solidaridad con sus compañeros de 
las restantes provincias. Se han reunido 
alrededor de trescientos camioneros a 
las ocho de la mañana y sobre las once 
esperaban la autorización del 
gobernador, que la estaba solicitando 
su representante en Sindicatos, para 
legalizar la asamblea que iban a 
realizar.

Hemos de señalar que Zaragoza 
cuenta con una flota de camiones muy 
alta, de las más elevadas de la nación, y. 
que, según nos manifestaron los 
propios transportistas, muchos de sus 
compañeros no podían estar con ellos 
porque no conocían la reunión, al 
estar fuera de la ciudad, efectuando 
algún viaje.

' En una explanada de las afuerzas de 
la ciudad más de trescientos camiones 
permanecían estacionados ya que sus

PROTESTAN
parados en
las afueras
de la capital

Varios centenares de 
transportistas se han 

reunido esta mañana 
para adoptar una 
posición conjunta

se produjeron algunas huelgas 
intermitentes protestando por la 
subida del impuesto municipal. 
Concretamente^ en Lérida la huelga 
duró varios días permaneciendo los 
camiones detenidos, sin cargar, en los 
mercados de frutas y en las agencias.

Tras las últimas subidas de precios 
de algunos productos referentes al 
transporte, los transportistas han 
decidido elevar sus reivindicaciones a 
los organismos competentes para que 
las solucionen dé inmediato. Estas 
reivindicaciones son las mismas en 
todo el territorio nacional. La crisis de 
trabajo que se acentúa en la nación 
afecta al transporte que es el que más 
la sufre por ser el espejo del 
funcionamiento de la industria, según 
nos comentaba un transportista.

—No se nos ha dicho nada oficial 
—nos comenta otro—. Unicamente 
sabemos de una nota que se dio por 
TVE de que pronto habría soluciones, 
aunque dudamos de que las haya; lo 
que nos sobran son esperanzas.

Alrededor de las once y cuarto 
continuaban esperando la respuesta de 
ia legalización de la asamblea. Las 
reivindicaciones que piden los 
transportistas de Zaragoza son:

Los camioneros, reunidos, escuchan atentamente las explicaciones que un compañero les 
da respecto a las reivindicaciones que solicitan.

REIVINDICACIONES

EL AVIV, 27 (Efe).- 
patrulla armada israelí 

ó la parte meridional del 
ino anoche y dio muerte 
n sospechoso de ser 

’■rillero árabe, según 
ició el portavoz militât 
él A viv. 
as fuerzas israellei 
n tienen patrulla 
tantes a lo largo de le 
Itera y han realizado 
lentes incursiones cortas 
usca de guerrilleros Que, 
7 los israelíes, se hallan 
entrados en la zona.

IBLOR DE 
RRA EN 
ON

VENIA

En ef exterior del café Madrid, los transportistas permanecen a la espera de soluciones a 
, sus peticiones. Entre tanto los comentarios giran en.tornoalos problemas por los Que 

atraviesa su sector.

— La desaparición del Impuesto 
Municipal. Hay que señalar que este 
año el precio del mismo se eleva a diez 
mil pesetas para los camiones de ocho 
toneladas o más, y que los 
transportistas se han negado a pagarlo.

—La desaparición del canon de 
Coincidencia. Respecto a este apartado 
se comentó que si se elimina aparecerá 
otro denominado Conservación de 
Estructura, cuyo coste será más 
elevado que el Canon de Coincidencia 
si lo quitan.

—Que se alargue la vida de los 
camiones. En la actualidad tiene una 
duración de ocho años y muchas veces 
hay que tirarlos sin amortizar.

—Que las tarjetas de transporte sean 
transferibles. En estos momentos está 
prohibido y nadie puede ocupar la 
plaza de otro.

—Que se actualicen las tarifas de 
precios y que sean vigiladas, para que 
se cumplan y no haya nadie que, 
cobrando un precio inferior, pueda 
perjudicar a los demás.

—Que la RENFE trabaje a unos

— Que se den soluciones a los 
horarios en las vísperas y días festivos, 
para que se puedan pasar estos días 
con la familia.

—Vigilancia rigurosa en precios 
de los talleres de reparación y en el 
precio de los repuestos.

—Se ha de crear un organismo de 
crédito al que los transportistas se 
puedan acoger ya que hasta estos 
momentos han especulado con 
nosotros y muchas veces no se nos 
conceden los créditos.

—Anular el pago a los restantes 
impuestos y que éstos se incluyan en el 
gasoil que se consume.

—Que al igual que ios pesos y vida 
de los camiones se tomen las mismas 
medidas con el material de la RENFE

— Que haya auténtica Seguridad 
Social ya que éste es un problema 
fundamental; pues únicamente 
pagamos Mutualidad de Autónomos y 
este pago no sirve para atender a 
nuestras familias en la S.S.

— Querem os
a u t é ntica

una participación
para las comisiones

precios en 
transportes

consonancia con los 
por carretera. Existen

nombradas por nosotros mismos para 
participar en la tramitación de todo lo 
anteriormente expuesto.

rumores de que hay empresas que 
entregan a RENFE mercancías 
restándolas a los transportes 
particulares.

—Que haya lugares de aparcamiento 
asequibles en las ciudades y que sean a 
precios normales.

Tras exponernos estas 
reivindicaciones nos comentaron: “No
pretendemos 
hombres del

ser ilegales. Somos 
trabajo No somos

OKI O, 27 (Efe).- Uk 
jior de tierra ha afectado 
región de Tohoku end 

e del Japón, a primera 
de hoy, pero no causi 

^os materiales 
gracias personales, 
rma el departamento 
'Otológico.

respectivos propietarios habían 
decidido no salir hoy en espera de las 
resoluciones que se iban a tomar.

Desde hace mucho tiempo los 
problemas que este sector tiene se han 
venido agravando. Recordemos que 
hace varios meses en algunas provincias

MAÑANA, EN LA NUEVA FACULTAD DE MEDICINA

SIMPOSIUM SOBRE LA HIPERTENSION ARTERIAL
UNA DOLENCIA ACTUAL/ A ESTUDIO

^TRO MILLO- i 
; DE DOLARES 
OHAMED ALI

ESTA TARDEJNAUGURACION 
del "CLUB GAY"

terroristas. La dignidad de la persona y 
la justicia no nos las van a regalar y 
hemos de luchar por ellas.”

H-an enviado telegramas de adhesión 
a los restantes transportistas de la 
nación que se hallan en paro y algunos 
de los que esta mañana estaban en la 
asamblea pedían que nadie saliera a la 
carretera.

Hemos de añadir que los gastos que 
los transportistas alegan son muy 
numerosos destacando el pago del 
Canon de Coincidencia por el que un 
camión medio cotiza alrededor de las 
treinta y las treinta y seis mil pesetas 
anuales. Y las evaluaciones globales 
que son elevadísimas.

OS ANGELES, 2^ 
’il).— Para romper le 
o to nía de sus combates 
loxeo, Mohamed Ali » 
enteré a un luchador 
<nés en un combad 
’endente, según el diario 
orntarto "L os Angeles 
ald-Examiner'’. 
visión Japonesa 
ntizado una bolsa de 
o millones de dólares el 
<eón del mundo de lot 
; pesados para tjue Alise Á 

en Tokio al luchador 
éf Antonio Inoki, on 
te de 1J9S y 120 kg. de 1

Esta tarde, a las ocho y media, tendrá 
lugar la inau^ración del “Club de Empresa 
CAY”, instalado en los locales de la Peña 
Aragonesa “El Cachirulo”, plaza de Santa 
Cruz, 19.

El acto inaugural tendrá un marcado 
wácter cultural, ’con la disertación del 
ilustre profesor Beltrán Martínez sobre el 
tema ’‘El bimilenario de Zaragoza”. 
Finalizada la conferencia, será servido un 
vino español.

En el “Club de Empresa GAY”, que 
acoge a todos los empleadoa de Gay Centro 
Comercial, se desarrollarán toda clase de 
actos culturales, sociales y recreativos, con 
el deseo.de contribuir a la buena convivencia 
y desarrollar la promoción cultural de los 
miembros de dicho Chih.

Organizado por el Departamento de 
Medicina Interna del Hospital Clínico 
Universitario, con la colaboración 
técnica del grupo de investigación 
"Merck Sharp and Dohme", tendrá 
lugar mañana, en el aula magna de la 
nueva Facultad de Medicina, un 
Simposium sobre la Hipertensión 
Arterial, que dará comienzo a las 
nueve y media para finalizar alrededor 
de las seis de la tarde.

La reunión científica contará con 
dos partes. La primera se plantea bajo 
el sistema de estudio monográfico, 
moderado por el profesor Guillén 
Martínez, catedrático de Patología 
General. En él se desarrollarán los 
siguientes temas: Fisiología de la 
tensión arterial, por el profesor Andrés 
Pié, Concepto de la hipertensión 
arterial, por el profesor Miquel

Andériz, Clínica de la hipertensión 
arterial, por el profesor Aznar 
Cucalón, Etiopatología de la 
hipertensión arterial, por el profesor 
Gimenez Casado, Metodología del 
diagnóstico hetipatológico, por el 
profesor Miguel Garrido, Tratamiento 
de la hipertensión arterial aguda, por el 
profesor Cía Gómez. Indicaciones 
terapéuticas en formas crónicas, por el 
profesor Arsacio Peña, y Terapéutica 
Farmacológica, por el profesor Daucí.

Por la tarde se celebrará una mesa

NOTA DE LOS P.N.N. DE 
LA,FACULTAD DE DERECHO

redonda en 
moderador 
Simposium,

la que actuará de 
el presidente del 

profesor Fernando
Civeira, catedrático de Patología y 
Clínica, interviniendo, además de tos 
profesores anteriormente nombrados, 
los prófesores Cebollada, Echarri, 
Ferreira, Franco, González, Lozano 
Mantecón, Nerín y Romero Aguirre.

Los P.N.N. de la Facultad de 
Derecho de la Universidad de Zaragoza 
manifiestan que, contrariamente a lo 
expuesto por una de las personas —que no 
actuaba en calidad de representante— que 
asistieron a la reunión celebrada en Madrid
en pasado día 
Nacional con el 
Universidades e 
discutido, ni por 
ninguna petición 
congelen las <

13 por la Coordinación 
I Sr. Director General de

Investigación, no se ha 
• lo tanto aprobado, cursar 
t en el sentido de que se 
oposiciones a Cuerpos

docontes, por espacio de un año.
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Riqueza para el país y rentabilidad para los La emisión está reservada con carácter 
accionistas del Banco Central, suscribiendo preferente a los accionistas del Banco 

obligaciones de la empresa explotadora quienes podrán suscribir una obligación 
del comoleio minero de Aznalcóllar. por cada tres acciones, del 1 al 8 de 

Marzo de 1976.
La sociedad propietaria de esta explotación

- -Andaluza de Piritas- emite obligaciones ¿Qué tal si llevamos a cabo un buen proyecto 
hipotecarias convertible en acciones a la par, para el país y además obtenemos una alta 

al 7,5"/o de interés neto anual, rentabilidad?.

VAMOS 
A EXTRAER 

RIQUEZA

AE/27.2-7(
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A los 
en Zara 
periodist 
política 
el pseud< 
el “He 
maestre 
m a g i st 
period isn 
trabajos

Pasó 
San Seba 
de Ovied 
director, 
en “La 
pasó a “ 
sería redi

Desde 
Triep s 
e n f e r r 
frecuente 
al period 
internacii

El fui 
tendrá lu 
La Seo.
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Por JOSE LUIS ERCILLA

LOS NOCTA’IBULOS

LAS CLARITAS DEL ALBA

LAS ANECDOTAS

SO

HA MUERTO
MARTIN TRIEP

1
l

UN SENCILLO MATRIMONIO

SERGIO Y ESTIBALIZ,
POt LA 
üailj-ííi

EN ZARAGOZA
es donde él conoce la valía de su 
cantante favorito y entonces le sigue 
apoyando o lo abandona.

— ¿Os han silbado últimanente?
—Bueno; hasta la fecha —añade 

Sergio— nunca nos ha pasado. Puede 
haber algún espectador a quien no le

♦ : Cobramos lo que nos corresponde 
el empresario que nos contrata sabe 
que va a ganar bastante dinero"

Ellos scm un matrimonio bien avenido.
En el mundo musical forma el dúo 

Sergio y Estñfaliz, que han venido a 
Zaragoza para actuar en una 
“discoteca”. Están cansados porque 
viajan constantemente de un lado para 
otro.

-Prácticamente no estamos en casa 
— dice Estíbaliz— ningún fin de 
semana. Cada sábado actuamos en un 
sitio distinto.

A los 78 años de edad, ha fallecido 
en Zaragoza Pascual Martín Triep, 
periodista, especializado en temas de 
política internacional que popularizó 
el pseudónimo de “Fabio Mínimo” en 
el “Heraldo de Aragón”. Siendo 
maestro nacional, pronto dejó el 
magisterio para dedicarse al 
periodismo, publicando sus primeros 
trabajos en “La Crónica de Aragón”.

Pasó después al “País Vasco” de 
San Sebastián y más tarde a “Región” 
de Oviedo, donde fue redactor jefe y 
director. Regresó a Zaragoza y trabajó 
en “La Voz de Aragón”, de donde 
pasó a “Heraldo de Aragón”, del que 
sería redactor jefe y director.

Desde hace tiempo el señor Martín 
Triep se encontraba gravemente 
Enfermo, pese a lo cual 
frecuentemente enviaba sus cuartillas 
al periódico, sobre temas de política 
internacional .

El funeral en sufragio de su alma 
tendrá lugar esta tarde en el templo de 
La Seo.

— ¿Qué hacéis cuando no cantáis?
—Nos quedamos en un chalet que 

tenemos a las afueras de Bilbao. Allí 
pintamos, buscamos nuevas canciones 
hablamos...

— ¿ Quién lleva la voz cantante, 
Sergio ?

—Los dos; en el matrimonio hay 
que ser uno en el pensamiento, pero 
dos personas con sus opiniones.

— ¿Ha cambiado algo vuestra vida 
, desde que os casasteis?

—Seguimos siendo los de siempre. 
Nunca nos hemos dejado influir por 
nada, ni por nadie.

— ¿Qué sucederá el día que tengáis 
hijos?

— No creo que sea mucho 
inconveniente para poder cantar. Tal 
vez hagamos una pequeña pausa de 
unos meses, pero luego volveremos a la 
brecha.

LAS F/GURAS LAS HACEN Y 
DESHACEN EL PUBLICO

— ¿Seguís siendo el número uno 
el campo musical?

en

—Afirmar eso puede ser un poco 
gratuito. Yo me conformo —dice 
Estíbaliz— con trabajar 
constantemente. Ello sí que da la 
medida exacta de la valía de un artista.

— ¿Quién hace las figuras?
—El público es el que levanta a un 

ídolo o lo destruye. En una actuación 
puede animarte y hacer que te 
entregues más.

— ¿Esfácil “manejarlo”?
—No; no se le puede dar gato pur 

liebre. En las actuacione.s “en directo” 

gustase alguna canción, pero si es una 
persona educada lo que debe de hacer 
es no aplaudir. Pero lanzar gritos y 
decir “tacos” eso es un acto de 
gamberrismo.

EUROVISION NOS PROPORCIONO 
UNA GRAN PUBLICIDAD

— ¿Qué opinas, Estíbaliz, del 
sistema para elegir la canción de 
Eurovisión?

—Es una forma de hacerlo que tiene 
sus ventajas y sus inconvenientes. El 
público votará por la que crea que 
puede ganar. Pero en un festival de 
este calibre hay que mirar muchas 
cosas más. En fin, espero que acierten 
y que la canción elegida triunfe.

— ¿Qué sacasteis vosotros de 
Eurovisión?

—Nos proporcionó una publicidad 
en toda Europa que era muy 
interesante cara a nuestro futuro, que 
es hoy.

— ¿Iríais otra vez a este Festival?
— Yo lo pensaría muy bien antes de 

repetir —añade Sergio—. Es un arma de 
dos filos muy peligrosa.

AHORRAMOS POR LO QUE 
PUEDA PASAR MAHANA

— ¿Son caros vuestros honorarios?
—Pienso que cobramos lo que nos 

corresponde. El empresario que nos 
contrata sabe que va a ganar bastante 
dinero. Por ello, es lógico que nosotros 
pidamos lo que pensamos que es justo.

— ¿Quién maneja los fondos?
—Los procuramos invertir en cosas. 

Ahorramos porque nunca se sabe lo 
que puede pasar el día de mañana.

— ¿Abandonaréis un día totalmente 
la música?

—El día que dejemos de cantar, no 
creo que nos podamos desligar de la 
música. Es nuestra profesión y esta 
nunca se olvida.

Así de sencillos son Sergio y 
Estíbaliz. Bienvenidos.

LOS noctámbulos pertenecen a 
una especie que se va 
extinguiendo, aunque estamos seguros 

que nunca desaparecerá. Porque el 
vivir de noche tiene unos encantos 
especiales, para los que saben gozar, 
cuando se ha ido el sol y brillan en el 
cielo la luna y las estrellas.

Zaragoza siempre llevó fama de ser 
una ciudad nocturna, pero desde que 
nos estamos poniendo a nivel europeo, 
se ha perdido casi totalmente la 
costumbre de trasnochar. Hoy son 
cuatro los que salen a la calle después 
de cenar. Es también una consecuencia 
de que se trabaja más y hay que ir a la 
cama “para que mañana podamos 
madrugar”.

Naturalmente que nos estamos 
refiriendo 'a los noctámbulos de 
devoción y no a los de obligación. 
Porque ya se sabe que muchas 
personas tienen que trabajar de noche, 
para velar el sueño de los demás o para 
cuando nazca el nuevo día tengamos 
pan tierno o el periódico en nuestra 
mesa, mientras desayunamos. Por 
suerte o por desgracia, que eso nunca 
se sabe, nosotros pertenecemos a un 
diario de la tarde que, como es natural, 
se hace por la mañana. Así que pocas 
veces podemos trasnochar. Claro que, 
cuando lo hacemos, hasta puede ser 
que saquemos más regusto al no 
acostarnos pronto. Y.decimos pronto 
porque es distinto que temprano. 
Temprano , por ejemplo, es llegar a 
casa (o salir) a las cinco o las seis de la 
mañana. Con las claritas dit alba, 
como, con mucha gracia, dicen los 
andaluces, que en esto de vivir y de 
disfrutar de la vida son los amos. Casi 
siempre al rasgueo de un guitarra y al 
compás de unas sevillanas o una 
alegrías de Cádiz.

Pero dejándonos de cantinelas, la 
noche, a decir de muchos, sigue siendo 
joven. La expresión repetida una y mil 
veces continúa estando de 
actualidad. Por eso a algunos 
conocidos, después de una jornada 
noctámbula, cuando empieza a clarear 
el día —las claritas del alba como 
señalábamos antes— suelen afirmar:
** ¡Qué bien si no amaneciese! ” Si 
nunca se “encendiesen los focos” de la 
luz del sol que nos recuerdan que la 
vida sigue y que hay que volver a 
nuestras tareas cotidianas, a pesar de 
que nos duela la cabeza por las copas 
—casi siempre de más— ingeridas.

Sobre los noctámbulos se podrían 
escribir muchas anécdotas y 
comentarios. Yo sé de un gran amigo 
mío que para más “inri” era solterón y 
cuarentón (ahora ya está casado) que 
cuando decidía coger sus vacaciones en 
el mes de agosto se iba a pasarlas a 
Madrid. Y podía decidir cuando 
quisiera puesto que era —y es— dueño 
de un boyante negocio. Entonces se 
hospedaba en el “Palace” y disfrutaba 
felizmente de sus vacaciones. Nadie 
comprendía su actitud, hasta que un 
día el mismo la explicó:

—A mí no' me gústa la playa y en 
cambio, como sabes, me gusta la vida 
nocturna. Por eso me voy a la capital 
de España y me hospedo en un hotel 
que tiene aire acondicionado. Por el 
día no paso calor, porque no salgo del 
hotel. Leo, como, escribo y duermo. 
Por la noche, cuando refresca, la paso 
disfrutando de los espectáculos, de 
todas ciases, que hay en Madrid para 
divertirse.

Sabemos también, puesto que 
estamos metidos en el terreno de las 
anécdotas.que otros dos amigos solían 
salir habitualmente de noche. Uno de 
ellos, con frecuencia, llamaba ai otro 
para quedar citados y casi siempre 
contestaba el teléfono su madre. La 
buena mujer, para identificar al 
personaje le decía: “Ya te llama el 
cucaracha”. Y es que las cucarachas, 
normalmente, aparecen de noche.

Curiosa especie la de los 
noctámbulos de devoción, entre los 
que se encuentran verdaderos genios 
de las letras, la pintura o el arte en 
qeneral, porque sin duda, a la luz de la 
luna y las estrellas, vienen los mejores 
momentos de inspiración. Y también, 
dicen, que salen a pasear las musas.
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MUI
EL DOCTOR LOREN, 

% PRESIDENTE
DEL COLEGIO DE MEDICOS

í 1

1
LOS DE

El prestigioso médico zaragozano ha sido elegido 
presidente del Colegio de Médicos de Zaragoza. En dichas 

elecciones resultó vertcedora 
una candidatura unitaria 
presidida por el doctor Loren. 
El nuevo presidente se 
propone en hacer posible un 
colegio, renovado, 
revitalizado, poniéndose al 
día. Asimismo tratará de 
defender los derechos de los 
médicos que pueden 
considerarse en el proceso 
vigente de socialización de la 
medicina, como unos 
trabajadores por cuenta ajena. 
La elección del doctor Loren 
ha sido muy bien acogida en 
todas las eneras médicas de 
rtuestra ciudad, porque a parte 
de ser un gran profesional, es 
una persona muy humana y 
cuya preocupación constante

MIL D UROS

es el resolver todos los problemas que atañen a los médicos. 
Muestra más sincera enhorabuena por el nombramiento.

FOfíMIÜAL a 1.500 m. 0,50

Instalaciones: en 
funcionamiento

Accesos: abiertos
Cielo: despejado

PANTICOSA

Temperaturas, máxima:
5 grados

Mínima: -2.
Nieve: polvo
Espesor de la nieve: a

2.350 m. 1.60 metros
a ZOOO m. 1,20

Instalaciones: en 
funcionamiento

Accesos; abiertos 
Cielo: despejado 
Temperaturas, máxima:

6 grados 
mínima: -1 
Nieve: polvo 
Espesor de la nieve: 1

metro
CERLER

Cota 1500,40 cm. 
Toda la nieva, polvo. 
Cota 1800,60 cm. 
Cota 2000, 70 cm. 
Cota 2380, 100 cm.

Accesos por carretera: 
abiertos sin cadenas .

Temperatura media:
menos 2 grados 

Funcionan todos los 
remontes.

B LAS ALU1NAS DE LA 
UNIVERSIDAD LABORAL DE

ZARAGOZA PIDEN INFORflACION
ZARAGOZA, 27. 

(ARAGON/exprés).— Las 
alumnas de Formación 
Profesional de la 
Universidad Laboral de 
Zaragoza, ante las noticias 
impartidas por Televisión 
Española, han enviado a la 
Delegación General de 
Universidades Laborales un 
escrito recabando 
información sobre la 
anulación del Decreto de 
Formación Profesional, con 
arreglo a los siguientes 
puntos:

1 .) — Qué trámites se 
tenían o tiene que seguir 
para la normalización legal 
de la Formación 
Profesional.

2 .) - En qué momentos 
de estos trámites se 
encuentran.

3 .) — Cuánto tiempo se 
puede tardar en resolver la 
totalidad de los trámites.

Recabando de la 
Delegación de Universidades 
Laborales haga las gestiones 
pertinentes para la urgente 
solución de dicho problema.

ARAGON/exprés se agota muchos días en varios 
sectores de la ciudad. Suscríbase y lo recibirá 
puntualmente cada tarde en su domicilio.

BOLETIN DE 
SUSCRIPCION
.. ..................................................................

calle...............................................núm............
se suscribe a ARAGON/exprés, por un tri
mestre (600 pesetas) prorrogable mientras 
no avise su baja.

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2-Zaragoza

En ef Coso Bajo funcionó hace años la Universidad de la 
Magdalena. De sus aulas salieron una gran cantidad-de 
licenciados, que posteriormente se dedicaron a la enseñanza u 
ocuparon importantes puestos dentro de la sociedad. El 
tiempo pasó, la Universidad dejó de funcionar, poco a poco 
se fue cayendo y en la actualidad sólo queda el solar y alguna 
pared en pie. En estos momentos ese terreno se ha convertido 
en un vertedero de basuras y cascotes. Los vecinos de los 
inmuebles colindantes sacan el cubo de basuras por la noche, 
se introducen por unos agujeros que existen y lo tiran sin 
preocuparse de nada más. A consecuencia de ello han 
aparecido las ratas, que en algunas ocasiones han producido 
algún susto a personas que sallan de una bodega típica 
cercarte. Triste final para un terreno que en su tiempo ocupó 
la antigua Universidad. Claro que para que no aumente la 
cantidad de desperdicios se podían cerrar esos agujeros 
imposibilitando que la gente siga usándolo como vertedero.

VAN a sacar billetes de cinco mil pesetas. Para 
que luego digan que nuestra ¡noneda está 
debilucha. Al contrario, oiga. No hay más que 

verlo. La unión hace la fuerza. Pues ahora, se 
juntan cinco mil peseta, en un sólo papel, y hay 
que darse cuenta lo robusta que estará.

UNAS VALLAS
QUE NADIE RESPETA

u

s
Desde hace cerca de un año se irtsta/aron en el peseo de 

Calvo Soteto, a la altura de una moderrta cafetería, unas vallas 
que protegen al público de tos coches, pero que producen una 
serie de irtcomodidades enormes. El Ayuntamiento las colocó 
con la intención de "obliger" a los peatones a cruzar por los 
lugares indicados. Sin embargo, en todo este tiempo se ha 
demostrado que el público sigue en sus trece y radie hace 
caso. Hay muchos jóvenes que en vez de cruzar por los "pasos 
para peatones" prefieren saltar la valla, sólo los mayores 
tienen que dar la vuelta. Las incomodidades son que por 
ejemplo, no se puede uno bajar del coche en ese lugar porque 
lo impiden las vallas. Asimisrrto, en caso de que alguna 
ambulancia tuviera que recoger a un enfermo, tendría que ir 
con la camilla a buscarlo y aparcar en la esquina. Hay muchos 
más que se podrían enumerar, pero que hoy no voy a hacerlo. 
Sin embargo, sí se ha demostrado que las vallas producen más 
problemas que beneficios, pienso que debieran de quitarse, 
aunque supongo que no será así.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Alonso V 23, Fuentes - 293288
Don Pedro de Luna (Delicias) 94, Zamarro - 

331627
Escuelas Pías 13, Pelayo - 226403
Fernando el Catcriico 40, Gimeno Lisón 

250441
Hernán Cortés 1 7, De la Iglesia - 222355
Los Caracoles (B. la Jota) 32, Suescun - 295858
Moncasi 1 5, Torneo - 2 766 74
Trav. Puente Virrey 1-3, Hernáiz - 378048

Breves
INSTITUCION “FERNANDO EL CATOLICO”.— Esta 

tarde a las siete y media en el salón de sesiones del Palacio 
Provincial, tendrá lugar el discurso de ingreso como
consejero de número en dicha Institución del doctor don 

' ----- g| tema “Biología yJoaquín Aznar, que versará sobre 
humanismo”. El acto es público.

VIDA MUSICAL.— El próximo martes en el C.M.U. 
por el Conservatorio“Virgen del Carmen”, patrocinado . 

Profesional de Música de Zaragoza, dará un recital Paloma
Pérez, acompañada al piano por el maestro Rodriguez 
Gavilanes. El acto comenzará a las siete y media de la 
tarde.

ASAMBLEA DE C.A.F. DEL BARRIO LAS
fuentes.— El próximo domingo la Asociación de 
Cabezas de Familia del barrio de las Fuentes celebrará una 
asamblea general en primera convocatoria a las once y 
media de la mañana. Se espera la asistencia de todos los 
vecinos del barrio.

CINE MEDICO.— Hoy, viernes, a las ocho de la tarde, 
tendrá lugar en el “Centro Universitario Isábcna", calle 
San Vicente Mártir, núm. 2, 6, la proyección de una 
película para universitarias estudiantes de Medicina, con el 
título “cromosomas y patología humana". Habrá 
coloquio final.

Al español esto le va de cine. Menudo alivio que 
tendrá. Porque como están de moda los pantalones 
sin bolsillos, pues tiene que llevar los billetes a 
fajos dentro del calcetín. Dentro de poco, no 
tendrá problemas. Con situar d papel de los mil 
duros dentro dd paquete de tabaco, todo listo. Y 
no digamos j»ara los ligones. Menuda gozada. Ir a la 
barra de las señoritas de alterne, y soltar el papiro, 
así como quien no quiere la cosa. Se las va a llevar 
de calle; aunque lo más seguro es que se quede sin 
las vueltasu Entre d precio de la consumición y d 
impuesto de mirada, justito les va a venir. Por éso 
digo que las llevará de calle; porque para llevarlas a 
otro átio que usted ya se ló imagina, jwes volverá 
a hacer falta d fajo dentro dd í^cetin, td como 
se van a poner las 'cosas. Mire; con decirle que 
hasta la carne va a subir un siete y algo por dentó.

Para las mujeres decentes, también va a ser una 
solución eso del billete gigante. Ya se sabe que la 
española cuando gasta —igual que cuando besa— es 
que çasta de verdad. Así, cuando aparezca d 
papdin de loe mil pavos, no tendrán que ir tan 
cargadas de billetes para hacer la compra w día.

La medida no puede ser más oportuna. Además 
han acertado hasta en d color. Que dicen va a ser 
un violeta túando a rojo. Algo así como una 
participación política en moneda de curso legal, 
rara que se sepa que lo de la convivencia 
ideolc>gica va a ser una realidad. El dinero de 
E^raña es para todos los españoles. Lo difícil va a 
ser d conseguir que lo tengan todos. Que una cosa 
es que sea y otra muy distinta es que tenerlo.

Los primeros que van a solicitar estos nuevos 
) billetes, van a ser los bancos suizos. Que dicen que 

tienen las cajas fuertes a tope y no las pueden 
) cerrar, de lo llenas que están de los actuales verdes. 

Así que vendrán a cambiar cinco por uno, y ya 
) tendrán un respiro. Entonces es cuando se 

convencerán en Europa que lo de nuestro cambio 
) va en serio; los billetes de a cinco mil van a 

demostrarlo.

Lo malo va a ser para los ricos hechos de golpe. 
Que se les va a crear un problema, vamos. Porque 
ahora están acostumbrados a contar su fortuna por 
quilos. Un millón de pesetas, núl gramos, dicen. Y 
así no se equivocan al echar sus cuentas en los 
negocios y al hacer las maletas que Uevan a vaciar 
al extranjero.

Pero como en esta vida todo tiene solución, ya 
se encargará “El Cordobés” de sacar la nueva 
medida del patrón-billete. A lo mejor resulta que 
con un cuarto de kilo se despacha el millón y se les 
facilita d cálculo. Porque si sale a doscientos 
treinta y ocho gramos, ya está otra vez d lío; 
habrá que tirar de lapicero y eso no se las da nada 
de bien a ciertos potentados.

Quitando a estos Tenorios que enamoran 
fortunas, a los ciudadanos del medio, a los 
malditos, igual nos da. Porque si nos largan algún 
gigante en el jornal, tendremos que ir rápidos al 
Banco más próximo para que nos lo desmenucen.

Como hacen las mujeres cuando compran el 
embutido:

—Oiga, pártamelo a ronchas finas, para que 
cunda más.

Aunque me parece, que ni aun así llegaría. A no 
ser que los nuevos billetes los hagan de goma y 
puedan estirarse. Que lo dudo.
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LA RECUPERACION ECONOMICA

LLEGARA
CON RETRASO

MADRID, 27 (Logos),— Frente a un comienzo realmente 
pesimista, mil novecientos setenta y cinco ha finalizado para las 
economías (Mccidentales con un atisbo de esperanzas (pie hacen 
prever nos hallamos en el camino de una recuperación de la 
coyuntura, tras la recesión más grave desde los años treinta. En 
cuanto a Europa en conicreto, abandonada la marcha atrás del 
pasado año, ha iniciado mil novecientos setenta y seis en primera 
velocidad y hasta es posible que a lo largo deí ejercicio pueda 
pasar lentamente a la segunda. A esta conclusión llega el informe 
anual del “Crédit Suisse" publicado en su último boletín en 
españcd, editado en Zurich.

lenta MEJORIA
En realidad, dice el informe, para mil novecientos setenta y 

seis no se espera ningún auge económico, pero se confía, en 
general, en una lenta mejoría de la situación económica 
áitemacional procurando evitar nuevos excesos inflacionistas (pie 
obligarían a los gobiernos a recurir a medidas restrictivas 
contraproducentes para reanimar la marcha de los negocios. Al 
analizar el pasado año el informe señala (jue el P.N.B. real en los 
países de la O.C.D.E. habrá registrado un descenso próximo al 
cuatro pw ciento con respecto a mil novecientos setenta y 
cuatro, pese a la reculación reástrada en Estados Unidos a 
partir de la primavera. En cuanto u paro, en la actualidad afecta 
a unos quince millones de personas, amplitud sin precedentes 
de^e hace una generación. Gracias a la disminución de la 
actividad económica, la inflación en la O.C.D.E. registró una 
ligera desaceleración, pasando de una tasa del catorce por ciento 
en mil novecientos setenta y cuatro al diez por ciento en mil 
novecientos setenta y cinco. Pero el problema continúa

, preocupando a las autoridades.

PERSPECTIVAS PARA ESTADOS UNIDOS

Aunque todavía subsisten problemas no resueltos, las 
perspectivas para la economía norteamericana en mil novecientos 
setenta y seis son optimistas. En realidad, la reactivación 
observada en la segunda mitad del pasado ejercicio se piensa que 
continuará con unas tasas más consistentes. Según la mayor parte 
de los pronósticos, d PNB real aumentará del orden del seis por 
ciento en este año, frente a una disminución del tres por ciento 
en mil novecientos setenta y cinco. La inflación podría 
mantenerse en tomo al siete por ciento, tasa similar a la 
registrada en mil novecientos setenta y cinco, frente al doce por 
ciento en mil novecientos setenta y cuatro. En cuanto al paro, el 
problema seguirá latente pues parece poco probable que en mil 
novecientos setenta y seis descienda por debajo del siete por 
ciento de la población activa (el ocho coma tres por ciento en 
mil novecientos setenta y cinco).

LA RECUPERACION EUROPEA ES UN HECHO

Por lo. (jue respecta^ la. marcha de.ft ecynornía eurppéa, el 
boletín del “Crédit Suisse” diçeiquq la mayor,parte de los países 
están saliendo poco a poco del marasmo de mil novecientos 
setenta y cuatro y mil novecientos setenta y cinco. Quizás el 
mayor problema con que deberán enfrentarse los gobiernos es el 
de la inflación (pie, al no poder dominarse totalmente, será 
difícil permitir una reactivación sostenida por las inversiones. En 
cualquier caso, esta recuperación se verá apoyada por el impulso 
del consumo privado que, sin duda, se reanimará a medida (pie 
vaya renacienoo la confianza en los empresarios. El subempleo se 
mantendrá en las mismas cifras que en mil novecientos setenta y 
cinco: alrededor del cuatro por ciento de la población activa. Las 
inversiones industriales en bienes de e(piipo seguirán siendo el 
principal punto débil del cuadro coyuntural, y la demanda 
interior y extranjera habrá de incrementarse aún con más fuerza 
para realzar verdaderamente la actividad del sector

De todo lo anterior se deduce (pie la recuperación de la 
economía europea es un hecho y cpie, como se decía al principio, 
la marcha atras míe ha .significado mil novecientos setenta y 
cinco quede superada,para entrar en un período de aceleración 
lenta, suave, capaz incluso de poder meter la segunda velocidad a 
finales de mil novecientos setenta y seis. Por supuesto (pie éste 
análisis del “Crédit Suisse” ofrece una visión de conjimto de la 
coyuntura euronea. Los primeros estados afectados (Alemania 
Federal, Francia, Italia y Gran Bretaña) serán también los 
primeros en superar la crisis, seguidos de los países (pie 
componen el Benelux y Suiza. En cuanto a España y el grupo 
escandinavo, la recuperación llegará más retrasada por los 
mismos motivos.

GRUPO FINANCIERO 
CATALAN

PROXIMA
PRESENTACION
EN BILBAO

BILBAO. 27 ILogosl.- El 
tres de marzo se presentará 
oficialmente en esta capital el 
grupo financiero compuesto por 
el banco Industrial de Cataluña, 
ft Banca Catalana y Chasyr 
1879

Con tal motivo vendrán a 
Bilbao diversas personalidades 
catalanas relacionadas con el 
grupo y. con la actividad 
financiera, tales como don 
Andrés Rivera Rovira, 
presidente de la (Sámara de 
Comercio de Barcelona y 
vicepresidente del Banco 
Industrial de Cataluña, el señor 
Guasch Molins.. director del 
Consejo Superior de Cámaras de 
Comercio, Industria y 
Navegación de España, y los 
señores FanjuI, Fordi Pujol, 
Casanovas, Mercadel y 
Garriguez.

Durante la presentación del 
grupo habrá diversos contactos 
y reuniones con los industriales 
y representantes financieros de 
Vizcaya.

AUMENTA LA
RENTA NACIONAL

MADRID, 27 (Logos).- En 
el avance provisional elaborado 

. por el Instituto Nacional de 
Estadística, se ha de destacar 
para el año 1975 los siguientes 
resultados;

El crecimiento en términos 
reales del producto interior 
bruto al coste de los factores ha 
sido del 0,8 por ciento, con un 
decrecimiento d,el sector 
industrial de un dos por ciento.

El crecimiento del producto 
na(iional bruto a precios (ie 
•merpado, en términos reales, ha 

¿^ido también cief í>;8-por ciento, 
Pon un .crecimiento del consumo 
privado y público del orden del 
2 por ciento, y un 
decrecimiento del resto de los 
componentes, de la demanda, en 
especial de la formación bruta 
de capital.

El crecimiento de los precios 
para el conjunto de la economía 
ha sido del 16,5 por ciento, 
frente al 13,9 por ciento en 
1974.

La renta nacional en pesetas 
corrientes ha experimentado un 
incremento del 17,8 por ciento.

La renta por habitantes en 
1975 ha resultado ser de 
142.930 pesetas frente a 
122’.570 pesetas en 1974.

La bolsa hoy
SESION
NERVIOSA'

I nformacíón 
facilitada por el 
Vizcaya.

bursátil 
Banco de

MADRID

Sesión final de la semana en
la que se ha continuado con la 
cortedad de negcxiio, un tanto 
nerviosa e irregular en las 
cotizaciones del conjunto de los । 
sectores. Los bancos comerciales 
siguen con sus repeticiones y 

sólo destacan Bancaya en alza de
3 enteros y Bancobao en 
descenso de 13, de cara al 
comienzo de su ampliación. En 
industriales también abundan las ' 
repeticiones e Indubán mejora 
10 enteros. Pequeñas diferencias 
en eléctricas salvo Iberduero 
—3,5. Suaves mejoras en algunos 
valores de construcción e 
inmobiliarias y equilibrio en 
inversión, aunque con pocas 
cotizaciones. Subidas en el 
grupo de monopolios, de 12 en 
Campsa, 5 en Tabacalera y 0,75 
en Telefónica. Irregulares las 
papeleras, con tendencia a Jas 
mejoras en las químicas y algo 
mejor los siderúrgicos. El cierre 
en compás de espera. Indice de 
la bolsa de Madrid: 90,77 
(-0,11).

BILBAO

Aunque los campios. han 
mejorado algo, sobre todo en los 
grupos siderúrgico, químico y 
monopolios, el contexto general 
y el (jiscurrir de la negociación 
continúan estando bajo los 
mismos condicionantes de días 

•anteriores. En los bancos una 
baja de 107 enteros en Mercantil 
que no cotizaba hace tiempo y 
en igual situación el Fomento 
— 40. En los de cotización 
normal Bankunión —8, Bilbao 
^5_y. Baoesto.y J^Ienlcal -2. La 
apatía normal de las eléctricas 
con el detalle de Iberduero que 
abriendo cotización a 164, baja 
en cinco cambios sucesivos a 
161 Dor ciento ( — 1,5). 
Aceptables las siderúrgicas y 
sobre todo en la recuperación de 
36 enteros por Olarra, que a su 
vez mejora 25 pesetas -en sus 
derechos. En el grupo químico 
ganancias de 11 para P. 
Reunidas, 10 en Faes, 6 en 
Cepsa y 4 en Explosivos y 
Sarríd. Con una baja de 5^ en 
Campsa los otros dos 
monopolios mejoran con 2 
enteros en Telefónica y 10 en 
Tabacalera. En resumen mejor 
en cuanto a cambios pero con 
un cierre que de momento no 
dice gran cosa.

BARCELONA

BOLSA de

s hechos de golpe, 
la, vamos. Poripie 
tar su fortuna por 
I gramos, dicen. Y 
US (cuentas en los 
[ue Uevan a vaciar

tiene solución, ya 
e sacar la nueva 
mejor resulta (pie 
1 el millón y se les 
sale a doscientos 
1 otra vez el lío; 
I no se las da nada

3 (pie enamoran 
el medio, a los 
i nos largan algún 
(pie ir rápidos al 

»8 lo desmenucen.

ndo compran el 

finas, para (pie 

así llegaría. A no 
llagan de goma y

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambio para el día 27 de Febrero de 1976

DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés..........
1 Libra Esterlina............

1 Franco Suizo..........  
loo Francos Belgas(com).

1 Marco Alenján........  
loo Liras Italianas..............

1 Florín Holandés..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega.........
1 Marco Finlandés . .. . . 

100 Chelines Austríacos .. 
100 Escudos Portugueses . 
loo Yens Japoneses.........  
loo Francos Belgas (fin) . .

66,479 
67,476 
14,812 

134,633
25,893 

169,632
25,899

No disponible 
247820 
15,148 
10,768 
11,984 
17,355

360,906 
238,446 

21,984
164,776

66,679 
67,745 
14,874

135,305 
26,022

170,578 
26,028

No disponible 
247941 
15,228 
10,818 
12,042 
17,452

363,968 
240,892 
22,087 

166,095

AUMENTAN LAS 
EXPORTACIONES
Exportaciones en cadena son 

las que empieza a efectuar 
Motor Ibérica S.A., (pie ya venía 
abriendo numerosos mercados 
en ochenta países, y (pie ahora 
las circunstancias han venido a 
favorecer. En efecto, hace unos 
días se embarcaron 150 
tractores para Tur(piía de un 
pedido de 500; 200 para Siria de 
un pedido de 2.000; para 
Holanda 40 camiones; 10 para 
Bélgica; 50 autobuses para 
Nigeria; 100 camiones para 
Cuba de un pedido de 1.000. 
Sabemos que están preparando 
para embarcar 400 tractores y 
120 camiones para Togo; 20Ô 
tractores para Estados Unidos; 
camiones para Francia y 
Portugal; Tractores para 
Venezuela; Cosechadoras para 
Japón, e implementos agrícolas 
para diversos países.

No cabe duda que, 
promocionados los mercados 
exteriores. Motor Ibérica S.A. 
sabrá aprovechar las favorables 
circunstancias actuales para la 
exportación, e incrementará al 
máximo sus ventas al exterior.

Final de semana con una 
mejor apariencia, gracias a 
algunos avances en distintos 
corros, aunque al cierre, si bien 
quedaba mejor que días 
anteriores, en general no parecía 
muy compacto. Por las qu ímicas 
mejoras en Cepsa -+7 y 1,3 
Explosivos. Campsa marcaba 
dinero -1-13 y Telefónica 
operaciones -i-1,5. Bien los 
valores de construcción y 
siderúrgicas, y en papeleras las 
Reunidas con un avance de 10 
enteros. En bancos industriales, 
al igual que ayer, repeticiones en 
los que cotizan y en los 
comerciales bajas de 5 en 
Banesto y Bancobao.

FONDOS
DE INVERSION
Fontisa, 882,58
Eurovalor 1 , 

(-1.97)
Eurovalor 2, 

(-1,61)
Inespa. 634,21

(-0,74) 
73 5,65

4 22,32

(-2.34)
Inrenta, 1421,47 í-3.93)

--------- (-0,68)

ENSEÑANZAS
SE OhKtut estuuiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, especialmente ma
temáticas. Telf. 250270.

Crecinco, 159,67
Gesteval, 74,25 
Ahorrofondo, 

(-3,65)
Suma, 1207,36
F o n d o n orte

(-0.27)
1478,57

(-3,88) 
112,19

(-0,43)
Banserfond, 84,63(—0,36)
Iverfondo, 92,58 (—0,23)
Fondounión, 74,70 

(-0,52)

BANCOS Preced. HOY

Banco Zaragozano.......................... 
Banco Exterior...............................  
Banco Central................................
Banco Español de Crédito.............  
Barco Hispano Americano..........  
Barco de Santander.......................
Banco Popular Español.................  
Barco de Bilbao............................. 
Banco de Vizcaya..........................
Barco Occidental....;............... .....
Banco Atlántico.............................  
Barco Industrial de Cataluña.......
Banco Ibérico........... ....................
Banco Urquijo............... .........
Banco Industrial del Sur...........

ELECTRICAS

Hidro.Español a.............................. 
Sevillana .........................................  
Cantábrico............... .......................
Eléctrica Viesgo............................. 
Hidro Cataluña...............................  
Iberduero......:................................  
E. Reunidas.....................................  
Unión E. Madrileña.......................  
Fenosa.............................................  
Fecsa 5.000.....................................  
Fecsa 1.000.....................................

MINERAS

Ponferrada.......... ...........................
Duro Felquera................................

817
580 
832
570 
510
820 
623
813
657 
429
490 
395
617 
585
740

126 
130,^5 
131 
125 
109„50 
165 
104
122 
113
1.17 
117

166 
lio

153
93

141 
673 
127

412 
298,25 
138

774 
198
228 
205

175,75

580 
832
570 
510
820 
623
800 
660
429 
490

620 
585

126 
131

112 
16130 
103

’ 123 
113 
11730 
117

Bldepometalúnglcas

Altos Hornos...................................
Auxiliar F.C..... ........... ...................

ALIMENTACION

Azucarera.......................................
Ebro................................................
Aguilas.............................................

QUIMICAS

Petróleos..........................................

lio

154
92

126

41730
301
138

774
206
224
210

176,50

Explosivos......................................
Energias................ .........................

.CONSTRUCCION

Dragados........................  ...............
Urbis.................................................
Inmobiliarias Metro.......................
Vallehermoso..................................

VARIOS

Galerías Preciados.........................
Camps'a....................................
Tabacalera......................................
Astilleros .......................................
Metro................................................
Unión Fénix....................................

390 
253 
304
80 

113,50 
630

1.478,50

385 
265 
309
80

110 
625

1.569,93
Seat.................................................. 113 

1
145

Cambios de te sosión de hoy
Facilitados por

®AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

1876 * CIEN AÑOS A SU SERVICIO » 1976

45 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central : SAN JORGE,B

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS- 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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ta más que nunca y sobran sitioshombres de conciencia. Pero llorasy de montañas, de ríos y depre
siones, de paisaje indescriptible.

_____ que
les da el sustento y por la que se

RlIRSBH afer fJsf
/O nací en esta tierra de valles nizas, pues los chorros de tus fuen- sabido escuchar, pero en el fondo nable, que afortunadamente para los | 

V de montañas de ríos v depre- despiertan las emociones de los son puros como la tierra misma que llaman ignorantes hoy se edi-

de romeros y coscojos, de mejanas 
y arboledas, de barbechos y trigales, 
de fruta de todas clases, de gruesos 
vinos de mesa, de pueblos con tra
dición, de clima variado y áspero. 
Tierra dura y rica en tomates y hor
talizas, en secarrales inmensos, en 
caza de mil especies y en aguas que 
no muy tarde, sin duda se llevarán. 
Tierra que dio carácter y raza, que 
dio jotas y .joteros, que dio su san
gre a la historia y fue nobleza y 
amor.

Tierra noble, la cuna dePRey Ca
tólico, academia de la Corte, hechi
cera y rondadora, que dio su gracia 
y embrujo a los joteros y a España. 
Aragón casa de todos, sin extran
jeros ni castas, con blasones o sin 
ellos. Aragón la siempre noble que 
nunca volvió la espalda.

En esta tierra nacieron artistas y 
dramaturgos, pintores y estadistas, 
voces sagradas al tiempo. Nació la 
vida con Roma y en las márgenes 
del Ebro, la tradición se hizo piedra 
y’el mundo entero se «nde y da su 
voto al Pilar.

T^rra que naciste hermosa en el 
terciario olvidado, que creciste en
tre los páramos con singular esbel
tez; tu suelo fue invadido por el 
progreso del tiempo y rendiste más 
que nadie. Te hiciste grande entre 
los muros de una ignorancia esco
gida. Hoy pagas las consecuencias 
de aquel febril despertar y no ago-

y tus lágrimas son como gotas de 
miel que destilan tus romeros.

No puedo y en cambio, debo su
frir tu noble lamento.

Así siento a mi tierra, con todo el 
ardor de su juventud, que cala pro
fundo en las almas de este puñado 
de españoles que en singulares fe
chas, nos vestimos de corto y ceñi
mos nuestras cabezas con el cachi
rulo a cuadros.

Es suficiente una merienda en cua
drilla o una Navidad cualquiera y 
las jotas se desgranan como un pre
gón inmortal. Así cantamos sus hi
jos, los que nacimos aquí y se arra
san nuestros ojos o se encogen nues
tras almas si no podemos volver.

Es pura como la tierra nuestra 
raza. Basta con visitar nuestros pue
blos y conocer a sus gentes; con qué 
emoción te reciben, su sentido de 
la hospitalidad te descubre ese mun
do que creíamos perdido. Pero nues
tra curiosidad nos adentra en sus 
vidas y advertimos que son como 
se muestran, pero de la puerta ha
cia afuera. En sus familias, hijos 
con hijos padres con hermanos, 
existen todavía las rencillas de siem
pre (me dijo y yo le diré, o en las 
particiones se llevó un jamón más 
y no fue capaz de cortarlo). Gentes 
que han conocido en clausura el 
poder de la cultura, que han escu
chado al cura dormitando o cegados 
por el fanatismo. Gentes que no han

esfuerzan por razones de orgullo y 
porque ya no saben hacer nada más, 
no por lo que en suma les da de sí. 
La parcelación no llega porque su 
pureza es superior al realismo que 
se niegan a entender y los tractores 
brotan como los lamentos al igual 
que el utilitario, que ya no lo es 
tanto, ha oprimido y confundido a 
este mismo hombre al que los hijos 
han arrastrado a la ciudad.

Pero el problema no se limita a 
este aparente caos que nace de la 
ignorancia de la masa. Aragón es 
industrial, pero ante todo, nació 
agrícola. No se trata de remediar 
la sed y el hambre de un lustro, 
sino de hacer vivas las soluciones 
que desde varias generaciones pa
recen no interesar.

Las gentes de nuestro país, he
mos hecho populares a sus regiones 
por significati vas características, 
que dan pie ai chascarrillo y a la 
chanza. A los aragoneses se nos con
sidera brutos y testarudos. Pero es
to debió de ser antes de que las 
gentes de las regiones se mezclaran 
y la nobleza se hiciera un mito.

Han quedado atrás las horas de 
los recuerdos fantásticos y de Agus
tina de Aragón. Es tiempo de pensar 
en serio, de adaptarnos a las cir
cunstancias y de exigir. Exigir a nos
otros mismos la unión que tanto 
nos hace falta, la inquietud cultural 
en el amplio sentido de lo imagi-

donde estudiar.
Exigimos la mentalización sin 

fronteras, el refinamiento de nues
tras costumbres, la preocupación 
política, exigimos el no al caciquis
mo y la ideología de un Aragón prós
pero y lleno de vida, donde no exis
ta la emigración ni el desempleo.

¿Cómo vamos a pedir ayuda si no 
sabemos pedir? ¿Cómo elegiremos 
alcalde si todo nos importa un rá
bano?

Es cierto que estas ideas mías 
hablan en términos generales, es por 
esto que nadie deberá darse por 
ofendido. Pero si aim así fuera, rue
go a éstos que miren a su alrededor 
y ratificarán con tristeza que cuanto 
digo, es verdad.

Si nos unimos venceremos, si ños 
superamos sabremos elegir entre 
aquellos que conducirán nuestra 
nave con maestría y destreza. Que 
todavía quedan gentes desinteresa
das, pues pese a todo, a nuestro Ara
gón lo salva ^nte su historia, su 
desinterés y lo que denominamos 
nobleza, pero es indudable que lo 
pierde ante la época, pues las cir
cunstancias son adversas al senti
mentalismo de nuestra región y al 
bien quedar de sus gentes, que por 
lo visto ni para los de arriba, ni para 
los de abajo, es lo más conveniente.

Sergio DARIO

M

BUTANO, S. A
Butano, S A., saliendo al paso 

de informaciones recocidas por distin
tos medios de difusión, comunica que 
el precio de venta de los gases buta
no y propano no, ha sufrido alteración, 
siendo competencia de la Administra
ción el establecimiento de los mismos.

Recordamos que los precios del 
gas envasado vigentes (publicados en
el «B.O E.> número 274, del 14-11-75)
son los siguientes:

Botella de 12’5
Botella de 11
Botella de 35
Botella de 15

Kgs...........
Kgs...........
Kgs...........

Kgs. (auto-

206 ptas.
181

577

taxi) 252
MADRID, 26 de enero de 1976.
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un Aragón prós- 
donde no exis- 

el desempleo, 
dir ayuda si no 
)mo elegiremos 
importa un rá-

tas ideas mías 
enerales, es por 
)erá darse por 
1 así fuera, rue- 
i a su alrededor 
teza que cuanto

ceremos, si ños 
►s elegir entre 
ucirán nuestra 
! destreza. Que 
tes desinteresa- 
), a nuestro Ara- 
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) DARIO

ftMPftlÎD SOUR Lt RL
Ceis de la mañana. Un cielo, oscuro, porque en febrero a esa hora es
I H J   —  M X M« « Ik r ^9 1 l^w*^ nn ide noche, y además hoy está nublado, cubre Madrid, cuando

ámparo Soler Leal sale de su comicilio rumbo a su trabajo. Así es una 
de las caras de la moneda del estrellato, en la que no se suele pensar.

Me ha citado para entrevistarnos, luego de varias llamadas 
telefónicas; no entiendo si porque ladesagrada enfrentarse con la Prensa, 
porque se encuentra fatigada o por imponer un espacio de antesala 

‘protocolaria. Probablemente, por dosis equiparables de cada uno de 
esos motivos.

lLES; 1. Tonel. 
i|. Sitiar. 3. Rea. 
Anotará. Tn. 5. A. 
6. Tornar. Ge. 7.

8.Ad. Banana. 9.

Me ha advertido que, aunque 
va a estar bajo los focos desde las 
ocho de la mañana, que no vaya 
tan temprano al lugar de rodaje. 

—Primero, porque estamos de 
'^al humor, a causa del 
madrugón y porque tenemos que 
ocuparnos de maquillarnos y 
demás preparativos.

Superados unos instantes de 
desconcierto, en la iniciación de 
nuestro diálogo, por culpa de las 
interrupciones debidas a las 

; ODerzciones de vestirse y 
peinarse para la la próxima 
‘‘.toma" y por un cierto 
distanciamiento de la actriz, la 
Conversación se normaliza y va 
Sanando en calor y 
espontaneidad.

—Nací en Madrid. Mi madre 
ara de aquí, pero mi padre, de 
valencia. Por eso llevo el 
nombre de Amparo y el apellido 

’ joler.
1 I Alardea de antecedentes 

'avantinos y de apego a aquellas 
tierras.

í —Soy muy mediterránea.
I Rubia, cabello largo y 

ondulado; delgada, distinguida, 
u'í, I® puede calificar de 
oalleza, sin embargo, posee 
carácter y un suave empaque 
atrayente.

"¿Dónde te has educado, 
amparo?

Madrid.^ He pasado 
I V I t®’’'Poradjás en Valencia 
I ;• J^f^tjién en Baccelona, pero he 
I ’00 educada en Madrid. 
|f,^studió el Bachillerato 
Dr-'° terminó por sus 

it:- pisar las tablas, 
ln?.?'®'’olo el ejemplo de sus 
I padres, Salvador Soler Mari y

Milagros Leal. Contaba catorce 
años cuando había echado su 
suerte por el arte escénico y se 
disponía a seguir la carrera desde 
abajo.

— Hice tres años de 
meritoriaje, sin inconvenientes, 
como todos los hijos de actores.
Empecé de comparsa y en 
papeles cortísimos, con Escobar.

— ¿Crees que ese 
procedimiento resulta más 
práctico que aprender en una 
escuela de Declamación?

—No, no lo creo, de manera 
general. Fue práctico para mí, 
dadas mis circunstancias. Para 
otras personas, que no tengan 
conocimientos en el teatro, las 
clases que reciban en las Escuelas 
de Arte Dramático les pueden 
servir perfectamente. Las 
escuelas me parecen un 

“No hay papeles principales y 
secundarios; lo que importa es 
que el tipo sea bueno”

estupendo camino. Pero, en mi 
caso, aprendí directamente, 
ejerciendo la profesión y en 
contacto con los mejores 
actores. No tuve dificultades 
porque, aparte de que se me 
abrían las puertas, me animaba

PREMIOS
CINEMATOGRAFICOS

En 1961 intervenía en una 
película, “Usted puede ser un 
asesino”, argumento de Alfonso 
Paso, dirigida por José María 
jorqué, con Alberto Glosas, por 
pareja. El Sindicato Nacional del 
Espectáculo le concedía el 
premio de interpretación del 
año. Antes ya había 
experimentado sus posibilidades 
en breves apariciones en otras 
cintas y en TVE ’

No recuerda en cuántas obras 
cinematográficas habrá 
participado. Una de ellas, “La 
Gran Familia”, que en 1962 
dirigió el malogrado Fernando. 
Palacios, le valió otro premio 
sindical. Posteriormente 
galardonada por el Círculo de 
Escritores Cinematográficos 
(GEC) que acaba de otorgar, de 
nuevo, su trofeo 1975 como la 
“mejor actriz reparto", por “Jo, 
papa”de Armiñán.

—¿Qué te parece, destacar en 
un papel no principal?

Un acento de controlado 
enojo late en su respuesta:

— Yo no distingo entre 
papeles protagonistas y 
secundarios. Es una medida que 
no comprendo. Además de que, 
mi personaje aparece en “Jo, 
papa”, tan extenso como los de 
los demás. El que sí era pequeño 
fue el de “El amor del Capitán 
Brando" y lo acepté encantada. 
Para una actriz no cuentan esas 
diferencias. Lo que se calibra.es 
si el tipo es bueno, con peso y 
vale, aun cuando no llene todos 
los rollos de la película.

EN PLENA FIEBRE LABORAL-

Ha pasado épocas de 
abstención cinematográfica, pero 
últimamente se ha entregado 
plenamente al séptimo arte. En 
el pasado 1975, figuró en los 
repartos de "La Adúltera", de 
Roberto Bodegas y en “Casa 
fundada en 1940", de José 
María Forqué, amén de “Jo, 
papá", ya mencionada. Ha 
estado recientemente en París 
doblando, en francés, con elogio 
de sus empresarios, los diálogos 
de la primera de las citadas. No 
ha hecho más que aterrizar y se 
ha puesto a las órdenes de 
Antonio Giménez Rico, que 
rueda estos días la adaptación de 
la novela de Miguel Delibes, “Mi 
adolatrado hijo Sisi”, que en las 
carteleras se presentará con el 
título de “Retrato de familia”.

Antes de que concluya este 

íesÉ áim>
una profunda vocación.

No la perdió en el transcurso 
de los años, sino que se le ha 
acrecentado, diversificándose, 
puesto que de los escenarios ha 
pasado a las pantallas, grande y 
pequeña.

compromiso laboral, ya la están 
esperando dos realizadores con 
sendos guiones en los que 
tomará parte en su conversión al 
celuloide: Antonio Drove, sin 
titulo concretado, por el 
momento, y Fernando Fernán

Gómez, que ha construido el 
suyo en colaboración con Rafael 
Azcona, sobre un sucedido real.'

Amparo, cuando se halla en 
jornadas de intenso trabajo, 
como las presentes, se acuesta 
temprano y no sale por las 
noches, a menos que surja una 
invitación y obligación 
indeclinable. Lo que busca, 
entonces, es el refugio hogareño 
donde juega con su perra. 
“Baset" y escucha música de 
“jazz”, su preferida y la que más 
le ayuda a descansar.

A su marido, que es catalán, 
le entusiasma y entre los dos 
han reunido una colección de 
discos muy completa, 
comenzada no hace menos de 
diez años.

“NO DEJARIA NUNCA 
DE SER ACTRIZ”

Amparo Soler Leal no se ha 
planteado nunca el dedicarse a 
otra cosa que lo que escogió de 
niña. De todas formas, dice:

—Si hubiera tenido una duda 
o un fracaso, me habría 
encaminado a otra labor porque 
soy emprendedora, activa y 
tenqo aptitudes para otras cosas.| 
Podría llevar un comercio. Me 
habría gustado estudiar 
Medicina, pero tal como se ha 
desenvuelto mi vida, puedo 
asegurarte que no dejaría por 
nada de ser actriz.

—¿Cuál es el papel que más te 
ha costado interpretar?

— En cualquiera de ellos 
puedes tropezar con 
complejidades, pero cuando lo 
examinas, antes de firmar el 
contrato, ya lo has considerado 
y estás de acuerdó con él. Por 
tanto, nunca te resulta 
imposible. No haces nada contra 
tus inclinaciones ni tu voluntad. 
Otra cosa e$ que coincida con tu 
psicología, pero no significa que 
no puedas rpeterte en su piel. El 
que estoy encarnando ^ora 
mismo, no‘se parece a mí. La 
mujer de Ruber es una 
provinciana, cerrada y burguesa. 
Sin embargo, la interpreto sin 
que me cueste esfuerzo.

En camisón con puntillas, un 
modelo del siglo pasado, como 
requiere la ambientación, 
Amparo Soler espera la llamada 
para rodar. Le han colecado 
cerca una estufa y la han 
peinado cuidadosamente. En la 
f>róxima escena figurará dando a 
uz a su hijo Sisi.

Junto a ella, Antonio 
Ferrandis que en la ficción de 
Giménez Rico se ha convertido 

en su esposo aguarda 
pacientemente. Me despido de 
ellos.

En las habitaciones contiguas, 
del inmenso piso del barrio de 
Salamanca donde se desarrolla la 
acción cinematográfica, entre 
focos y mobiliario antiguo, 
incontables cacharros, útiles y 
ornamentales, aparecen en el 
mayor deorden. Se diría un 
Rastro sacudido por un seísmo. 
El cine, visto por dentro es como 
un bordado observado por el 
revés, desilusionante. Tiene de 
otra parte, la nota positiva de 
hacer apreciar más la habilidad 
de los cineístas que, de tal 
tinglado, sacan una , historia 
lógica, entretenida y, hasta 
algunas veces,hermosa.

Mary G. SANTA EULALIA
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HOY l\IO SALIO
FARO
DE

VICO

I.C. de Zaragoza, a 27 de Febrero de 
1976.

"Libertad de Aragón", "El agua no se quita, 
Aragón la necesita" "Autonomía regional" 
y similares.

Por todo lo expuesto:

VIGO, 27 (Ultra).— El diario "Faro» 
Vigo” no se ha publicado hoy, viernes,F 
haber parado el personal de talleres « 
periódico.

En su edición de hoy, el otro dian 
vigués “El Pueblo Gallego” hace púUn 
una nota en la que se dice entre otras coa 

“En la noche de ayer, se produjo unpf 
del personal de talleres de “Faro de Vigo”,i 
consecuencia del cual no saldrá hoy l

slcance

TRANSPORTES DE MERCANCIAS

Trescientos millones de SE EXTIENDE
pesetas en créditos L PA RO

LA SALIDA DE ESPAÑA DEL SAHARA
oooSituación embarazosa

u timas noticias 
ó timas noticias 
ú timas noticias

u timas noticias 
ú timas noticias 
ú timas noticias

Solicitada por 
AEORMA Aragón I MAIV/FESTACIOni

COñ/TfíA EL TRASVASE
Se pretende celebrar el sábado 13 de marzoZARAGOZA, 27 (ARAGON/exprés).- A mediodía de hoy ha sido 

presentado en el Gobierno Civii de Zaragoza un escrito en ei que se solicita 
autorización para celebrar una manifestación en contra del trasvase del Ebro, que 
tendría lugar el sábado 13 de marzo próximo. El escrito de petición, firmado 
por el delegado regional de Aeorma Aragón (Asociación española para la 
ordenación del medio ambiente), don Garios M. Gamo, es el siguiente:

Excmo. Sr.-. DON CARLOS-MANUEL 
GAMO PALOMARES, Abogado, mayor de 
edad, con D.N.I. número 17.297.373, 
vecino de Zaragoza, con domicilio a efectos 
de notificaciones, en la calle Don Jaime I, 
número 39 1. izda. comparezco ante V.E. y 
como mejor proceda digo:

Que como Delegado Regional de 
AEORMA (Asociación española para la 
ordenación del medio ambiente) en Aragón, 
pongo en el conocimiento de S.E. que 
AEORMA va a organizar una manifestación

en Zaragoza, el día 13 de Marzo de 1976 a 
las 19,30 horas; iniciándose la marcha en la 
Plaza de Aragón, siguiendo por la Avenida 
de la Independencia, Plaza de España, Coso, 
calle Alfonso, Plaza de Nuestra Señora del 
Pilar y terminando ante el edificio del 
Gobierno Civil.

El objeto de esta marcha es manifestarse 
contra el Trasvase del Ebro (Proyecto del 
acueducto Fhro-Pirineo Oriental). Que la 
voluntad de las gentes de Aragón se exprese 
públicamente mediante dicha manifestación

B PARA LA ADAPTACION DE ESPAÑOLES 
• EVACUADOS DEL SAHARA

MADRID, 27 (Europa Press).—Hoy 
publica el Boletín Oficial del Estado el 
acuerdo del Consejo de Ministros del 
pasado 6 de febrero por el que se 
dispone la concesión de 300 millones 
de pesetas en créditos para facilitar su 
adaptación a los españoles que han 
trasladado su residencia del Sahara.

Según este acuerdo, publicado en 
una orden del Ministerio de Hacienda, 
los créditos serán otorgados por la 
entidad oficial que en cada caso 
determine el Instituto de Crédito 
Oficial, de acuerdo con los sectores 
afectados. Serán Concedidos a 
trabajadores españoles por cuenta

para Marruecos’\'VMmí"}
PARIS, 27 (Efe).- "Con discreción y 

celeridad notables España puso ayer un 
punto final a su papel de potencia 
"administradora" en el Sahara Occidental", 
señala el matutino parisiense 
(centro derecha) al informar hoy de la 
evacuación de la administración española en 
el Sahara.

"Esto —añade el comentarista— dos dias 
antes de la fecha prevista en el calendario 
del traspaso de poderes, no deja de ser 
embarazoso para Marruecos". Para 
"l'Aurore" la decisión de Madrid "pereceen 
un primer análisis, comportar una sola 
interpretación; la negativa de servir de 
garantía a la reunión de la asamblea local del 
Sahara, la Yemaá, convocada por Rabat en 
sesión extraordinaria..." Hace observar acto 
seguida que Marruecos fundaba muchas 
esperanzas en esta sesión y que fue enviada 
una invitación al secretario general de la 
ONU pal'S Qu® s® destacara un observador.
También alude a la "reticencia" de la 
organización de la unidad africana.

"Le Figaro" publica la noficia con 
carácter puramente informativo, insistiendo 
también en el hecho de que la medida se

propia y a ios titulares o propietarios 
de pequeños establecimientos 
industriales o comerciales residentes en 
el Sahara antes del primero de octubre 
pasado y reanuden sus actividades en 
territorio español.

El crédito podra alcanzar hasta el 
cien por cien de la inversión a realizar, 
con un límite de cinco millones de*, 
pesetas por prestatario. El tipo de 
interés será del 7 por ciento anual, a 
liquidar por semestres vencidos. El 
plazo de amortización no podrá 
exceder de 10 años, incluidos tres 
como máximo de carencia de 
amortización del principal. 

tomó dos dias antes de lo previsto, pero sin 
comentar este hecho. 

El independiente "Le Quotidien de 
"l'Auroré- París" subraya que ni la ONU, ni la OUA, ni 

Madrid enviaron representantes a la sesión
extraordinaria de la Yemaá. Dando 
explicaciones sobre ésta ausencia, el diario 
subraya que la sesión extraordinaria de la 
Yemaá no pondría un punto final al proceso 
de descolonización, al contrario de lo que 
piensan marroquíes y mauritanos, ya que se 
desarrolló en ausencia de la ONU y sin 
consulta real de la poblaci6n;"pequeño coup 
de theatre" diplomático en la crisis del 
Sahara -prosigue- esta doble negativa de 
ser fiador (fe la política del hecho 
consumado" llevada a cabo hasta aflora con 
éxito por Rabat, podría (Jebilitar 
sensiblemente la posición 
mauritano-marroquí. ti periódico afirma 
que "lo ijuieran o no lo quieran los 
marroquíes’el "affaire" no está terminado, 
pues siguen acosando los guerrilleros del 
Polisario y se observan movimientos 
diplomáticos (-• iniciativas por parte de los 
Estados Unidos y de los países árabes."

quedando de esta forma patente ante el 
Gobierno español, entregándose al final de 
la misma un documento en tal sentido 
debidamente avalado con firmas 
represen tan tiv as.

Al frente de la manifestación se hallarán 
socios de AEORMA, y cuantas personas que 
representen Organismos o Instituciones 
aragonesas legales deseen participar. El 
servicio de Orden -en la medida de nuestras 
posibilidades- en la organización de la 
marcha, correrá a cargo de socios de 
aeorma.

El hecho de partir de la Plaza de Aragón, 
se debe al simbolismo que da la figura del 
Justicia. Los "slogans" y pancartas versarán 
sobre: "NO al trasvase, SI a los riego?'

EN MADRID ESTDTAL
MADRID, 27 (Europa Press).— En su 

cuarto día, el paro de transportes 
discrecionales de mercancías por carretera es 
prácticamente total en las rutas de Madrid 
y de una veintena de provincias donde así lo 
han acordado las respectivas juntas 
sindicales, según fuentes del sector. En otras 
provincias, prosigue la extensión de los 
conatos de paro, que es casi total en las 
salidas de camiones hacia Madrid y grandes 
capitales.

Según las citadas fuentes del sindicato 
madrileño de transportes, hoy están 
inactivos más de 20.000 de los 21.000 
camiones de la flota provincial y continúan 
sin admitir contratos de carga el 80 por, 
ciento de las 190 agencias de transportes, 
aunque la mayoría de las cuales permanecen 
abiertas a efectos de pagos.

Respecto a la extensión del paro por 
provincias, las mencionadas fuentes indican 
que es difícil precisar en aquellos donde las 
respectivas juntas sindicales no han 
acordado ádherirse a la negativa de aceptar 
carga mientras la administración no 
responda a los ocho puntos reindicativos. Se 
añadió que el paro afecta principalmente a 
todo el Levante, Barcelona, Extremadura, 
provincias limítrofes a Madrid, algunas del 
Norte y Granada, Córdoba, Sevilla y Jaén.

EXPERTOS DE LA O.M.S. 
EN LAS PALMAS:

NO HAY
EPIDEMIA
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 27 

(Europa Press).- Expertos a la Organización 
Mundial de La Salud —llegados a Las Palmas 
a petición del Gobierno español— han 
declarado ejue no existe epidemia, sino que 
se trata de una lamentable intoxicación 
causada por alimentos servidos en un vuelo 
de "Spantax", similar a lo ocurrido en otro 
vuelo entre Estocolmo y Nueva York, 
servido por otra compañía aérea.

Los señores Wahba y Davis pusieron de 
manifiesto el comjjortamiento ejemjilar del 
Gobierno esjyañol al solicitar 
inmediatamente la colaboración de la 
U.M.S.
- Por su parto, la Dirección General de 
Sanidad ha informado en el sentido de que 
n(í existe epidemia alijuna y que la situación 
sanitaria de Canarias es buena, saliendo así 

infundados rumores sobrepaso
cu.]lqui(T prfísimln irrequlariífad en 
sentido.

este

SUPLICO A V.E. tenga este escrito por 
presentado en tiempo y forma Se sin/a 
admitirlo. Y a su vista conceda autorización 
al compareciente para que como Delegado 
Regional de AEORMA en ARAGON pueda 
convocar y celebrar la manifestación 
"contra el trasvase del Ebro”, el día 13, a las 
19,30 horas en Zaragoza, en las 
circunstancias y condiciones expuestas.

POR UN PARO DEL 
PERSONAL DE TALLERES

periódico. Según nuestras noticias, las cama 
del paro son la negativa de la empresai 
conceder las peticiones del perso» 
solicitadas con motivo de la elevación 
precio del periódico”.

UE el Aragón político empieza a tener peso 
^l^^specifico en la contienda nacional -porque Je 
que vivimos es una pura contienda— lo evidencia « 
interés con que las fuerzas beligerantes se disputad 
nuestras tribunas y nuestros hombres 
representativos.

Ayer mismo, en el acto del EurobuildinS 
madrileño, no faltaron los ojeadores para 
escrutar qué aragoneses acudían al 
"Llamamiento para una reforma democrática'.

Pues bien, como la hora de definirse está 
próxima les diremos a ustedes que nos informan 
de que entre los zaragozanos más significados 
de esta orilla del Ebro que acudieron- a 
escuchar el pensamiento "fraguista" estaban 
don José Angel Atienza Moreno, don Miguel 
Ruiz Luengo, don Angel Duqpe Beisty, don 
Pedro González Veguillas, don Luis Marti 
Laguardia, y alguno más cuya identidad no 
hemos podido definir.

Añadimos que en la Comisión-Gestora 
Nacional figura otro zaragozano bien conocido: 
don Félix Pastor Ridruejo.

STA vi 
que 

humana de 
en el fútbi 
que avanza 
incidentes 
contendien 
siempre 
colegiado d 

La Kisto 
se repite 
Hace unas 
otros puel 
pasado ocu 
zaragozano 
de la provi 
nos ocup 
jornada de 
la persecuci 
turno, quf 
culminante 
que éste f 
partido.

El joven 
Correr a
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